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El Presidente inicia extendiendo un
caluroso saludo a todos los Honorables
Concejales y a los asistentes al Concejo de
la ciudad y solicita a la Secretaría
General hacer el primer llamado a lista.

El Secretario General procede a hacer el
primer llamado a lista e informa que han
respondido a lista siete (07) Honorables
Concejales, por lo tanto no hay quórum
decisorio.

La presidencia, sírvase hacer el segundo
llamado en 15 minutos mientras las personas
ponentes, invitados especiales, secretarios
y las dignidades ingresan al recinto con el
debido tiempo que implica tener una sesión
eventualizada en el concejo, muchísimas
gracias a todos.

Receso

El Secretario General procede a hacer
segundo llamado a lista e informa que
respondido a lista dieciocho
Honorables Concejales, por lo tanto
quórum decisorio.

el
han
( 1 8 )
hay

El Secretario General procede a dar lectura
al orden del día:

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADO
QUÓRUM.

A LISTA y VERIFICACIÓN DEL

2.CONSIDERACIÓN y APROBACIÓN DEL ORDEN
DEL DÍA.

CONCEJO DE
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~.DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISI6~ DEL AtTA DE.LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

4.HIMNO DE LA'C'IUD~D DE ~UCARAMA~GA.

5.CABILDO .ABIERTO; TEMA:,· PLAN DE
. .

ORDENAMIENTO TERRITORIAL SEGUNDA
GENERACIÓN 2013-2027 DEL MUNICIPIO DE
BUCARAMANGA.

. .
6.LECTURA PE COMUNICACIONES.

7.PROPOSICIONES y ASUNTOS VARIOS.
.' .

Bucaramanga, viernes 02 de Abril d~ 2014
Hora: 8:00·A.~.

Presiden·ta.
H.C ..EDGAR SUAREZ GUTrERREZ

Primer Vic$pr.side~te.
H.C. CARMEN LUCIA· AGREDO ACEVEDO

Segund6 Vicepreéidente.
H.C~ RAUL OVIEDO TORRA

Secretario General.
FELIX MARINO JAIMES

.",
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2.CONSIDERACIÓN y APROBACIÓN DEL, ORDEN
DEL DÍA. ','

INTERVENCIÓN O'E LA H.C. CARMEN LUC,ÍA AGREDO
ACEVEDO.
Saludo. 'Señ,or.Presidente es' con el fin de
modificar el orden de,l dia para que'se
incluy~n los hi~n~s de Cot9mbia' Y, los
himrios del departamento de Santander que
para los actos protocolarios deben'de estar
.in c Lu i d o s .

La presi,dencia, leido al orden del dia ¿on
la pro~osici6n presentada por la conc~jala
Carm~n Lucia' Agr~do Ac~vedo, lo aprueban
los honorables concejales.

El Secretario Gen~ral ,in'forma. que el orden
del dia se ha' aprobado.

EL Secreta:r;io General continúa
lectura del orden del dia.

con la

3.DESI'GNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA
REVISIÓN~'DEL ACTA'DE LA PRESENTE SESIÓN
PLENARIA.

El Presidente de sí.qn a a toda, la Comisión
del plari para la revisión 'del'act~ de todo
el cabildo que se va realizar durante los
tres o euatro" di as de pendie n,do del a
intervención, toda la Comisión del pl¿n
tiene la revisión del acta.

E1 Seere tario . Gen eral, e'ontinúa
lectura ,del orden del dia.

con la
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4.HIMNO DE LA REPÚBLICA.

HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE SANTANDER.
HIMNO DE·.·LACIUDAD DE BUCARAMANGA.

Entonación' ,de las
respectivos himnbB~

estrofas de los

5.: CABILDO ABIE'RTO; TEMA: PLAN DE
ORDENAMIENTO 'TERRITORIAL DE' .SEGUNDA
~EN~RACIÓN 2~13-2027 DEL ,MUNICIPIO DE
BUCARAMANGA.

INTERVENCIÓN, DEL H.C. ,EDGAR SUÁREZ
GUTIÉR:REZ.
Sa 1udo. Es t a e's una con vo ca t or i a par a
ustedes el pueblo, t oda s ,las. personas
di-rigentes, personas que 'han sí.d o y se han
s ome t ido 'a1 ' pro ce s o de'. i n s e r i p ció TI , a 1
proceso qué tiene el cabildo según la ley
L34, par a t odo s . u s t ede's una b i enve TI ida y un
saludo, extender ~i' s a Lu do v a Lo s. ·medios· .q.e
comunicaclon que han sido pieza funqamental
para el desarrollO de este importante
event o . de requisito' importante para el
cabildo. Yo quiero alcalde, amigos y amigas
empezar" agradeciendo la coor di.na c Ló n. señor
alcalde que ',usted de L'e q ó para poder hacer,
pa~a poder reali~ar este importante evento,
la coord~~a'ción que pude tener con la
doctora T~t~ana Taverar con la doctora
Carmen Cecilia 'Simij~ca y ·cOn el doctor
Maurici6 Mejia. A estas personas f~eron con
l.as que organizarnos' este important·e evento
j un t o con 1a Mé s a . Di re' ct i va· de L Conc,e j o
darle un agradecimiento especial también al
equipo de' f z aba j.o del Concejo de
Buca.ramanga todo los que . trabaj an de
planta, a todos los empleados de contrato y
a todas .las personas que hasta la madr~gada
de la~ dos., de la mañana 'estuvier6n acá
adecua.ndo todo .el r e c i nt o de igual manera
los que madrugaron desde las seis para
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estar trabaj~ndo de la mano del Presidente,
de. s u Me s a Di re ct; i vél y del os con ee j a 1e s ,
mucha s gr ~.c i a.s al.' equi po. de t r aba j o s i.E
todos ellos no hubiese 'sido posible haber
colocado la. Ins taLac í.ó n de Neomundo
encabeza de Beatriz Tavelo y de su.gerénte,
a toda~ y cada una de' las personas que han
Loqr ado y que han' pa r t Lc í.pado y se .han
vinculado a est e importante. evento.
Simplement'e quiero decirles 'que esto es una
convocatoria a La ciudad, una convocatoria
para que toda s' 1a s pe rs on a s que cre an que
pueden .. aportar, puedan modificar, se
sienten de .pr ont o a fe ct ados o se sienten
benefi·ciados po~ el futuro plan de
ordenamiento' territorial, aporten en estos
tres dias··· es· imp·ortant.e ·da~ las cifras
has t a hoy cons oLddada s , la .Lnf or ma c í.ó n se
terminó de p r oce s ar a las' 12 . de la noche,
se colgó en la página. web 318 inscritos,
318 ponencias, . 13 ponencias de la juntas
administradoras locales, 'S5 poh~ncias' de
juntas de .Acción Comunal y 12 inscripciones
de veedurias. De una vez les· digo a todos
¡os amigos que. participan en el dia de hoy
ese es el orden de intervención, ese fue el
c r i ter i o qu~. t uvol a Me s a ·0i re c.t i v él y 1a
Presidencia' y la Secretaria para poder
intervenir, . p r í.m'e r o intervendrán las 13
j un t a s de·. a c ció n eomuna 1,la s. 85 j un t·a s de
acción comunal y la$ '13 v~edu~ias, las
ponenc i a s s e .organi zaron depend í,endo .de 1a
elaboración de 'las ponencias y' del
contenido de 1¡3.~ ponencias, las reglas y
1a s . no r ma s 1a s vamos a .1ee r ah o.rita en. 1a
resolución . que e~tá colgado en Internet
pero de una vez empiezo comunicarle a los
amigos el tiempo se va a distinguir
dependiendo de' la calidad de la ponencia,
hasta ·10 minutos las ponencias más
elabpradas y las de' menor trascendencia,
siete 'minutos algunas ponencias importantes
cinco minutos para aquellas que se surten. '.
re pe t i t i vas y' t r e s par a a qtie 11os que d-e
pro nto en su' . ponenci a hieie ron tema s
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dem~siado sencillos o simples que ,se puede~
convertir en t~mas importantes y
tias~endentes pero cad~ upo de ellos pedirá
de pronto la posibilidad de ampliar. 'Pero
la pres'idencia les va a ,pedir, a' todos
mesura, son 318 intervenciones, 318
inter~enciones que se van hacer durante
tres d í as; Hoy empezam os ya encontados
mi .nutos i as'' pon ene~as de loa jun tas
administradoras lbcales y las juntas de
acción comunal y las veedurías en total' 110
ponencias para ~l dí'a 'de ,hoy entonces en el
orden que está estableci~o 'y, que ~stá
colgado en la página web y de igual manera
las personas que están de blan60' y que
tienen ,atrás e 1 nombre, del ogí'stic a cam isas
como estas las que tiene 'a6á Alexander esas
personas, tienen los formatos blancos, hay
en los formatos ,está el 'o~den de
in te rve nci ón en ~1 d.í,a de hoy de mañana y
de' pasado mañana'en lo posible porque si el
día de hoy' hay dem asLada s . ponencias puede
ser que algunas .queden para, mañana, sigue
después la comunidad, en ,general 146
ponencias de la comunidad en qener aL 146,
para el día de '~añan~ y, si alcanzamos para
e1 día de m añana, tam bién 'los groeinios 6 2 'o
'si no vamos hasta el viernes y terminamos
con intervenc~ón de concejales y de los
s é cre t ar i os de de specho pa-ra dar respuesta
a muchas inquietudes. Saludarlos a todos
de eir1es' que apro veche n 1a op.o rtunida d ,
esta' oporturri.dad que' se las da el Concej o
de, la Ciudad, est a opo rt unLd ad que se las
da el alcalde de su Giudad, esta
op~rtunida~ q~e se las da la Mesa' Directiv~
y se le dá la, o~oitunidad la democracia en
nuestras normas que son' claras y, que son
participativas, ent6nces este espacio de
part icipaci ón no lo, pie rdan , no lo pie rd an
es ,un espa6io im~ortante, falta decirl~s
que ojalá 'los equipos de celulares ~stén en
silencio, no se puede consum á r; en el
recinto bebidas ni ningún tipo de comidas,
entonces, hay unas normas mínimas q~e hay
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que t ener en cuenta,. <;ie. esta manera
ag·radecerle a los . concejales por la
disposicióri que han teni~o.para acompanarme
y apoyarme", las ·diferentes bancadas· sus
ap or t e s que en .e.l día de ayer en una mesa
larga hicimos y fueron aportes á mpor t ante s
de toda las bancadas para t.ener hoy día a
todos ustedes. amí.qa s y amigos. acá en esta
invitac~ón de la democracia de este
invitación de la comunidad en .este
invitac~ón del desarrollo y de la
posibilidad ·.·de un futuro y de un mejor
medio· ambiente, .de una mejor ciudad, que
una ciudaq ·más amable, más amigabl~, la
ci udad que merecemos, B-ucáramanga para
aq~ellos que nacimos y aquellos que la
t.oma r on ' en. adopc Ló.n s abemos que e.s de las
c.i udad e s má s he r mos a s ,. má s bon ita del pa í s
y que me re ce ten e r 11n P 1"a.n de or den ami en t o
t e r r i t.o r í.e L acorde· a las épocas y acorde ··a
toda esta .~orrer y todo est~ avan·zar de la·
modernidad. A todos ustedes muchísimas
gracias y
instaladas
orden del
todos.

bienvenidos y. declaro abiertas,
y ya apertura para seguir con el
día de hoy, muchas gra6ias a

IN·TERVENCIÓN .DEL ALCALDE DE .LA CIUDAD DE
BUCARAMANGA ·EL DOCTOR LUIS FRANCISCO
BOHÓRQUEZ.
Saludo. Yo debo. empezar por resaltar doctor
Edga r Suá re z 1o q 1:1e : s i gn i ·fi e a e s t e e s pa·cí,o
de e i udad, .me de cía nue s t r o . s e c re. t a.r i o del
Concej o que e.n Bogotá la con s t r uc c í ó n del
Plan· de Ordenamiento ·Territorial hubo 250
ponencias aquí· estamos en 330, ése es un
indicador de entrada de lo q~e significa la
participacióh ciudad~na pero además del
deseo· de los ciudadanos de contribuir de
que este documento nos va regir. los
destinos deI. 20·27 s.ea : .re aLment e un
documento . que. nos permi t a ·h.acer de la
Bucaramanga la ciudad qu·e "es t.emos logrando
en este momento con ser una de las meJores



.FOLIO 9
c.i udad e s de l. .Pa í s, -r- ha eer una. e i udad
organizada, ser una ciudad con un
de s a r r o11o e1a r o y de fin i do una· e i udad .que
por s upues t o vamos a ten e'r que .ha ee r 1a·
mejor cada día y éste sin lugar a duda es

" . .
e 1 in s t r umen t o a t r avé s . de 1 eua1 vamos a
poder conseguir. Aquí están los actores de
ciudad· que .quieren ver más viviendas en
Buea r arnangap or su:pue s t o e s t epI an de
ordenamiento t~rritcirial, equipo de
pLanea c í.ó nvdeben garantizar que pueda ·haber
más inclusión en el de s a r r oLl o de vivienda
de Bucar~manga, especialm~nte nu~stros.. .
programas de· vivi~~da de interés· social,
ahí no podemo~ nosotros fren~r esas
pos i b i 1ida des, 1 é3: . gen te· . de fin i t i vamen t e
quiere vi v i.'r en su ci udad, .en su cap í,tal,
en la ciudad núcleo y tenem·os. que abrir en
el plan de ordenamiento territorial las
diferentes alternativas que existan en la
ley colombiana para poder acometer los
di fe re nt e s p.Lane s , 10$ di fe re nt e s pro gr ama s
de v~vienda, pero aquí también veo las
personas que: quieren la legalización de sus
barrios y qu~ ·este gobierno c6menzó con una
po"lítica pública·· real, 143 asentamientos
que existep en nuestra· ciudad y. que lo
primero que h.icimos· fue a través del apoyo
del Concejo dé· nue s t r a ciudad hacer el
reconocimiento de ·esas 35, o o o familias que
no tienen .L'os s e r ví cLos públicos o no están
l~galiz~dos y que por supuesto este
documento se. va a convertir en la
complem~ntación más importante y en el
respaldo má~ importante para que ·puedan
aspir~r hac~r unos ciudadanos que tengan
1a s con di e i on e s de ea i ida d de vid a par a su
hábitat en··su~ familias pu~dan las empresas
de· servic~os· pü~~icos. que tambíén veo a
nuestros qe r en t e s aquí, me pa r e ce muy bien
la presencia de los gerentes de las
empr e s a s de· s er vi c·ios . púb1i eos , puedan
llegar con la presiación del aqu~,
alcantarillado, el gas, la luz, .podamos
ha ee r 1a e s e tie1a s , po damos· p~vi men t a r 1a s

---------- - - -
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vias, podamos darlé ese acompafiamiento a
e s os he r manos Buman.gues e s que s uenan como
todos sofiamos tener úna vivienda digna, eso
es lo que va a pe r mí,tir t.amb í.é n 'el plan' de
brd~namiento territorial. Aqui están.
también los actores que anhelamos tener un
~ayor espacio póblico y que por supuesto es
el mayor espacio póblico tiene que ver con
la politica de la recuperación de. nuestros
parques, con la recuperaclon del espacio
póbli¿o con el. indiCe de edificabilidad
también Lo. que se: pretende es que si se
construya y t~nemos que se~uir construyendo
en Bucara~anga, no. se puede· frenar el
de s ar rollo· en Buca r amanqa pe ro a. 1a par
tiene .que hab~r l~ garantia de espacio
póblico, de coridic·ione$. con calidad. de
hab.i t abLl Ldad por .qué hay muchos edificios
que ni s iquiera el .andén lo dej an . en las'
con di,e i.one s di gna s por qué' s e qu i e re
aprovechar hasta el óltimo centimetro y
entonces. no le otorgamos condicio~es de
calidad a ·.las pe r so na s , pero que por
s upue s·t o ah i en e s e t ema , s e ñ or Pr e s i den t e
y sefiores concejal~s y equipo de plan~ación
1a s oe i a 1i z'a ció n e S e s a, '. e s· po de r. f i j a r los
puntos de. vista, es 'poder .e·s.cuchar. y es
poder encontrar una s lineas de acuerdo que
nos permitan .que este documento se cumpla
que sea realmente un documento que
trascienda en el compromiso' de ca da uno de
los empr e s a r i.o s , por eso ellos los van a
escuchar mafiana y no hay ninguna camisa de
f ue rz a ," no podemos tener camisa de fuerza,
lo que exista con argumentos sobre la mesa,
este c6ncejo y este. equipo té.cnico del
gobierno lo 'va a escuchar, siempre quedan
argumentos ~o caprichos, argumentos donde
demuestren ..·.qu~ decisiones de ciudad tienen
que orientarse de esta' o de dtra forma
de ben s e r . e s cuehados y e.st e : e s e 1 s e nt ido
de este espacio que esta~os h~bilitando hoy
co n nuestro Co~c~jo· de la Ciudad, que los
que . amamos e 1 medio ambi en.t e qu.e· ah i e.s t á
la ·iniciativa de la prot~cción de Iris

- ...... -- ... ---
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cerros o~~entales·~ un .compro~iso que
ad~uirimos. cbn .Bucaramariga .de no liberar
esas hectáre~s para l~ .con~trucción de
comprome te rn os con·.1 os ci uda danos .. que e s e
e·s un· pul mó n v.e r de par ? nue s 1;r a c i udad y
que· necesitamos nos ot r os La con s e r va c í.ó n de
este pa t r í.mon í.o como el más· impor.ta.nte que,
puede tener una ciudad o un sitio donde
cbnv~vamos o habitamos la. mayoria de los
ciudadanos, ese es otro de los temas que
ne ce s i t amos dar 1e e 1 de bid o u s o a 1. s ue 1o y
que para eso es neces·ario tener el orden y
la 't ra nqu d Lf dad y la· seguridad de quien
p i de un. pe r mi s o .. a 11 á a 1 mun i e i p.í,o a
pLa nea c í ó n , a qob i er no , a· salud,
e f e c t Lv ament e . respeta los términos de ese
permiso y .de ese· uso y esa vocación de
s.ue1o que ne ee si tamo s r ~spe t a r t odos , que
no disfracemos el uso del .s:uelo y.eso es lo
que. pretende este documento del plan de
or denamLe nt o territorial; asegurar co n esas
nuevas decisicines en fin que 5ean cumplible
porque lo que en el 2000 ~probamos pues no
fue c~mplible porque sencillamente. renla
con la Ló q í ca de la ciudad.· Pretender que
se fueran los negocios. de la ciudad, que se
fueran las .funerarias, que se fueran los
t a Ll, e re s lo que h izo mi e q.uipo té cni eo fue
re·spetar esa vocación ·pero con orden y con
normas y ese es el gran anhelo ·que tiene el
gobierno y ese será el gran anhelo que
tenemos los Bumangues, en fin son muchos
t ema s , s on much o.s t ema $ y Lo. que . e 1
gobierno qu·iere expresar esta mafiana es que_
tenemos que y este es parte del espacio y
de La s : garantias" que queremos brindarle a
toda la ciudad, que vengan los aportes,· que
es un do curn ent o y una iniciativa, .que esta
propuesta pe±o que no es inmodificable, ese
es el· mensaje ·que quiero también trazar
aqui, siempre que se debata con el
argumento y ·bon el soporte por supuesto
porque s L hay· temas t.é cn í.cos que nos
demue s t r an .que por· má s que re r que . ten gamos
no es técnica ni cientificamente
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conveniente que ,para eso son los
cierttificos son' asi como c~ando nos
enfermamos,,' quien nos da' las
r~co~endaciones es el médico y asi
sucesivamente en este tema del desarrollo y
la construcción de una ciudad' hay
cientificos, también del desarrollo
urbani,stico, del desarrollo sostenible de
una ciudad y tendrá que estar enriqueciendo
este debate. Feli,tito al Concejo de la
Ciudad, fel~citaciones por, este gran
espacio, felicitaciones ,po,r lograr que la
ciudad asi 'como decimos más de 330, personas
que quieran l¡evar sus ponencias en
sencillamente es l'a d~mostr~ción de, la
credibilidad en el Concejo de la C~udad en
este es~aciQ que ha abierto esta
Corporación, aprovechémosl,o muy bien es
mensaje que quiere dar el alcalde,
aprovechemos muy bien esta instancia ,porque
sencillament~ la 'responsabilidad que
crecemos en est,as 'decisiones nos va a
orientar y,rlos va a gobernar hasta el, 2027
y por eso tenemos ~ue hacer el mejor de los
es'fuerzos por dejar el mejor de los planes
de ordenamiento t.errLt orLaL del pa í s para
ser una de, 1as 'p rimeras eiudad es en
Colombia, bienVenidos, felicitaciones y a
trabajar entonces en estos tres dias.

lNTERVENCIÓN DEL DOCTOR' EDGAR SUÁREZ
GUTI~RREZ, PRESIDENTE DEL CONCEJO.
Seftor secretario ,sirvase ,leei la
propbs,ición que dio posibilidad al cabildo.
La, proposi c i ó n ,'que dio posibilidad al
cabildo se~or secre,tario~

Secretario~ proposición núrner o uno del 18
marzo 2014.'
Considerando el, articulo segundo de la ley
507 de 1999 los consejos m~nicipales, "o
distritales, de conformidad con lo
establecid6 en el articulo 81 de la ley 134
del 94, celebrarán obligatoriamente un

.~
"i '~
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ca b i 1do ab i e r t o p r ev~o par a el, e,s tu dio y
análisis de' los planes de ordenamiento
terriiorial si~,' peijüicio de los demás
instrumentos de participación contemplados
en, la ley, cít a r a cab íLd o abierto con el
fin de propiciar espacios dé participación
con relación -a L proyecto 'de acuerdo 003 del
19 febrero 2014 p6r m~dio del 'cual se
adoP t a e 1 P1an de Or den 'amLent o Ter r i t or.i a 1
de 'segunda' gener~ción del, mun~cipio de
Bucaramanga 2013 2027 con la-
part-icipación -d e ,la Ádministración
municipal en cabeza deL Señor Alcalde
doctor, ,Luis Francisco Bohórque~, un
delegado deL Ministerio de Ambiente y
Des a r r,o11 o Sos ten i b 1e , s e c r e t a r i os de
despacho, 'direct,ores de institutos
descentral{'zados, bficin~ ,de prevención y
a t 'enció n de', .de s a's t r e s, ' a ut or .í.dad e s
ambientales CDM~ Área' ,Metropolitana
~ucaramanga, Asamblea Departamental,
contraloría "municip.al, personería
municipal, procurado r eqí.on aL de' Santander,
Cámara de Comercio de' Bucaramanga,-
representante 'de la ANDI, representante del
~eop .i , 're p r e s en t á.nt e e'ama col, re p r e s en tan t e
de FENALCO, integrantes del Concejo de
gobierno, es t udí.o plan de ordenamiento
territorial,' integrantes del Consejo
territorial d~ ~laneación, Sociedad
Santandereana de,' ingenieros, Sociedad
San tan de r e ana' de, a r qui t; e ct os , FINDETER B1C,
representantes, de ACODRE~,' 'empresas de
servicios 'póblicos EMPAS SA ESP,
electr~ficadora ,de', Santander, ácueducto
metropolitano de Buca ra manqa ,' curadur.ía,
constructor~s, ~ociedad de mejoras
públicas, 'lo~jas inmobiliarias, gerentes
ce nt -r os' eome r c i a 1e s , fu ne r a r i a s' , ce nt r os de
diagnóstico, rectores de universidades,
presidente de ASOMIJALCO y ediles,
representantes de ASODILES, pre~idente, de
ASOJUNTAS, y pr.es í.den t e s juntas de acción
comunal, ' COTgLCO ESAP, fundación
participar i me-d i os 'de comunLcac i ó n..

'_' ,
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Proposición preseritada por, los honorables
concejales Ed~ar, Suár~z Gutiérrez, Sandra
Lucía pachón, Wilson Rami r e z González del
partido, cambio radical, Cleomedes Bello
Villavona, '"Christian, Niños Ruiz, Jhan
Car16s Alvernia Vergel,del partido de la U,
Carmen Luc.ía ,'Agredo Acevedo Partido
Cons e r vador, John' Jairo, Claro Ar é va I.o
pa-rtido ASl, Raúl Ov i edo Torra partido
AlCO, ,Carlos' Arturo ,Moreno Hernández
partido AFRbVlDES.
~eída la prop6sic~ón señor Presidente.

El presidente, leída la proposición que se
pr e se ntó favor leer La resolución que son
ias normas y las reglas que se van a
manten e r' dur ant e e s t os t r e s ' día s y 'P ido a
todos los pónentes por favor escuchar las
reglas' y las normas que vamos a tener en
e uent a par a po de r ,t ene r 1a pos i b i 1i d.ad de
par tic i par '.

E.l secretario" r e s oLuci ó n 028 de marzo 19
del 2 O1 4: por medio .de 1a .cua 1 s ~ .c onvoea a
la ciudadanía a la sesión de cabildo
abierto se reglamenta su de s a r r oL'lo y se
dictan, otras d í spcs í.c í.one s. La Mesa
Directiva del Concejo municipal de
Bucarama,nga en uso de sus f a cuLtades,
constitucionales, legales y' regla~entarias
en especial las con fer í.da s por el artículo
81' y siguientes 'de, la ley 134 del 94, la
ley 388 dé" 19,97 y 'la Ley 507' de 1999 y en
cumplimiento de "la proposi~ión número 01
del 18 marzo 2014 .ap r ob a.da. por la plenaria
del Concej o y considerando.

a. el a r t í e u 1 o ' 1 'O3 de 'la con s t i t uC'ión
política establece que,' son mecanismos
de participación del" pueblo en
ejercicio de su 'soberanía el voto, el
plebiscito, el referendo, la consulta
popula~, el cabildo abierto, la
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iniciativa legislativ~ y la
revocatoria' del 'mandato, la ley los
reglamentara.

b . Q,ue 1a 1ey 134 del 94 ,reg1 ?- n:t entó los
m ecanasm os de participación ciudadana
y dispuso en el'a'rticulo noveno que el
cabildo abierto es la reunaon pública
de Los concej os' dís t r í.tales,
mun ieipa1es'. o' de" 1as .jun tas
adm in i st rado ras 1ocal es e'n 1a eua1 los
habitantes ',pueden participar
directamente con el fin de discutir

, '

asuntos de interés para la comunidad~'

c. Q~e de cbnformidad al articulo segundo
de la ley 507 de 1999 los concejos
mUDicipales o distritales en
conformidad con ,lo establecido con el
articuio ~1 cop la ley 134 del 94
celebrarán obligatoriamente un cabildo
abí.ert o ,previo para, el est ud í o y
análisi~ de los plaries de ordenamiento
te,rrito~ial sin perjuicio 'de los' demás
instrumentos de participación
Gontempl~dos en la ~ey.

d. Que el ,procur~dor delegado para la
descentralización y, las entidades
territoriales en ejercicio de la
eorope ten cia m ision a1 p.reven t; .:j.. va y de
control de qest L'ó n que le confiere el
articulo 24"del'decreto 262 del 2000 y
teniendo en ,cuenta los lineamientos
estr~tégicos relacionados con la
defensa de 'los, derechos' f undament aLe s,
1a pro t,eeció n- del patri mo nio ,pÚb 1-ieo ,
la lucha contra la corrupción y la
.impun í dad 'y' en. aras de veLa r por, el
cumplimiento' de la constitución
politica, la ley y el ejercicio
d i Ld qent.e eficiente de las funciones
administrativas reduerda a las
autoridades destinatarias de la
presente a entender lbs lineamientos
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normativos con el fin de garantizar el
d.esarrollo adecuado de los procesos
que conforme a ra ley deben seguir en
los procedimientos de revisión,
modi~~cación de planes de ordena~iento
territo~ial b~jo la·.premisa que cuando
presente instrum~nto se utilice la
e~presión pl~nes de ordenamiento
ter rito rL a1 y .se· in c1uya n los p1anes
básic os dE!'orden am iento ter ritoria1 y
esquemas de' ordenam~~nto territoiial
del que trata e.l articulo noveno de la
ley 388 de 1997.

e. En el punto siete de esta misiva' del
13 noviembre 2013 dentro de los
procesos de rev~sión a seguir sobr~ la
aprobaGión y adopción de las
revisiones y. modifi~aciones de los
p 1anes de. orden aIDien to te rritoria1
cont~mpla que: l~s' cohcejos
municipales o distritales' en
co n f orm idad con lo establecido con el
articulo 81 de l~ ·ley 134 de 1994
de ben ce 1ebrar un cab i1do. .abierto
prev i o para el' estu di ó y aná1isis de
los planes de ordenamiento territorial
sin perjuicio de los demás
instrumentos de participación
con tempL ados en' 1a 1ey , artic u1o
segundo de la' ley 507 de 1999 y
articp16 33 de la ley 136 de 1994..

f. QUe eJ_ .Concej.o mu nLc ipaL: que según lo
dispone .el articulo 81 de la ley 134
de 1994 débe r~aliz~r en cada periodo
de sesión minimo 2 cabildos ·abierto~ .

.g .. Que en sesaon pLenar í a del 18 marzo
2014 la plenaria del Concejo aprobó la
pr9Posición número 001 del 2014 y
dispuso convocar. a cabildo abierto los
9iudad~nos del municipio a los

. '.
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grem ios,' aso'eiacion es,
organizaci'ories .cornuna.Les

veedurías,
y e d.i,le s .

,h., Que mediante prOPOSiClort· nómero dos
del 18 marzo 2014 el Concejo municipal
a9robó la realización de la seSlon de
cabildo, abierto, fuera de la 'sede del
Concejo de,Bucara~anga,
con el artículo 216
.í.n t e r.n o . '

en
del

conformidad
reglamento

i . Que 1a pIena~ .í,a del .Con.c'e jo autorizó
mediarite proposición citar' a los
funcionaiids de la administración
central, ' las 'entidades
descentralizadas, el 'personero, eL.
contralor, para que concurran a la
sesión de cabildo abierto gremios y
comunidades en general.

j. Que es deber del Concejo municipal
difundir 'en 'medios de amplias
circulación la fechas, Lu qar y temas a
trata'r de cabi1do' abi erto Gon e1 fin
de. 'propi6ia~ la participación
ciudadana.

k. Que se hac e necesario reqLame nt ar . lo
relacionado con el p~esente cabildo
bajo' los p~rámetros' 'legal~s y con
sujeción a lo, dispuésto en el
reglamento interno.

RESUELVE:
Artí6ulo primer~, ,convocar al Concejo
municipal de Buc'aré?-manga y a la ciudadanía
residen te'" en, e1 mun iciI?io' que ,tengan en
interés en tratar, discutir y proponer
respecto del plan de ordenamiento
territorial s~gunda. qeneracLó n 2013 2027
a sesión plen~ria ordjnaria de cabildo
abierto que se rea.Ldzar á los días 'miércoles
dos; jueves tres y vierne·s 'cuatro .de1 m es.
de abril del ,2014 a partir de. las ocho de
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la mafiana e~ el salón' de Neomundo centro de
conve~ciones de Bucaramanga.

Articulo 'sequndo, aut,orizar al sefior
Presidente' del' 'Conc~jo muhicipal para
reconocer .com o voceros' de represent ant.es
designados corno tales para la comunidad
segón iadicado ~ri la Sec,ietaria General del
Concejo.

Ar t ícuLo tercero, ordenar a La Secretaria
General del Concejo municipal para que
elabore y envie los oficios que den a
conocer a los pa,rticipantes,' a los
concej.aLe s y a las comunidades municipales
las fechas, ,lugar y hora de realización del
cabildo.

Articulo cuart o , tendrán derecho a voz las
personas que se inscriban en la secretaria
g'enera1 del C'on.cejo a más tardar den tro de
los, tres d ías ante s de la' realización -de L
cabildo presentando para ello un resumen
escrito de su futura ,ponencia o
inte~vención. El presidente del Concejo
determinará el orden de intervención de los
inscrit6s e informará acá intervinientes el
tiempo m á xí.mo para su intervención que no
podrá 'ser supe r .í,or a 10m in utos e1 tiempo
dei nter v,erició n ,Podrá ser amp1iado a
solicitud 'del' orador y prev.ía au·torización
del Presidente d~ la C6rporaci6n.
Parágrafo: .si el ponente' or ador no hiciera
uso del tiempo limite el tiempo restante no
será endosable ~s decir otro ponente. no
podrá disponer del tiempo restante el
presidente' del C6ncejo pod~á su~pénder o
quitar. el us6 de la palabra" a cualquier
persona intervinientes cu~ndo se presente
alguno de los siguientes supuestos:

a. Que el ponente, orador se desvie del
terna y.empiec~ a hablar de otro asunto
di f er.ent e al que se· es.tá ' tratando'.
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b. Cuando el ponente. orador . fal te al

re speto a eu alqui era de '1,0 s p res en tes
o us~ ,expre$ibnes ,irrespetuosas y/o
palabras soeces.

c. Cuando el ponente orador se le haya
llamado 'la atención de· más de dos
ocasiones por interrumpir las
intervenciones de otros oradores o
faitar~~s al respeto.

d. Cuando las'.'condiciones del debate
garanticen ,'la seguridad
Ln t e rv í n i e n t e s .

no
del

e. Cuando 'el interviriiente no se 'haya
~egistrado, p're~iamente ante la
Secretar~a General' del Conc·ejo o. no
haya radicad6 el resumen de su escriio
o ponencia.

Artículo quinto, autorizar al Presidente
del Co.ncejo municipal para que establezca
comunicación'.' previa con los inscritos del
cabildo abierto .con el fin de establecer la
metodología del cabildo, explicar. las
reglas para su desa rroLl.o y establecer los
compromisos de difución y de, cqmportamiento
de los asistentes ..

A rtíeulos exto; . or~fenar. a 1a Seeretaría
Gene ral de 1· Concej o a em ít;ir 1'0 s oficío s
que conteng'a las ~nvitacione$ y situaciones
aprobadas por las plenarias· del Concejo
~~di~nt~ proposición nómero 001 por
plenaria del Concejo del día 18 marzo 2014,
a citaeione~ a funcio~arios deberán hacerse
con antelac~ón no menor de cinco días
hábiles a la f ec ha de la realización del
cabildo abí.e rt.o.

Art ícu 1o séptLmo s los ciudadanos que de seen
" .

intervenir' en el 'cabildo abierto· teridrán
plazo .para .ín scrLb í rs e ante la Secretaría
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General del
11 # 34-52
Sotano del
abril 2014
eLLo un

Concejo
fase dos
d ía '28

ubicada en la carrera
alca'ldia de BUcaramanga
marzo hasta el 'día 1

a, las cinco prn
e s c r Lt o

pres entando 'para
de ponencia oresumen

intervención.

Artículo octavo, ordenar a la ~e¿retaría
gen er al. de 1 Coneejo par a que eL abore, envíe
los oficios a la fuerza pública, militar y
de pol~cía del municipio para que pr~ste la
vigilancia y, garantice la seguridad antes,
duran t.e y despué s de. 1a sesión del cab i1do
abierto así- pa·ra. que comuniquen a la
r~gistradui~a, nacional de.l 'estado civil
sobre su real~zación.

Artículo nov~no, ordenar a la Secretaría
General del 'Concejo y a todos los
concejales del mun.icipio hacer publicidad"y
difusión entre la ciudadanía sobre la.
realización del cabildo abierto y los ternas
a "t ra t ar .

Artículo' 10~, aut orLz ar al Presidente del
Concejo municipal para que adelante
gesti6nes ~ece~aria~ con el fin
ge stion ar .,1as mejo res con die Lones par a 1a
re.a1iza ció n del cabi1do',ab 1.erto, 'ub ica r
1ugar más ' ade eu a:do .par a 1a' rea1iza ció n
fortalecer la institu¿icinalidad, de

las
de

el
y

la
Corporación en ~a, re~lización de la sesión.
Par ágrafo : en easo .de decid irse, e 1 camb io
de lugar para la, realizaci~n del cabildo
abierto la Secretaría del Concejo iriformará
sobre dicho cambio a, todos L'os invitados
citados, promotores, voceros y demás
ciudad@nos inscritos para intervenir.,

Artículo 11, t.e.rm Ln a.do el cabildo abierto
dentro de .la semana siguiente en audiencia
pÚb1ica (:.0 n~ocad a' por', 1a 'p1enaria del
Cohcejo a la cual 'serán .i~vitado~ los
inseritos, e1 pres,iden te, del ,Coneejo y 1a
administración muni·cipal darán iespuesta
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escrita y ra zona da a los P1anteam ie'ntos y
solicitudes ciudadanas.

Artículo 12 cuando se trate de un asunto, ,
re,lacionado 'con inter~enciones póblicas
municipales, 'la respuesta· ~e debera señalar
e1 orden Y' pr ior .ídad de 1as mi smas den tro
del .presup ue s.t o ,y ,los planes de
ordenamiento.

Artículo 1'3, at end í endo lo d i spuest o por la
ley' -de L reglamento interno los
participantes del cabildo abierto deberán
cumplir 'las siguientes reqLe s :

a. ningón ciudadann, podrá entrar armado
a1 r,ee into don de se rea1iza r,á e1
cabildo 'abi~rto 'aun cuando tenga
permiso para' pottat armas expedidas
por a~t9ridades competeptes.

b . T'odos los' C'abi ,1dan t'e~ de berán guardar
compostuta Y' respeto entre sí Y 'con
los sérvidor~s Y funcioharios póblicos
presentes en el c~bildo abierto.

c . No, se permitirá el
ci.udadan os en estado de
pajo los efectos
alucinógenas.

ingreso de
embr Laq us z o

sustancias

d. Las p'ersonas en situación de
di,sc~pa~idad Y lo~ a~qltos m~yores
ten drán : prior'ida d par a' e1 uso de' 1as
sillas 1 espaci'os reservados para las
sillas de ruedas di,spu~stos en ~l
recinto. •

'e.' Sólo se pertnitirá el acceso de niños y
niñas en companaa de sus padres o un
adulto responsable de ellos.

f . No se podrá fumar
alcohólicas dentro

ni consumir bebidas
del recinto donde

tII,
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desarroll.a1}do el cabildo

g .. No se permitirá el uso de pancartas o
publicidad que sea ofensiva. o que
tengci co~o propósito fines politicos y
electorales '.

Par ágr a f·o : 1a po 1i c i a na c ion a1 ga r ant iza r á
el orden y ·.cumplimiento de las anteriores
reglas', el Presidente del Concejo podrá
ordenar el retiro de cualquier c í.udadano o
funcionario que contravenga' lo dispuesto en
el' presente articulo.

~rticulo 14,. los ·funcionarios de la
admini~tración cent~al y descentralizada
cit~dos por 'el Concejo ten6rán
participación en el cabildo abierto,'
Presidente del .concejo a s'olicitud del
funcionario citado o de oficio decidirá la
opor t unídad y el tiempo e intervención' del
funcionario ..que garantice a' la ciudadania
respue.stas claras a la~ inquietudes.

Articulo ·.'·15,. comun í que s e
re·solución 'ciudadania en
autoridades ~unicipales la
nacional del e~~ado y
publicación y'alta di·fusión.

la présente
general y

.registr·aduria ~
mediante su

Artículo 16., la presente resolución. rige a
partir de la fecha de su. expedición,
eomun i que s e , pub 1i que'se y cump1a s e ; s e
éxpide en Bucaiamanga a los 19 dias del mes
de marzo del 2014, Presidente Edgar. Suárez
Gut i é r r e z , La Pr i me r a . Vi ce pr e s i den t a Carmen
Lu~ia' Agredo· Acevedo, el Segundo
Vicepresid~pte Raúl Oviedo Torra,
Secret ar i O' Gene rai Fe1.i z· Marino Jaimes
Caballero ..

Seftor presidente leida· la resolución.
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La presidencia, muchas no le agradecen
gracias· Secr~tario empezamos las
ínter ven e ion e s , p ido dos f avor e s pr i me r-o s e
me haga ·llegar acá las ponencias ~el primer
día ·para llevar 1 x 1 el registro de las
ponene i a s en e L: -or den que ya e s t á por 1a
página weh·.i que las personas ya conoce; De
igual maner a . 'Le solicite al Secretario de
p1ane a ció n ., doc t or: Ma tir i e i o -M e j í a par a que
pase a la mesa que está ·ccinti~ua junto· con
Las personas de relato·rí~ que van a llevar
las in~uietudes; para que .vaya ·a~otando .las
LnquLet ude s Yy sugerencias de la comunidad,
doctor Mau·r·icio Mejía ante~ de cometizar las
i nt e.rven e ion e s y.a en. con t ados minut os 1e
solicito seguir a la mesa· junto con las dos
person~s. que van a llevar el control de
t oda s 1a s .inter ven c ion e s par a po de r t ~ne r
ahí toda la .ínr or ma c í.ó n y las inquietudes
de los amigos que van a empezar las
i nter ven e i on e s.. Empez amos con
intervencipnes de cinco· minutos, entonces
empezamos Angela con las.inter~enciones que
están puestas en In.te.rnet de s de las 12 de
ra noche en. el orden que está
pree s tabl e ci.do, en t once s Anqe 1a va a 11amar
a c~da uno·de las· personas que intervienen
por espacio de cinco minutos .. a partir de
ya, ~uchísimas giacias~

Angela: agradecemos de antemano a todos· los
medios de comunic·aclon a nivel radial que a
partir del día· de hoy se . están
r ra nsmí.tiendo "de manera infermi tente en las
e s t a c i.one s : r e.di aLes el cabil·do· abierto. De
igual mane r a . recordamos ·a· todos ustedes a
tr avé s de La . página web,
www.Concejode~u6aiamanga.gov.co· po~rán
seguir de cerca la· transmisión en vivo y en
directo de este cabildo abierto, un espacio
democrático para la ciud~d, queremos
invitar en primera instancia al señor Ciro
Antonio. González Gamboa del sector de las

IJ/I.
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j.untas. de acción comunal y se prepara la
sefiora Edilma Var~as Vargas.

La preside'ncia, unas· disculpas las ~ersonas
que .tengan recursos vi.suales, 'fotografias Y
videos o cualquier tipo de recurso éste
video beam está dispuesto para que le
entreguen aeá sin ningú n re curso v isual. con
el tiempo y le ~~n de ~na vez del nombre de
una vez aprovechar el recurso visual, ese
es un t ema para, 'una Lm aq.en :vaLe más que
10'0O Pa1abr as ent, onces· 1a per sona que. ten ga
re cursos visua 1es .par a .' .que -r • puedan . ah i
aprovechar Lo s medios de comunicación,
empezamos con el primer participante.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR C.IRO ANTONIO
GONZALE'Z GAMBOA.
Muy buenos dias sefiores concejales por esta
gran opor tun ida d de par tic ipar e.n. eL p1an
de ordenamLen t o t.errát or í aI mi ponencia se
refieie al sector ru~al ya que soy edil de
la junta .'.y administrador. corregimiento
núrn ero uTio .'yen .espee ia1 los temas
relacionadOs con los asentamientos humanos,
centros poblados O" como se quiera llamar,
ya que la gran nec'esi.dad es adquirir los
servicios P ú b 1i'eo s eomo' b ien' 1O de cia. e1
sefior Alcalde, nuestra Alcalde de
Bucaramanga es que sefiores coricejales
ustedes son los últimos en dar el
puntillazo final y en donde las comunidades
van a .tener unas soluciones o v~mos a
continuar cqn los mismos i~pediili~ntos que
se hicieron en el plan de ordenamiento
territorial .y que vernos que en el plan de
ordenamieni6 .territorial·.segunda generación
y .sin o s.e m odi·fi ca e1 tema. .de pe rim etros
sanitario o pe~imetr~ urbano jamás se podrá
resolver la~ necesidades de ~ervicios. .
básicos insatisfechos de.·la comunidad. Este
es un tema que se de be 'revisar: y que en
muchas Qcasiones solicitarnos a la
Secretaria de planeación para que se



FOLIO 25
hicier? una reunión en diferentes
comunL dade s, yo anexe un as 9rá fi ca s do.n~e
s e en euent r a 1a's po b1a e ion e s , ce nt r os
po b1ados ó bar r i os o como s'e qu i e r a 11 ama r
pero, en sí las necesidades de estas
comunidades es acceder a los servicios
póblicO& y poder contar con una vivienda
di qn a porque' de una 'u otra manera ya son
comunidades que. existen. De otro modo de
decirles que el sector rural del mun í c i p í o
ya s e de be co-ns id e'r a r e $ eom6 e eo t ur i s tic o
ya que se ha venido' pobl~nd~ y se debe
mirar ·en g,ran manera· como llevar. el
progreso y el desarrollo porque el
de s a r r o11 o no 1o' 'p odemos 'f r ena r. Aquí ten 9o
pruebas de los e r ro r e s que se cometieron' en
e 1 p r i me r , p1an de' or den ami ent o ter r i t or i al
que se están cometiendo en, el plan de
qide~amiento territori~l segunda generaclon
y que puede venir en el de tercera
qene r e cí.ó n ,y continuamos ·con lo mismo
porqu~, en' Bucaramanga hay unas niv~les
f r eá tic os que no, pe r mí ten in ter con e c t a r e 1
sistema de', a Lc ant a.r í.J La do a .las r e des del
municipio se t Le nen que '. s oLu c i ona r a base
de planta 'de' tratamiento por tal motivo no
se debe expresar p~rímetio~ 's~nitarios sino
de ben ,habe r pe :r: í me t r os s ,anita r i os par a que
de e s t a mane r a las comunLd ade s "asentadas, en
e s t os ter .r;- i t or i os 1o9r emos obte ne r una
vivienda 'd í qna con todos sus servicios
p ú bLd cos de una u' otra manera las
comunidades 'pretenden o pretendemos
concen trarno s para a s í de e s t e modo, pode r
lograr a dqu.Lr Lr los' servicios ' p ú bLi cos .
Entonc-es de esta. manera, yo sí quiero que
an t; e s de dar e 1 pun t i 11a zo fin a 1 s e r ev i s e

, ..
e 1 t ema de' pe r í me t ros s an i t a r i os por qué e s
lo que no ·pe~mite· poder con~tr:uir redes de
alcantarillado que se· interconecten al
perímetro de ciudad,' aL perímetro urbano ni
tampocb extender el p~rímetro urbano a
estas zonas porque acá 10 dic~ que Bl
pe r ímet ro .u r bano no puede : ir más aLl, á de 1
s ani tar i o y que debe e s tar Lncorporado a
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las redes del municipio. De manera que hay
muchas comunidades que .puede' ser la
prim~ra, segund~ tercera y quinta y loa
generación pero de esta manera si no se
modifica jamás se podrá llegar a obtener
unos resultados . positivos y la
contaminación ambiental a las aguas y a los
suelos y el det~~ioro de la calidad humana
cada dia· se ,reflejan ~ás. porque no hay
m é.r It o para una legalización. Entonces de
esta manera 'a9radece r1es y se· revise muy
bien lo del tema del perimetro sanitario y
perimetro urbano,. muchisimas gracia~.

La 'presidencia, Le indica a
que en el t~blero está el
tiempo para que regulicen
redondeen en las ideas.

los ronentes
indicador del
el tiempo y

INTE~VENCIÓN·' DE
VARGAS.
Mu~ bueno~.,dias al sefior Presidente ~l Dr.
Edgar Suárez 'mis sinceros' a~radecimientos
por darme es.ta· oportunidad, a los se ñ ores
honorables concejales y' a la doctora
contralora Magda Amado, desde ya quiero
darles mis agradecimient~s porque sé que
por, fin esta petición va a ser solucioriada
como pres,identa de la junta de· acción·
eomuna1 y re presen tan te de'. todas 1as
familias que habitamos· en el barrio
Jardines de Coaviconsa de la Comuna 11 de
la c í udad Bu caz-amanqa . Ln Lci ó mi ponencia
realizando una breve reseña histórica del
barrio del, cual tuvo su origen en una
entidad de,"eco nom i.a soLídar í a como 1·0 fue
1a, coope ra t Lva . de 1.0s ' emp Le ados de la
Contralori~ .de Santande~ y entidades
oficiales limitadas cuyas siglas Son
~oaviconsa Ltda~ De donde tomó su nombre
antecedido de las palabras jardines ,d~,
donde el es.pacio d.onde en .que se le~antó la
urbaniza ció n hizo .par te· de, una fin ca
adquirida por la Contralaria General de
Santander la cual a su vez transfirió por

LA 'SEÑORA EDILMA VARGAS
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venta la' coop e r a ti va c.on f or mada por sus
s e rvidore s : como 'en t .ídad de der.e cho pr i vado
y re e6noc.í,da por 1a ' 's, upe r i n ten den c i a
cooperativa que, le, otorgó la personeria
j ur i die a O 93 de '1 16 novi embre, ,7 6, P.ue s
dentro de 'sus objetivos institucional~s
tenia los' de proveer vivienda' a sus
integrantes; fue, asi como el, concejo de
administración, de la cooperativa del afio
1986 emprendió la ejecución del programa de
vi vi enda donde s e z.e al izó' lo 'pert inen te
demar ea ció n 'de los 23~ 1ot e s par a v i v i enda
y , cuatro ,para área de cesión que
compr endezIa la ur ban i za c í.ón ,Y 'demás
elBmentos ,qu~ lo, declaiarian, actividades
finalizadas 'para el" afio' 198'7 y
pro t ocol i zándos e a t r avé s d'e 1a e s e r i tu r a
p'úb1i cal 98 del', 16 'f ebr e ro del 9O del a
notar i a s ext a, de 1 c í,rcui t o' de Bucarama'n,ga
es asi que para ,la fecha nuestro barrio
cumple ya los 25 afios de Gonstituido y
fund~do' en el municipio teniendo claro esta
breve resefia histórica del barrio jardines
de coaviconsa el cual represento ~nte todos
us t ede s me .:pe rmi t o 'ha ce r una r e s e ñ a de
to~as las gestiones' y acciones que los
distintos "dirigent~s de est~ organización
ha r ea 1i z'ado' por e 1 t i empo' ant e 1a s
distintas in~tahcias gubernamentales y
admLn í s t r a tLv a s para la', apr oba c í.ó n y
e,j eeució n de ,1a S obra s' de con s t r ueció n del
salón 'comunal d'e' uso s oc i aL pa'ra, todas las
f am í Ld a s que hab i ta n y hacen parte de est a
comunidad ,d'e1 ba r rí,o' Jardi'ne s de Coavi cons a
mot ivo ,que me' hace pr e s en t ar 'es ta ponencia
y propuesta ante su honorable Concej o. He
aqui nueve folios donde se le solicita al
s eñor alcalde, a los dI s t Lnto s s ec r e t a r í.os ,
a las, diferentes entidades insti tucionales
y gubernamen,tales sobre la construcción del
salón comunal, el cual nos, vemos afectados
pOT qué nos ha sido', negada cualquier
colaboración, " cU,alquie~, ayuda sobre
capacitaciori~s, sobre los colegios, sobre
l'a s r eun ion e s , 'ten emos ' un gr upo del a

_', '
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terc~ra edad 'llamado el grupu arco Iris,
tenernos tres colegios en, nue s t r o barrio y
en el cual no podernos tener ningun
beneficio por faltarnos el salón· comunal,
ent once s la pr,opue.sta de nosotros es
contemplando, todos los aspectos mencionados
en la pone,ncia' ant e r í.or me permito
presentar la' siguiente propuesta ante este
honorable Concej o . con ,l,a fLn aL'idad de
llegar a suplir la~ necesidades presentadas
~or la comuriidad del barrio jardines de
coaviconsa, barrio del cual ha s ido ob jet o
de innumerables procesos de gestión ,para su
futuro desarrollo de su ,proyecto de
con s t; r ue ció n en 1a . a e t u.a1ida d s on 5OO
f amil i a s gen e r ando una pob1ació n apro ximada
de 250'0 personas las cuales ,serian
beneficiadas',· con la construcción del salón
mú Lt LpLe o comunaLi . esta solicitud va
dirigida dir'ectamente ante este cabildo con
el fin de proponer'a est~dio 6 debate de la
in c1us ión -de .e s te' pro ye e t o eoe i al, de e s t a
comunid~d cesante· de peticiones para, que
sea tenido ,en. cuenta de ordenamiento
territorial POT' de segunda. qene r ec í.ó n 2013

2027, como objeto principal de estas
propuestas, se encuentra ,el número de
f q.mi .1i a,s bene f i c i ada s con 1a " i ne1us ión de
este proyecto. De la inVersión para la
actualid.ad sube el número de 500 f ami Ld a s
que ·están,. generando una poSlación
apro ximadad e 25OO pe r s ona s ha bit ant e s
todas del barrio jardines de coaviconsa,
ot r o ob j e.t o ,d e ·es t a i ne 1us ión eon 1a
con s t r ucció n de. .e s t e s a 1ón ' mú1t i pIe o
social ·el cual generaria .mayor e s espacios
de esparcimiento que para la fecha son de
vi tal relevanc.ia con el desarrollo o
crecimiento de la' nifiez' . y juventud' de
nuestros hi.jos y el fortalec;:imiento de los
prog rama s de a t en e i ón al adu 1to mayo r ot ra
pobl~ci6n considerable dentro de nuestra
comunidad del barrio jardines de
eoavi con' s a ,le agr ade zeo a. los honor ab1e s
concejales y solicito que por favor
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recuperemos la cons t r uc c í ó n de'l salón
eomun aL ya que ,t eneroo.s 1a s á r e a s pe ro ha
faltado voluntad politica para la
cons t r uc c í.ón ,de 'este salón, muchisimas
gracias.

INTERVENCIÓN
CARRILLO.
Primero que todo darle un saludo muy
~special a' la Mesa Directiva, honorables
concejales de la ciudad, Bucaramanga,
s e cr 'et a 'r i os de de spa eho, ,d i re e t or e s del os
institutos descentralizados, hay algo muy
importa~te ,que es a los medios de
comun ica c i ó n porque son los que cub r en y
hacen cubrimiento muy especial para que
toda la ciudad se vea y esté muy' bien
in,formados sobre los de~ates qtie estamos
haciendo, 'sobre el. plan de 'ordenamiento
territorial' ya que' esto no se ve todos los
dias ~ino debemos t~ner mucho cüidado y
estar muy pend i ent e s y a' la. expectativa .que
e s t o s e de' 1a me j,or mane r a " Habe r p r i me r o
que todo 't amb í é n en e spe c í.'aL a toda s 1a s
personas damas' y ,caballei6s que se
encuentran en este recinto muchi$imas
gracias. -por su colaboración y su presencia
ya .que é s t e',' depende 'de toda f or'ma y para
todos' y cada uno de nosotros de que este
pLan de o,r de nam.í ent;o ter r i t or i a 1 s e ,11 eve
de la mej or rnane r ar habe r ,primero quisiera
sobre la ponencia, del' plan de ordenamiento
ter r i t or i a 1, qu'e 1a, .par ten ~r t e den ue s t r a
ciudad donde llevamos, más de 30, 40 años
sin haber oc~rrido rtinguna clase de
desastres y emergencias f~era p6sible' de
que la f í qura de alto zLe sqo desaparezca ya
q~e ,en e 1 p1an de or den ami en t o ter r i t or i a 1
t enemos esa figura, de est a misma manera no
podemos, ni en ningún banco ni en ninguna
par t e e red i t;~e i a a e eede r a n.í,ngún, p r e s t amo ,
s equndo los' subsidios de viviendas en la
cual nos vemos acogidos no hemos podido
acceder a~', gr:an mejoramiento, de vivienda,
ya. que necesitamos cQn' urgepci~ que las

DEL S,EÑOR GERMAÑ ORTIZ
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adecuaciones se requiera para nuestras
ca s a s , y nue s t r os bar r i os p r e s en 't;en una s
estructuras que, nos ,duren por muchos años
má~ de es~a 'maneia honorables conceja~es en
manos de' u s t ede s ' y ap r oba c í.ó n en los
debates que s~ d'en a e'ste proy~cto de tener
una vi v i enda digna, para, toda, la comunidad
de nuestro sector norte, segundo, quisiera
que por medio' del, honorable Concejo la
solución de viviendas como mir~dor, José
María Córdoba, los Cuadros,' Regaderos que
han venido' solucionando más de 200
vív i 'end'as a ,pe r s ona s .como gr emi os de
taxistas y que con sus recursos puedan
comprar los lotes que puedan construir
vivienda dé material y que no sean
asentamientos o ,se ie puede dar la misma
Administra'c,ión Mun~cipal, puede darse cuenta
qu.e s e e s t á a yudan do 'a s o1ue ion a r un
programa de vivienda con unos terrenos
legalizados con su' estructura ya que en el
momento se encuentran más' de 150 casas ya
construidas de l~ 'manera muy respetuosa
solicitamos honorables co nce j a Les , señor
alcalde ~e nos apruebe' el servicio
alcantarillado junto a, la empresa EMPAS Dr.
Raól Cardozo con su gran ~spíritu y su ,gran
gestión' ya que nosotros no vemos difícil
por que en t re, ' e 1 p L an 'de v i v i en da g r a t i s s e
van a' construir, 400 ,viviendas en la parte
del e 1ub t i buron' e s . a 1a eua 1 nos s en t i mos
orgullosos' d~' vernos favorecidos, con este
programa ,de vivienda, gra~ias a la
honorable Concejo, y a ,la gestión de la
Doctora Sylvia Johana ,Camargo, las .p e r s ona s
que sé ven favareci'das le dan gracias y
be ndi c ion e s por e 'st e gr an pro grama y que
sea para La honra 'de Dios,' t.e r ce r o nosotros
los pequeños' comerciantes ,que tenemos
Due s t r o's t a 11 e r e s de s de 1a' vi r gen ha s tal a
Quebr a da s e cad e 1a pr i me r a ha s tal a 2r, 22
no corttamos, con rec~rsos económico~ para
mantener un 'taller con un garaje porque el
precio de los arriendos son muy elevados
como podemos t,éner solamente 'casos
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r e duc i do s de "3mt. po r .3 donde T no in vadimo s
el espacio público ya que· los vehiculos que
arregla~os no duran más de media hora a la
cual con e~te suste.nto pagamos·· nuestros
s e r v i c.i o s Pú b 1 i e o s e. i mpu e s t o s en 1a par t e
de· nuestros. almacenes que se encuentran
dentro de·.·· la. misma área de trabajb por
tanto no tenemos. p a r a . pagar s.ustentar unos
arriendos ni 'Lo s p r es up ue s t o de vida ya que
prestamos uh servi~io cOn calidad y
~ficiencia a ~atisfacci6n del cliente donde
ustedes los. m í smo s se les· ha prestado· un
servicio rápido y de buena calidad.Los
comerciantes . y p e rs ona s qu e laboran y
depehden· de un trabaj o . diario que se
solucionen más de 5000 empleos directos e
indi re c to s, e spe ramo s de su. buen? . vol un tad
y de su q r an trabaj o social y comuni tario
para . hacer de· Bucaramanga una ciudad
sostenible ... ·honorables. conc~jales. .Sefior
alcalde pu~s esperamos pbd~r trabajar de la
mano con . el ... n ú c l e o de. almacenes,
t r ab a j a d o r e.s , emp r e s a s .: Ag·r a d e G emos Y
f.e 1 i c ita mo s par a qué. Dio s los i 1u ID i n e par a
poder aprobar ·e~te. plan de ·o~denami~nto
territorial para que todos y cada uno de
ustedes prestemos, estaremos prestos para
servirl~s, gr~cias y 1000 gracias.

La preside.ncia le .í.nfor ma a los
participantes que por. la calidad de las
ponencias acá con la contralora y el
personero '.': la es t amos . revisando· las
s i·gu i en t e s s on de t r e s in i nu t o s y t odo s s e
dan cuenta que en cinco. minutos pueden
perfectamente organ.iz~r las ideas, tres
~inutos y volvemos .despué~ a Clnco
dependiendo. de la. ca Lí.d a d de la ·ponenc-ia,
tranquilos . .que cuando lleguen a la j.unta de
a c c i on comunal van a ser igu.al, esto con
16s . ediles y volvemos nuevamente a cinco
dependiendo de la calidad de la ponencia
que 1e· 'e s tamo s acá habl ando s e .va n : a dar
c uen t a que entre minutos se puede empezar

(11 ...
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alguien necesita uno o
soLi c i t a 'no hay ,problema,

dos minutos
continúen

nos
para

agilizar.

I,NTERVENCIÓN
CONDE. '
Muy:buenos dias pa'ra todos a los honorables
concejales~' al s'ecretario planeación, a
todos los asistentes, a m~s compafieros
ediles y presidentes de las juntas de
acción comunal. Yo vengo de la comuna 14 en
representaci~n de las 'juntas
administradoras locales y también de mis
comp a ñ eros de 'las juntas de acciones
comunales ','agr~dece,'primer~ los concejales
por este Cabildo tan' import~nte para
nosotros como representante~ de' las
comunidades porque creo que' es una de las
pr ime ra s vece's, que se hace para tener en
cuenta el plan de ordenamie,nto territorLa~,
la comuna ,14 es ,una de las comu~as más
vulnerables de Buca~amanga e~ una comuna
que 'prácticamente tenemos 25,000 habitantes
áproximadamente y con el nuevo ,plan
orden am .i.en to creo que supe r~mos los, 32 , O O O
habitantes, la po~encia que nosotros
queremos hacer aqu í, hoy se ñ ores concejales
p~ra que QOs' ayuden sobre las zonas de alto
rie s9o de' esta comuna, ,, no sotros a11 á se
hizo un e-studio" hace' aproximadamente unos
tres, cuatro, a ñ os ,y necesitamos por favor
ante ese ve to que 't enemos en esta eomuna
se ñ or presidente 'Edgar Su á rez ese apoyo que
~e ~ronto usted presidente nos p~ede ayudar
a todos los' con ce j'a1es. Oe' i 9ua1 roanera vea
ahor.i,ta ven 9o .me toeó ven i rme en un
mototaxi porque la via ,estaba totalmente
atranca~a por qué? porque tenemos sola~ente
una vi~ de ~cceso a Bucaramanga y 'e~ta via
nos ~$tá peijud~cando nos perjudica porque,
por e1 t r.án sito que ten emos del as
bolquetas 'est~n ha¿iendo, l~ obra de calzada
hacia Bucara~anga, y la, via en su territorio
la comuna '14 en su exp~nsión está

DEL 'SEÑOR ELI VILLAMIZAR
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totalmente deteriorada, necesitamos que nos
ayu~en a buscar una solu~ión de una 'via
alterna que pueda 'solucionar:' el problema de
la transibilidad de esta comuna. De igual
f orma necesitamos que se haga un estudio
minucioso con el EMPAS, esta comuna el
alcantaiillado es obsoleto ,fue construido
por' 'la mism~ comunidad y ya tenemos más de
40, afios y de ahi todavia viviendas que
tienen la, -manque r a.s alli Lnst aLada s y que
no, se le ha dado n~nguna s,olutión, de
igual manera las aguas lluvias no t.e nemos
alcantarillado de aguas lluvias por e so es
que e s t a comuna, cuando: hay deslizamiento la
lluvias hay, deslizamientos porque no
tenemos esta he~ramienta :tan importanie
como es r~cog~r las aguas lluvias. be igual
forma ·sefiores concejales qu~ tengan en
cuenta los desenglobes de estos t e r r enos ,
no tenemos escrituración, esta comuna la
llaman mi carifio verdadero ni se compra ni
se vende no podemos .hacer créditos, nos
nlegan inclusive vivir en nuestra comuna
nos toca irnos para otro ,lado para poder
t e'ne r un di gno' t r aba j o en Bue ,ar amanga . De
igual forma s e ñ o.re s a,qu'i presentes la
comuna 14 e~ una, comuna muy cerca de
Bucaramanga a 10 miriutoS y e.s ~amentable
decirlo que hoy en, dia se ~stá cbnstruy~ndo
un edificio prácticamente' casi que, encima
de la via, creo .que más arriba de la versa
~~y 'un edificio que está .construyendo yo no
sé los parámetros viales como se irán hacer
o cómo s e e,st án con s t; r uyen do, re gá 1eme dos
minutitos s eñ or Presidente, de igual forma
la. comuna 14 ti~ne m~chisimas necesidades y
e r eo que " h a y, má s. eompa ñ e r os que van a
tratar este 'te~a y por'. eso. queremos que
u s t e de s . eoneej a 1e s nos a yuden a é s t a
comuna, una comuna qu~ rB~lmente tiene
muchos p r obLemas el gobierno nacional y el
gob i e r no mun .;L e i p al' e s t án ha e i endo u.na s
grandes Lnve r s Lones que son las pantallas
ancladas que ,nos pueden ayudar a generar
una 'tranquilidad de la zona de riesgo pero

, '_ t:AN~~_'D.·••.··....D~
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no es toda ·la solucióri·. D.e igual manera
tenernos problem~~' de educaci6n, problemas
de pandillismo, 'infinidad de problemas
sefiores concejales q~eremos que en este
p1an de de s a r r'o11o pL a smen' una bu.ena
inversión para esta comuna de igual manera
hay otras necesidades corno et· barrio
Buena v i.s t a que e s t á den t ro, rio s abemos s i
la comuna 14 Sl es urbano o semiurbano de
igual manera necesitarnos que nos den una
manita con ~odas estas soluciones' ~ nuestra
comuna, muchas gracias a todos los
asistentes.

INTERVENCIÓN
ESTEBAN~
Muy buenos días a todos los presentes en la
Mesa Directiva,' .aL Conc.ejo Bucaramanga mi
nombre es Jai.m~ Go~eneche' Est~ban
presidente. de la j'unta admí.n á s t r e dora local
del corregimiento uno de nuestro querido
mun i c í.pic de Buoa r amanqa, Mi ponencias
sobre la UAF unidad agrícola familiar que
en el pasado ordenamiento t.erritorial
aprobó para' el sector rural para crear
estas unidades ·.agricblas familiares 3.5
hectáreas .·para poder dar la escritura a. .
nu.es t r os terrenos. Nosotros al sector rural
de Bucaram~nga. p6r' e.star comó se dice· cerca
a la ciudad· son pequefi~s' fincas. las· que
están quedando menos. de este hectareaj e lo. . .
cual ha imp 1i cado -un mal e s t ar . den t ro . de
nue s t r a s coinun ida de s por .1o. que s e e s t á n
creando un'as ~equefias parcelas que son de 3
he ctárea s, 2 he ctárea s 1as cuale s han
ven ido de jan don ue s t r os .pa dr e s y nos ot r os
no podemos tener las escrituras de estos
predios lo ·~ual ha hecho de que la gente
migre· hacia la. ciudad por no tener un
r e spa 1do de' una s e s e r i tu r a s par a ten e r

..nuestros p r op I os pr ed í.o s lo cual le hago
not;a r a 1 Con s:; e jo· ·de Buca ramanga al doc t or
Mauricio Mejía· pa r a que .se· tenga en cuenta
~e que esta upidad agrícola de 3.5 se pueda
reformar y se pueda· tener una más pequefia

DEL SEÑOR JAIME GOYENECHE
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extensión por ejemplo traigo .una propuesta
que sea 1 h~ctárea porque la' mayoiia de
fincas del' sector rural e s tá n quedando de
~sta forma má~ pequefia y,asi lograiiamos un
mejoramiento rle ~a calidad de, vida pu~s
cont a r í amcs con una hectárea y dejariamos
de migrar hacia la ciudad. Entonces esa es
una 'propuesta. Otra propuesta que tengo es
~ue a nivel del cambio climático y del
medi o .arnb i,en t e que e s tamo s vi viendo, en el
pai's, quier~ que en el ordenamiento
territorial se tenga en cuenta las reservas
f or e s tal e s " ' en el, s e e t or r ur a 1, de
Bucaramanga. ,'El corré~imiento' uno es
potencial 'en .aqua s nacient e s , 'micro cuencas
y tiene ,tres, ,cuatro' .queb r ada s ,muy
.i.rnpor tan t e s 1a s eua1e s s e han de s euida do y
si qriisiera ~~e ,en 'este ,ordenamiento
territorial se tenga en cuenta para que
hayan unas reservas para el beneficio de
nqestra, ciudad pues las montafias no han
sido cuidadas en una forma responsable lo
cual qu i e r e decir que donde nacen nuestras
na ci en t e s s e e s t á de,f or e s tan do y' e 'st o ha
Ll.evado a que el potencial hidrico y con
nuestro como se dice nuestro preciado
liquido se" empiece a e s cas ea r y, ante s de
que lo que, hemos, visto en la televisión que
está pasand6 en el Casapare y las
diferentes 'partes, se ño r Presidente le pido
~ue me colabore, con los dos minutitos,
en ton ee s si, qui e r o que' quede, ' en e,s t; e
or dé nami en t o 1a s r e s e r vas f or e s tal e s , Ot r a
cosa impoitante para todos s~ ha aprobado
en anterior una clasificación del sector
rural lo cual quiero en este nuevo
or denamíe nt o territorial como bene f Lc i o de
ca L'í,dad de v' ida den tie s t r os ha bit ant e s ' del
s e c t or: r ur a 1 s e _ apr uebe e s t e be ne f i c i o 1o
cuaL no ~s para el sector rural es, para
toda nuestra,' ciudad porqU'e con' este gas
na t ural que s,e es tá 11evan do ,a .c abo vamos a
mejorar la .ca l d dad -de vida 'y, a la vez vamos
a estar terminando' digamos con la
desfor~stación ~ue, la gente por la
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situación económica y el gasto tan grande
que está ocasionando llevar el gas de una
forma 'digamos ~é cilindros está costando
aproximadamente en este momento $60,000 y
esto para, 'los meros des~y0nos porque no
a¡capza sino para up mes, "entonces si
quiero que se tenga en' cuenta para el
mejorami,ento de calidad de vida de nue~tros
habitarites, les agradezco muchas gracias.

INTERVENCIÓN
SANABRIA.
Muy buenos días para el honora bLe con ce j o
de Bucaramanga y en especial para' su Mesa
Directiva ~ompuesta por el sefior
Presidente, nue s tr a ponencia -ví.e ne -de L
barrio 12 octubre y qu~ero que no me
descuenten este minutico y le~ voy a pedir
el favor por qué es que en el 12 octubre
del mes pasado se nos murieron cuatro
personas' que no las taparon, los aludes de
tierra y Les voy a 'pedir un minutico de
sil ene i o por que ' Se lo' me re ce n que f ue una
familia de" dos adultos y dos n i ñ Lt.os que
no,s que dar on .t; apa dos. Enton' ce s 1e s p ido que
este minutico, no"me lo vayan'a descontar de

DEL SEÑOR ALONSO 'RAYÓN

mi ponencia. ,
Receso de un minuto.'
Muchas gracias, mi. ponenc i a consta de tres
punticos, los tres'puntitos son muy cortos~
E1 P r i me r ' pun t o e s roá s b i en re e 1a mat i voy
p i d iéndoLe al' concej o, de Buca r amanqa y a
toda la ciudad de Bucaramariga y a todos los
entes que manejan estas escarpas y estas
hondon ada s ' .donde po.r c i r euns tan c i a s 1a
sociedad nos vota aLl á • El dia 13 marzo a
las cuatro de la'mañana se nos derrumbó el
bar r i o 12 .oc t ub r e y ha y , un.o s eu1pab1e's , lo
ú nico que .h a y unos, cuLpab Les , .Ló q í co tienen
que haber otros ,culpab¡es' y le pido a
Bucaramanga que nos, ayude a conseguir esos
¿ulpables poique, no pueden haber muertos
por ' ha be r los, no pueden s a e r i f i ca r f amil, i a s
porque son pobres, debemos bu.sca r los
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ver dad e r amen't e eu1pab i e s par a mí ten go ' que
las iriclemencias,del tiempo fue un culpable
lógico el", árbol que cayó sobre la, casa
demando Las ,viviendas fue otro' culpable,
también, lógico el' otro cu LpabLe es el que
mane j a 1a s .a qua s 11uvia s 'de ,Bucaramanga' que
en realidad no sabemos quién es el que
estamos buscando a ese 'es el 'q-qe, buscamos
porque los impue~tos de nosotros también
valen son' mínimos; porque vivimos 'en unas
v í.v í.enda s muy económicas, muy baratas pero
de todas maneras pagamos los impuestos y
e s a pe ,rs ona o e s a en t ida d o e s e gob i e r no
debe respond~rnos por,estas ~uatro' familias
y r e spon de r nos po r 1 él, s e gur ida d de e s t a s
120 familias más gue están dentro de ese
a s ent amí ento humano como, es el 12 octubre.
En' el año ,del 2008" el eño del, 2008 y, en el
2004 se le soLti cLt ab a a, la administración
municipal que nos, reub'icaran' porque
nosot r os ve í a ID os ,e 1 pe 1ig r o e h i c i e ron ea s o
omiso. En el 2012" en el 2010 en 'todo hubo
peticiones 'y las adj unté, 'Y, ,las a dj.unt é en,
1a pon ene i a y qui e ro que s e an e s t udi ada s
~ámb'ién' 'por el hohorable Concejo de
Bucaramanga y el plan de ordenamiento
ter r i t o'r'i al. Yo 1e qu i e ro de c ir, s on e i nco
minüticos supera esta ponencia merecía por
lo menos 10 minutos, le pido honorable
Presidente, para que me de por qué e.s muy
importante para Bucaracian~a, entonces le
agradezco,' le ,manifestaba. que hemos' hecho
las miles· de solici t ude s para ,que' nos
reubiquen a e-stas f amiLd a s y todos' nos han
hecho caso omiso. También ,le hemqs pedid9 a
las entidades como la de EMPAS, a la
Corporación de defensa de : la Meseta de
Bucaramanga, ahí han hecho de las
eons tan e i a s don del e de 'cí amos que nos
tratara.. los taludes porque nosotros
estábamos en alto riesgo, caso ~miso, se
hizo, ,muchas visitas se hicieron ahí
también anexen 'los documentos y no fue
posible, también le di 'jLrnos al Ministerio
de v i v i en da, al· I NVI SBU 'en e 1 año a 1 2O12
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del a "P r e s en t e una ea r ta ,le ,pr e s en t é una
carta al sefior ,alcalde' 'tambi'éri no se
e s cuch ó , nos di j e ron que 'p ~'ime ro' par a los
desplazados para las madres, bueno también
d~ ~od~s maneras pero para los de alto
riesgo si alcanzaba pues yo digo gracias a
Dio s par a una f amil i a,s que que dar on 'a 11 á y
duro' para la familia que mur i o porque tuvo
que, t.uv Lrn os que sacrificar a una familia
humilde, av.u na familia pobre para qué -medLo
no, escuche y' no ha sído ia ,totalidad, la
p r en s a ,la' r a dio; , 1a t e 1ev i s'ión ha b1an muy
bonito y van, y se 'toman fotos allá y dicen
s:o1uc ion ado e,1 ,P ,rob j_ e ina ,pe r o va ya n y ver á
que, es mentira, vayan y .ve r á n que no .nos

. ,

han soluci~nado ~stos 21 dias que van
pasando ya, le agradezco mucho Bucaramanga
a, La .qe nt e tiene b.uen cora z ó n , ayudan
muchas de comida, de ropa', de toda esa cosa
mucho la gente es buena en Bucaramanga y en
Santander pero las' administraci6nes ,son
malas,' son malas compañeros; y yo qu i e r o
pedirles ,que dentro del plan de
ordenami ento territorial', qu eden e sos talud
y que de e s a, e so ar pa 'en donde, rodea a 13O
familias más que, tenemos' consolidado en
e,s t e bar r i o que no 1e, pon 9an mano, que nos
hagan unos muros,' per d ó n. 'que nos hagan unos
murqs que nos hagan unas ~~ntallás ancl~das
ah í, para que no se' nos s Lqa n derrumbando el,
barrio, de todas maneras yo, le dejé esa
p6ne~ci~ le agradezc6 mucho por haberme
escuchado y haberme regalado estos minutos
gracias señor Presidente y le dejo,el turno
a 1 s i g,u i en te'.

INTERVENCIÓN
ES,TUPIÑAN
Muy buenos d i a s par a eL, s e'ñor Pr e si,den t e
del Concejo y los 'demás representantes del
Concejo y ya y~ngo, en representación de
Granj a Jul io Rincón' s oy ,e1 vi cepre s ide,n~e
de' e s t a j un t a ,de a c ció n eomunal. Mi
ponencia ~ás que todo se derivi a la
situación de la contamina6ión de la

DEL SEÑOR FERNANDO GARCÍA
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queb.rada ,la 'ch i quita, mi pon encia tiene
aproximadamente cinco hojitas que es el
referid~ de la ponencia pero el dia lunes
que, me inscribi dejé el original alli en la
Secret,aria de L Concej 0, hoy como el tiempo
muy corto vo,y a limitarme a leer una de las
partes más,"ap rem iant es 'del, con t ení.do 'de la
ponencia. ,En' e.s te m.ome.n t o ,Granj a Julio
Rineón .habit amo s 72, granjas d é 1as eua1es
habemos más de 900 ,p~rsonas' alli 'en estas
7'2 granjas, tenemos una problemática que
son,los edificios d~ Provenza representa, ¡a
descarga de aguas y alcantarillad9 a la
quebrada, edificio San Lorenzo, la
const ruc t ora Dihacar con, engaños están
vendiendo agua de alcantarillado a, la
quebrada la chiquita tenemos testimonios y
f oto qra f La s y proceso s en los entes' de
co~tr61, las constructoras están
destruyend~, 'nuestra quebrada
desestabilizando los ta.ludes poniendo en
riesgol' a sa 1ud y des't.ruyen do e1
territorio 0, Se ha .dest Ln ado la quebrada la
chiquita a la, que no se le ha invertido su
protec6ión, la ley, nos' amparan,' Naci~nes
Unidas conoci6 en 'el 2010 el derecho humaho
a las aguas el 'articulo ,'79, 8O' de la
con st;i t.u c í,ón de re cho de 1 amb íente sano 1a
ley 99 del 93 las autoridades deben
controlar los vertimientos y la
contaminación, decreto 3930 del' 2610 no
admitan ver'timiento$ que ocasionen alto
riesgo para .La salud, exigimos recuperación
integral ',de la" queb r.a da la, chiquita,
se'gundo r~sp e to ',~otal, de 1,a' quebrada 1a
chiquita, tercero control' de las
construccioh~s de las cónstructoras y
¿uarto minim6 vital de"aguas, si no nos
cumple nos ve.r emo s obligados a decLa rar-nos
en eontra de estas anoma1ias que ,f i,guran y
que nos ~stán ata¿ando a la seguridad,
mu chá sí.ma gracias señor Presidente, señores
ciiembros del Concejo por habernos dado esta
oportunidad y que nos tengan en cpenta para
lo 'que va a ser la aprobación del nuevo

., "
'A_'" .':-_."" .. ,...1: 1ft ni:
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plan de ordenamiento ter r .ítor i al, muchas
grac,la s .

INTERVENCIÓN DEL SEÑO~ JULIO CÉSAR BARAJAS
CABALLERO.
Espero que, no .me quiten este minutico,
honorables·.·· c once j aLes .de. Bucaraman'ga y
funcionarios 'de la admí.nLs t ra c i.ó n municipal
muy bueno~ dias. Espero. qué, el honorable
Concejo de' Bucaramanga que tiene' la
potestad de' revisar este plan de
ordenamiento territori~l nos tenga ~n
cuenta las, p r opue s t a s que, las comunidades
venimos a ser en el d í.'a de hoy. La
pEopuesta en referencia de io que voy a
sustentar tiené que ver con el alto riesgo
en la· Comuna 14, precisamente las
adrní.nLs t r a c í.one s anteriores le hab i an dado
una .int e r pr e t a c í.ón perversa a ésta comuna,
en el sentido que era una comuna de alto
r i e s 9o , por lo t a ri ton o' s e po di a i nver t i r
ho'y qu i e ro. dec i r-l e· a e's t e e s ce na r i o que por
fin nació una luz. de esperanza como es la
1,ey 1523 del a ñ o ' 2 O12 Y Pr e e i s ament e
también quiero" . manifestar que esa ley
per~ite que se hagan las obras de
e onten ció n. . par a 'mit i 9a r .y p r ev e-ni r e 1
r~esgo por eso ~oy tiene que aplicarse eso
en la ciudad, no lo estamos diciendo
nosotros, ni lo estamos inventando sin6 que
la ley 1523 lo dic~ claramente en este
aspec~o. Pot eso lo que él doctor Luis
Francisco Boh ó r que z ha dicho por TRO estoy
de a eue r do ''y Lo apoyo en. e s e a spe e t o en que
el· fin del r-iesg.o, de .La' ComuIfa 14, que el
alto riesg6 de, la Comuna 1~ ha 'llegadb a su
fin y muchas gr~cias señor alcalde de
Buca r aroangap o1; . e s a.s pa 1ab r a s por que e1
honorable Concejo ,tenga en ,cuenta' eso y. ha
di cho e 1 doctor Lui s Ez ancLs co Bohór que z y
esa otra frase que dijo que 'las familias de
1a eomuna 14 po dr i amo.s v i v ir' t r anqui 1a s y
dormir tranquilos estoy muy de acuerdo, Dr.
Luis Francisco Bohórquez .porque
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precisamente eso· era lo que .esperábamos,
perC? le qu i er o decir t arnbí.é n 'que en' el
barrio Alb.ania no 'podemos ·dQrmir tranquilos
todavía porque allá falta ·una pantalla
ane l'a da y un mur o de eont en ció n ; e s o en 1o
que tiene que ver con el alto riesgo y con
1a s oh r í ga e~one s que . t i enen que . ha e'e r los
funcionarios' públicos y administraciones
frente a la ley .1523 1 por ahí hoy hace un
ratico a un señor del barrio 12 octubre del
prDblema que ellos tienen y yo quiero
decirle, yo le 'pido al Presidente del
Concejo que me de cinco ~i~ut{cos es pbrque
realmente es' .ur:-a propuesta técnicamente
jurídicamente . sustentad~ .y es·tamos en. el
p1ano de una demoer a c i a pa r tic i pa.t i va. Po r
eso quiero' de c á r que esta misma ley 1523 en
el ,ar.tículo 54 dij o de los entes
territoriales y creerán sus propios f ondos
para Las calamidades que se presenten para
mí tdqa r y '.·prevenir ,los riesgos en. la
e i udad, en ton ee s e s o, hay que ha ce r 1o ,
r e spee t o a ·1a de 1i mi t <?- ció n del ter r .í, t or i o
el honor abLe Concej o f ue tamb Lé n . modificar
eso debe definir, la territorialidad de los
barrios' en el caso. de Albania,' precisamente
definieron una delimitación' .inconsu Lt a con
la comunidad, 's~n socializarla con la
comunidad Y' qU€ nos trajó grarides
problemas,. crearon un' problema de
convivencia en el barrio como un problema
de intolerancia 'por qué, tenemos problemas
allá con los vecinos en los cuales dicen no
tenemos Pre~~dente. El salón comunal' es de
Miraflores y realmente eso tiene que
definirlo, nosotros e~tamos pidiéndole al
honorabl e ,.'Conce jo, de 'B~ca,ramanga que no s
devuelva la 'delimitación que h~ existido
por más de 40 años p~r~ que realmente
volvamos a' tener unas mejores cond i cLone s
de vida porque lo que' hicieron allá no le
di j e ron a 1a comuni dad ·como e.n que .nos
afectaba y, en qu~ nos iba. a beneficiai,
realmente 'le aqr ade zco al honorable Concejo
por' haber hecho' este· cabildo pero quiero

.. ,.
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decir también que el plan de ordenamiento
territorial no sé socializo con las
comunidades,·, no se' le preguntó a las
comun~dades como deberian estar sus
barrios, como se deberia ser una ciudad
m6derna, blanificada y ',que realmente eso
af~cta indudablemente este p~oceso y quiero
decirle· al escenario hoy,. que estas
propuestas q~e estamos dejando boy aqui
plasmadas en este retinto deben tenerlas en
cuenta o de lo coritrarib ·pues 'tendriamos
que movilizarnos para exigir que, nuestros
derechos sean, respetados y sean realmente
atendid~s como debe ser,' muy amables y
muchas gracias.

INTERVENCIÓN"
OROZCo'.
Muy buenos·,dias a los honorables concejales
y, a todos los func i ó narios del a
administrati6n. ~~nicipal., 'yo' vengo en
representación de Villa tarmelo 'como
podemos apreci~r, en. ·la ,fotografias Villa
Carmelo es un asentami~ntQ hUmano que, se
encuentra en el se ct or rural no son casas
hechas en' tablas son unas casas muy bien
const ruLd as con materiales, pero tenemos el
problema que Villa Carmelo no ~iene
saneamiento básico, el alcantarillado lo
estamos ha~iendo nosotros m~smos con
nuestros propios recursos, pero no nos
alcanza el, dinero por lo tanto nosot ro s lo
que pedim6~ ,es qOe pr~me·ro se, haga los
est udio s d,e su e1'0s. Y deter mi 'nen si en, ViII a
Carmelo· es posí.bLe el, desarrollo, de
cons trucci 6n ~e vi vienda s o no, que se no S
con struya 1a p Lanta PTAR' para pode r tra tar
1as. aguas residua1e's y desca rga rLas a' 1a
quebrada, esto fue mi ponencia al ,evaluar
las necesidades gue padece Villa Carmelo en
~stos ~omentos.para me'jorar las condiciones
de habitabilidad, mejorar la calidad de
vida de sus habitantes y ·acceder a los
beneficios politicos establecidos por el
gobier'non aeion a1 yen aten ci6n a 1a 1ey

DE LA SEÑORA MARTA ROJAS
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388 de desarrollo terrjto.rial .que entre sus
objetivos esta~lece y. d~termina' que
mediante los orden~mientcis territoriales se
permita hacer efectivo los derechos
con Stitu eion a 1.es a 1a v ivi.en da .di gna, .1os
servicios públiQos domiciliarios, la
creaClon i defensa de los espacios públicos
y·la prevención de desastr~s n'aturales y la
adecuada inter~cción de los asentamientos
rurales.' y la cabecera municipal.. Son
comp et.encLa '.' del p L'an de ordenarnLe nt.o
terri t·orial.

1. Estudio de suelos .que determinen .si es
posible la legalización .de estos
centros poblado's o asentamientos
r~ral~sf el san~amiento básico,
const rucc í ó n de ·las plantas PTAR, el
boletin de nomericla.tura, la creación y
defensa .del espacio público y 'los
equipamientos', .la deliinitación de la
franja protectora de las fuentes
hidricas,. la ~eubicación de las
familias que se encuentran en riesgo
a·1 estar sus viviendas cerca a las
quebradas, la calificación de las
constrqcciones, el área construible,
con trol a los De goeio s don de se
expenden beb i das. alcohólicas y que
Lnd ust zLas pueden e~i.sti~· o no dentro
de la'zona residencial.'

Sefiores del Cbnc~jo po'r favor yo lo que más
le recalco es el saneamiento b.á sIco , .Lo s
estudios de suelo que nos determine si
podemos seguir: el desarrollo. de viviendas
en Villa Carmelo· o definitivamente esto no
tiene solución y teridremos que. ser
reubicados en otro sitio, muchas gracias.

La Presidencia, quiere informarle a todos
el ejemp10 que ··acaba· d~ pasar de Marta
rojas otozqo es lo. que qtlier~ 'gara~tizar la
p.residen eia ,la Mesa Di reetiva y todos los
con ceja 1es del a' e .i, tidad' es dar 1~ a todos

~~ ........ -.......-.-~~,~
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lbs ponente s la ayuda t.e cno Ló q í ca pa ra que
pu'edan mos,t r á r loas i mágen e s r e a 1e s del os
barrios y en la ciudad, cpntinúe.

rNTERVENCIÓN nEL SE&OR JOSE PARRA BRICE&O
Para presentar un 'cordial saludo a ,los
honÓ r ab1e s, con ee.j a 1e s , s e c r e t a r .i,os de.
de spa eho y p r.e s en t e s , Mi P r e gunt a e s e ó mo
van' a ' quedar, los asentamientos humanos
úbicados en los corregimientos en lo· que
corresp6nde con los servicios públicos,
e j emp1o los' ' a 1can t a 'r i 11 a dos van a s e r
mane j a'dos por qué ent ida d , e 1 EMPAS o 1a
Corporación .. ' El s,efior alcal~e habló muy
claro y p re c I s o sobre la', vivienda' digna con
sus servicios, pero ~ara ~'l' ,asentamiento
humano 1a Ma1a ñ a s·e e t or 'o e: cid en tal s e 'P a s ó

una solicitud, a plan~ación. para que se haga
un estudio de' su eLos y' .r emoc Lón en masa
para efectivamente poder apreciar cómo se
encuentra de rieigo, por ·10 gerieral las
eropresa~ prestadoras de servicios hacen
estas exigencias. El asentamiento en
menc í.ó n ' no posee el servicio
aLcant a r I L'Lado , presentándose un alto grado
de contaminación ambiental, tampoco posee
el' servicio, de agua potable a si esté
aprobado por el Consejo y sancionado ~or el
sefior a19alde "el minimo vital, otra
solicitud es la a cLa r a c Ló n de, cuál de las
dos malafias' es eL asentamiento humano
~orque no e~tá, definido en el plan de
ordenamiento. territo~ial, muchas gracias.

INTERVENCIÓN DE LA SE&ORA. MARGARITA PÉREZ
DELGADO.
Muy buenos días a toda la Mesa D~rectiva y
a t od os Y t (;da s 1a s p r e s en t e s. Mi pon ene i a
se, basa en el plan de ordenamiento
territorial. 'en el tema de pLaza.s de
me.rcado, ~e ,dice que tre's cuadras a la
redonda se de,ciararán zQna' 6omercial, al
igual se dice del endur~cimiento. de las
z.ona s ver de s ,e n e s te "se e t or del a comuna.
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Porque nuestro barrio- del prado' s í.e ndo un
sector. residencial, en sus zonas múltiples
negocios, especialmente los de zona Rosa y
discotecas', han co nve r t Ldo .nuestra zona
re'sidencial en,. una' 'zon~ intrapquila
devaluando de ésta forma,huestras viviendas
y vemos que en el nuevo POT estos'negocios
se Lnc-rement a r á n, En la parte de movilidad
y transporte 'quedó incluido nuevamente 'los
del t r an spor t e aéreo quiero, 'saber, qué va a
pasar con el proyecto cabla linea que
~s t aba .p'r oye c t ~do par a e $t e s e e t or . En 1a
comuna 13 se ha venido dando permisos y
licenci~s a las constructoras y 'en la
viv~endas d~ride vivia~ 10 o 12 personas' hoy
se, han convertido en edificaciones de 20 y
3O pis os eon11 evando eo n e s t o que en- e s t a
misma área hoy haya un 'hacinamie'nto Y los
servicios 'públic6~" parqueaderos son los
mismos y ,la oont amLn a c Ló n 'ambiental' se
.íncr ement a . Dentro del' POT está contemplado
que. se puede mediante un, pago qe. Lm pues t o

, ,

en ,hacienda evadir los sitios de zonas
verdes o sea que ahora los parques y las
zonas ,verdes serán. sólo" en prados
sintéticos? esta es mi pregunta en rel~ción
y lo o,tro con relación a las plazas ,quiero
que, .oj al á el Conce jo' muni cí.p a L "as .íqne. un
presupuesto propio par.a éstas y éstas sean
detlaradas 'patrimonio histórico de la
ciudad, grac .ías .

Receso 5 minutos.

EL PRESIDENTE: Señor secretario 'le pido' el
favor a los concejales, por f avor .h a ce r s e
presentes en' el recinto para continuar
qu ó r um, Señor secretario sirvase verificar
quórum para continuar con las ponencias;

" '

La Secretaria General procede a hacer' la
ve r Lf íca c í.ó n de' 'quórum e informa que han
contestado," a lista quince (15) Honorables

11/1'
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e o n c e j a 1e s "
decisorio.

,por, lo tanto ,hay quórum

La présidencia,' habiendo quórum decisorio
continuarnos con las ponencias.

¡~TERVE~CIÓN DE LA S~iORA MARiA TRiNSITO
JAIMES.
Buenos' días" mi nomb~e es María tránsito
Jaimes presidenta de la junta de acción
comunal de Villis del ~ogal me disculpen un
poqui to es t o y un p o co enferma de la
ga.rgan t a . Le' p,ed im o s , a 1a Al cal día de
Bucaramanga, doctor Mauricio, a los

" ,

concejales, doctor Henry Gamboa la
I.e ga 1iza ció n de, n u e st ro s bar r i o s, 'mien tra s
que, nosotros no, tengamos, la Le q a Ld zación
de 'nu e st ro S bar r iO s n o va m o s a ten e r los
servicios qu e necesitarnos, entonces la
p e t Lc i.ón más grande que yo las hago corno
presidenta es la legalización doctor
Mauricio, sefiores concejales, sefior
alcalde.

INTERVENCIÓN' DEL 'sEioR HENRY ACEROS UR+BE.
Bueno muchas,' gracias, sal'udar a todo el
re 'cin t o en gen e ral, a 1 h on o rab1e e on ee jo y
su President~ mi ponencia en el día de, hoy
e,s sob re e 1 .tem a de ,1a s ár ea s de ee sión ,
corno presidenté de, la, junta de acción
eom '0n a 1 del bar r io M an u e 1a Be 1tr'án veo C'O n
mucha p r eo cup a c í.ó n" que aún en pleno siglo
XXI las á r ea s de cesiones' pertenezcan
todavía a personas particulares, se las voy
a nombr~r, la concentración escolar 'Gira
ea stro se de, ,e , e 1 re,stau ran te e sco ra r ,la
gu arde,ría, l'a b ~b 1 i o te,ca, 1a s can ch a s , los
parques en fin l~s zonas peatonales y hasta
las vías no han ,sido, legalizadas en mi
b aTri o , qu i s .i,e ra, pe d ir 1e 'm uy eom e di d a m en te
al honorabie ~oncejo' de ~uca~a~anga q~e por
favor nos colabor~n ya que en repetidas
o'ca sion e s h e ino s t ra tado e 1 t em a y he
llevado toda la document~ci6n necesaria ,q~e
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requerían en el espacio público, me di la
tarea de' llevar los planos. donde se aprobó
y los planos q~e se pasaron en el afio .1988
al departamento administrativo. de
pLanea c Ló n donde ahí' figuran las áreas de
cesiones y por parte' de los s e ñ or e s que se
han negado hacer estas respec;:tivas
entregas, "ellos la: secretaría del espacio
pú b 1i eo en e s a época que' e r a .e.l s e c r .et a r i o
e 1 do e t o r ~ad.ir Pi.16 ni e t a' 'q~e· é 1 no e s t aba
colaborando y ellos' nombraron una abogada
que se' llama la doct6ra Raquel Sepúlveda la
que:me está llevando el caso en la alcaldia
de Bucaramanga, pero quie~o pediEles al
h~no!able Concejo que por· favor me
colaboren para que efectivamente este
proceso ojalá lo podamos hacer al finalizar
este ~fio. N~estro barrio Manuela· Beltrán
carece de salón comunal, carece de parques
infantiles, c a r e ce de juegos para nuestros
depor t Ls tas, carecen de una sede para el
aduLto mayor ·una. sede pa r.a el .adul to mayor,
nosotros como. pr es í.dent e.. ~e la' junta
nosotros le p ed í mos al s e ñ or alcalde y al
honor ab1e Con'sej o qu-e si' nos col ab or an en
1a s . en t rega s de la S' área s muy' po s ibl eme.nt e
las'entidad~s del ~stado y la gober~ación y
la alcaldía podrán inve'rtir y sacar
adelante' nuestro' barrio, el ba r r i o Manuela
Beltrán despué~ de 32 afio's querían fomentar
un cubo allá, querían hacer de Manuela
Beltrán el nicho pero' desafortunadamente al
sefior 'Alfredo Baldivieso que es Edil de la
comuna 11 me regalan .un minutico más le
pido al s e ñ or v

~a presidencia, antes de concederle el
minuto a 10$ ponentes que estamos
e s t udi ando el, p1an de or den ami e'nt o
ter r i t or i al no e s t amos pro s» c tan do ·un p1an
de desarrollo es decir o· sea a las. .
ponencias deben ser enfocadas a temas de
uso del suelo, entonces yo le pido al favor
a todo~ los ..ponentes .por favor no sean las

-------
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pon encias son de uso del 'sue1o han ha bid o
varias intervencion~s donde los 'ponentes
colocan es pues están, aprovec.hando . el
espacio para hac~r ver como si fuercin
planes de 'desarrolloi pero yo le di~o a los
aroigo s ,son e1 tema del sue1o','o sea par a
que me colaboren todos' con puntualizar
única ,Y' exclusivamente temas del PQT, yo
puedo dar la palabra, etc.' perb para no
hacerLo les ,~gradezco a todos que
puntualicen, el tema del POT, plan de
oidenamien~~ territorial" continúe con el
mihuto ojalá ~ean temas puntu~l~s del ?OT.

INTERVENCIÓN 'DEL SEioR, HENRY ACEROS·URIBE.
Gracias honorable presid~nte, pero
desafortunadamente, me veo 'en la" necesidad
de aprovechar este recinto, 'porque .rí espu é s
de 32 años oj alá que dentro,. del plan de
oideriamiento territorial, incluya que las
constructoras sean que cumplan, que cumplan
con el' ~rop~sito que ~uando dejan, las áreas
de cesiones el Consejo de Bucaramanga pues
que se haga, efectiva 'esas entregas porque
de igual manera las, cobran, muchas gracias.

INTERVENCIÓN ' DE
RIVERA.
Muy buenos dias doi gracias a los 10
concejales que hic,ieroh que esto fuera
posible que este cabildo fuera posible,
bueno yO' ve~go a exponer el tema que
tenemos en la comuna ,14 sobre el tema de
alto riesgo fue un tema que nos impuso
cuando Gerente el Dr. Fredy Anaya, es un
tema que nos ha bloqueado a nosotros todo
lo que es serv.icios .públicos como es el
agua , en ~a-s viv ien das, no ten emos lo de
los sub sddi.os de ví,viendas, ' tenemos
pr~blemas con, lo's ,lotes, cuand~ una p~rsona
quaere adquLr i 'r un, lote .0 .qu ieren adquLr Lr
o sea que ve~des englobar un terr~no no se
puede vemos esto está totalmente bloqueada,
por: otra parte ósea que nos q~iten ese
vetami en to que tenemo s por otr a parte

EL SEÑOR' JUAN GABRIEL
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también les pido e'~ que en
morrorico tenernos la ent r ada
s on . al barrio el 'retiro 500
que solamente miden 80 cm
amplia ,la vía,' las pe rs ona s se" enferman, no
tenernos cómo sacar un enfermo del barrio de
las casas porque no hay vía, ~o hay
ca r .r e ter a s m.í, abue 1o ,s e en fe r mó 'h a e e t r e s
aftos del corazón mient,ras se sacó a la vía
se' murlO porque no hay, toca conseguir
cami 11 a o a.L go , e s 'muy di f .í. e i 1 , ' muy
eomp1i cad o , par a, ,n os ot r os e s t o ha s ido
frenar el pro'greso, de nues t r a .c omuní.d ad , de
nuestro barrio porque, donde' no hay vía de
a'c ee s o ' no :tia y' pro gr e S'O , ten emos pa s an
admin i s t r a e ion e s y, no s e 'ha 1ogr a do que , a
nosótros !'?-OS colaboren, que' nos ayuden en
esto, han pasado muchas admin.istraciones y
esto' se 'ha p r op ue s t o , 'se h.a pedido y nadie
nos ha colaborado, para nosotros' el
a cue duct;o nos tiene un muro que .L'la mo el
mur 'o' de Ber t í n por que e s un muro que nos
impide que nuestro' camino sea ampliado
ellos no p.e r rni t en ,que se suba más s610 80
cm es 16 máximo y es un barrio muy
olvidado, 'demes .iado han pa s a'do, can ti dad de
e dmi nLs t z a c.í.on a s y' nadie' no s 'ha colaborado
y.o les pido que, por' .f avor me colaboren con
esto es algo, vi tal .pa r a la comuní.d a d , ,hay
muchos n í.ñ os gente que se enferma y no se
puede saca-r una urgencia o algo, se 'enferma
a 1gu.i en, no s e 'p uede, p.or ot r a 'pa r t e t amb i én
nuestra vía de' acceso que es la vía qU,e va
hacia Cúcuta ahorita con el paso de las
banque t a s que e 1 amp1i a mi en t o de' 1a v í a de
la parte de arriba está totalmente
destruida esto es un riesgo para nosotros
porque la ','vía, está hundida, los ca r ro s se
fo-rman Tr,ancones" hay a cc i den t e s , ,bueno
muchísimas gracias por todo la atención
prestada y ~iacias.

la parte de
a'l barrio ,que
metros de vía
donde 'es más

INTERVENCIÓN ,DEL ,S~&OR
AMADO.

JAIRO CASTELLANOS
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Muy buenos días aI honorable Consej o,
agradecerles la invitación para' participar
en un tema 'muy concreto com~ es el ·plan de
aprobación del plan de ordenamiento
~~rr~toiial mi nombr~ .Jairo castellanos
vengo en representación de la aCción
comunal del barrio diamante dos' y en
repre s.enta ción de 1a ONG pl anet a ve rde
quienes hemos venido' dando una lucha sobre
todo por la P!otección de la .única reserva
de. las únicas reservas que nos qóeda en el
mun á cí.pe B'ucar amanqa como es' la reserva de
la Quebrada' del' macbo, hemos· v~nido
luchando en ·d~f~nsa. de esta reserva en
un .i ó n con los ve e~nos y re.siden tes quie.n~s
nos' ha tqcado epfrentar toda clase de
invasores en esta Quebrada y con extrañeza
y. admiración, vemos que. la~' curadurías,
especialmente 'la curadur~a número dos de
Bucaramanga ha violado totalmente las
normas urbanísticas cuando en un terreno
que es del munici.pio· de Bucaramanga, expide
una licencia que .se mira por todos los
lados en' una licencia totalmente como
dec imo s popu J,. armen te chimb a',.. expedi da po r
ingeniero Alonso .Enrique' Bu·itrón de. la
c.uraduría dos I es una quebr ada, 1a .Quebrada
que t.e nemos aqu í 1a escr itura es una
escritura de cesión y es pro~iedad 'del
inun icipio .1a escr 'í,tura n ú me'ro 42- 2 .del 14
f~br.ero. 1968,' gracias a la iniciativa del
arquitecto Raúl Oviedo .Torra hicimos un
debate en el Concejo municipal allí se
crearon una s prop.uesta s pe ro estas
propues tas qu edaron en el ai re esto fue en
noviembre d~l año pasado y otra vez con
admiración.··y qon terror vemos que se vuelve
a ·insistir 'y ~1. 28 .cí L'cí.emb re aparece un
señor .constructor coloc~ndo' allá' una
pancarta donde dice nuevamente curaduría
urbana. donde' dice que. la licencia de
construcción la p!imera dice aquí la .dan
par a 1a con struec .í, ó n de un .edi fieio del 8
plSOS y eri el aviso figura úna construcción
de 20 pisos si ustedes para ubicarlos este
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terreno queda' al pie de 'la estación del
m etrol ín ea d e eorit ig tio 'a La e stació n del
m etrol i n e a. d e Pro ven za, .e st ¡3.mo s e I?- un tem a
e.spe eí fico que e s el, p 1an de o rden am ien to
ter ritoria 1 con' ex t 1;"añ e z,a ve m os qu e exp ide
la licencia, perdón el 27 12 de 2003 y ya
el 28 ahí, 'la instalación, el 28 'diciembre
2013 a las 12 de la noche 'aparece este
señor colocando la valla 'de la curaduría
urbana corno vernos tenernos las escrituras de
cesión dond~ la constructora, la primera
constructora que interviene el barrio le
hacen la ses~ón al municipio de
Bu caram anqa, ,gracias a la intervención
primero la cdrpora,clon, qó,e llegó cuando nos
tocó quita~le el .ence'r~~mient6 al
con stru ctor, 1a e6rpo ,ració n ' del a' De fe n sa
~n apoyo con el grupo GES que es el de
reacción i,nmediata' de la Corporaci~n
pudimos derribar ya el encerramie~to que
tenía este. constructor, aquí a los
a rquí,te"Cto s e stán p re sen te s sabe n que 1a s
licencias de construcción hay que primero
revisar' todas las normas de construcción
sobre todo ~n este sitio que es una reserva
fo~estal que queda junto a la vía y que hay
que dejar",por lo menos unos 30 m de la
cañada y del .eje v~al por lo menos unos 1S
m t s. De a i·s1am ien to e s de'eir· e'n. e se 1o ten o
cabría ni .una construcción de un primer
piso y más cuando el,tipo es el tipo de, el
tipo para ese 'predio, dice que es de
reserva, de 'reserva comprobado en la ú Lt.Lrna
reun 1on qu e se h izo. con '1a di ree to ra del
á rea, m et.ropo 1ita na, reun ión qu e se h izo en
la parroquia del barrio ton la junta de
acción comunal y con los amigos de la ONG
p 1an eta ver d e , se c.ompro b 6 , se' 'h 1.zo 1a
visita hay más de 200 árboles en este
predio y no, se pueden tocar según ella y
además que" la construbción se fuera' allá
de,l municipio no $e puede construir más de
do s pis o s y' é sta ' e s .:par a, re ere 'ació n ,
entonces queda en con cre t o lo único que le
p edi m o s a 1 e on sejo e s q:u e en e 1 p 1an de
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ordenamiento territorial no vayan a cambiar
e 1 us o de' s'ue 1o po .r 1ey us te de s s on 'los que
deben cambiar al doctor Mauricio Mejía que
nos ha expe di do va r i a s ce i t i f i ca c ion e s por
favor vigilancia a estas curaduría que han
t r a t ado de h.a ce r no s o1amen t e en e s e s i t i o
e s el, úni co PuLrnón qu~ nos quedan sin o en
otras cafiada,s dofide ahí la invasión de todo
tipo de 'p'redios,' allí, los .ínví, tamos al
Consejo p~ra que vayan y ',nos visiten y
paseamos la Qu-ebrasia: del, 'macho que son más
de 14 hectáreas que le pertenecen al
municipio, muchas, gracias'.

INTERVENCIÓN
VILLAMIZAR.
Mtiy bu~nas tard~s en g~neral a toda la
comunidad, a todos los secretarios' de
despacho' mí, ponencia es la ,siguiente,
doctor Mau'iicio M~jía secretario de
p19.nea'ció n de r e eho de' pe tic ión , los aba j o
firmantes, identificados como, aparecem.os al
pi ,e den ué s t r 6 cor r e spon die n t e f i r mant e de
1a j unta él. eció. n eomuna 1 del' b a-r r i o m'i r ado r
norte por ,medio' del' presente, escrito
.i.mpe r e c t amos a ,usted 'el artículo 23 de la
constitución pOlitica de Colombja hec~os:
somos residentes' del barrio en mención
de sde hace aproximadamente 27 afio s en
p r opd e d.ad .í.ndepend í,en t e como' prop i e t a r i os
del inmueble pertenecientes a este ba r r í.o
hemos cancelado impuesto desde la misma
fecha que', hemos tenido la posesión,
posesión quieta y pacífica del terreno en
el' cual hemos le~antado nuestras casas, las
residencia'~' que 'habit~mos con nuestra
f amL'lLa , de spu é s de estos 27, a ñ os de ser
propietarios de este inmueble, no salen con
el cuento de que, dichos actorés están
construidos en 'zonas de,' alto r Les qo y nos
impide el mejoramiento d~' real~~ación' de
cualquier ,negocio' o p r é s t.amo para .me j or a r
nuestras viviendas ahora también no salen
con' el ' cuento, que estamos, en una zona de
protección ambiental es a la vez estarnas en

DE LA SEÑORA ,YOLANDA
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zon.a de des._lizamiento y que se' han caído
nue s t r.a s vi v i en d a s de bí, do amena za a 1t a por
fenómeno de -z emoc Ló n en masa, todo esto se
ha de s cu.b i e r t o de bid o al. p L an de
ordenamiento territorial según el decreto
078 de' j uni o . 2O1~,. de l' ·2OO8, cuando en
estas c arnpa ñ a s poLí.t.Lc a s todos 'los que
p'a r tic i pan ene· s t os 'even t os o ,e 1 can di da t o
de . turno siempre nos" o f r e ce y 'nos
compromete. ~ ayudarnos para la legalización
del o s s e c t or e s que apar e ce n .como nue s t r os
bcirrios' de estas problemáticas, según
palabras de la oficina de desastres y el
censo .' realizado por el Instituto de
v í ví enda nos van a reubicar, también se nos
ha. dí cho que . ,e1 ba: r r ion o 1o van a
legalizar,,·, doctor ,Mauricio según palabias
de ,1 do e t or Lti i s Er ne s t o o r t ega . in gen i e r o
in s c r i t o de·.' p1ane a e i ó'n ' mun i e i pa 1 1a
petición, doctor Mauricib 'la comunidad del
barrio querernos .qu~ usted mismo haga la
v i s ita a nue s t ro, bar 'r .í,o qUe . s e h.a ga

..presente y. se ape r s one la p r obLemé t í.c a que
nosotros tenernos allá y que lo que le
estamos. pidiendo hoy en día es"que nos haga
un buen estudio, porque e'ste estudio porque
es qu~ nosotros vernos corno está n~estras
v í v.í.enda s como se e s tá n destruyendo y corno
están· agretiadas, .ent onc e s yo corno
pr~sidenta d€ la junta ,de aCClon comunal le
exij o que '. a .nue s t r o ba rr í.o nos hagan unos
bu~nos estudios" y que 'ese 'estudio sean
pro n t o 'por que , po J;' que e s .que. no que r emos
~ejar pasai fa oportunidad q~e hoy'nos está
pre s en tando el Lns t it ut o de ví,vienda para
una reubicac~ón ,para que dé~pués no
tengamos ~sa posibilidad que sí nos van a
reubicar en 'qué condiciones" nos van a
l? ~ ubí, c a r ~ y qu.e sin o s van a de j a r en e 1
barrio de desarrollo va a tener nuestro
barrio; que, desarrol,lo va a haber para
nue~tra comrinidad, porque es que a veces
las casas es t á n' " qr e t ea da s nosotros mismos
las tumbamos y volvernos, y las arreglarnos y
s e,gu i mos a 1'0S 3 , cua t ro me s e s y e s t á 1o_.



.POLIO 54
mismo entonces doctor yo quiero que hoy
aqu.i p6 r e s c r i t o quede qu e us t ed nos ha ga
una visita junto con prevención y atención
de desastre a nuestro barrio y que 'se den
cuenta en ·'las condí c í one s en las que
nO$otios estamos viviendo tan inhumanamente
y. sin de r.e.cho a1 s e r v i c i o de agua míni mo
vital que no 8' habí an di che" que no s iban a
dar pe ro qu e .nO 1O hemos po dido 1ogr a r e s t o
entonces doctor Mauricio 'este 'es mi derecho
de pet~ción al i.gual· yo ya se lo radique en
1a al caldí a, aye r radiqué. e s te d.ere cho de
petición.

INTERVENCIÓN tiEL .SE&OR RAYMUNDO' ORTIZ VERA.
Bueno un saludo especial' a todo el consejo
de Bucaramanga a la contralora mun i c i pa I a
toda la mesa· todos los funci6naribS que nos
acompa.ñan acá, los compañeros de las juntas
comunales, . ediles. y cabildantes, la
propuesta 'que .presentamos como junta a cc i ó n
comuna 1 de.L bar r i o o1a s .2 e. in t e gr ant e s de
1a me s a de' t r aba j o d.e· ce nor t e e s 1a
s i gui ente, di ce 1a . s i gui en t e pro pue s t a e s
estudiar a f ondo la' situación. precaria de
los' asentamientos. 'humanos y barrios' no
legálizado~ para' que sean normalizados,
legalizados y titulados y. que fueron
t~nidos' en cuenta el' acuerdo 002 del 13
febrero del 2013 y que están dentro' del
marco jrirídi.co del de9reto 564 del 2006 del
ministerio d~ vivienda para la legalizatión
de. asentamientos .r hurná nc s , esto con el fin
de continuar con.' esta gestión y quedar
i nc 1uido dent ro del a . r ev i s ión PO T que
quedara. vigente' ha.sta el 'afio 2027, es
preciso decir que' algunos asentamientos o
barrios ya cuentan ¿on' resolución de inicio
por parte de ~ianeación muni·ci.pal y así
lograr el objetivo final de ~a legalización
y titulación y por consiguiente' tener
derecho. a los mejoramientos y beneficios
que pueden 'acceder estos barrios o
asentam~entos y ser beneficiarios ~e los
recursos que entrega -el gobierno' nacional,
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departamental y municipal ,ya que en
~rite~ioies oca,siones se, han negado estos
recursos por no estar legalizados, se hace
anotación en mucho ¡os predios de' estos
asentamientos pertenecen al municipio de
Bucaramanga ,por lo cuil deberia ser más en
su 1ega1iz,aei ó n te.niendo en euenta qu e e1
municipio de. Bu caram an qa ,ya no se
encuentran te.rrenos par~, .construir y por
eso es neces~rio conservar, ~stos
asentamientos 'exLs t en t es .ya que algunos de
estos barrios ya, cuentan con, todos .los
servicios ,público~ y construcciones que
benefician' a la comunidad como salones
comunales, comedores comu~itaiios y otros
esto con el f Ln de dar cumplimiento con el
articulo 51 de la const dt.uc í.ó n politica de
d i ce que todos los colombianos tienen
derecho a una vivienda digna y el estado
d~be fijar, 1as eondiei,ones, neeesarias par a
hacer efectiyo este derecho~ esta es la
pr6puesta ,que present~m6s a' ¡a honorable
mesa y al concejo ~un~cipal, muchas
qr a c La s •

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA MARTA NIDIA MOR:A·.
Muy buenos. 'dias para todos', .~i ponencia es,
yo vengo del' barrio quinta ·,brigada que. . .'
queda ubicado en el kilómetro uno de la via
Cúcuta hace aproximadamente cinco años
estamoé luchando, pasando' derechbs de
petición a 1a EMPAS! a la corporación de
defensa de La meseta en vias para que hagan
un manten,imi~nto, per í.ód í co de las' dos
ú nícas alcantar,illas, que h9-Y entre el
sagrado cor a zó n y el pa~qqe deL agua y no
ha sido posible vari .y limpian lo que se ven
pero él tub6 q~e atiaviesa la carretera
está totalmente tapado· ent on ces cuando
llueve se nos han .inundado las casas, ahora
ahi están 'las fotos de la via que d{cen los
señores 'de la comuna' 14 que viene desde
Miraflores hasta el par~ue del agua .está
totalmente congestionada por. el tránsito de
1as· vol que t a.s, de rnuchos car ro s, hay mucho

_"
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tránsito por esa vía y 'son solamente dos
carriles, entonces no dan abasto y el ,barrio
mío que está, ubicado al lado de la' estación
Norte, subiendo a mano izquierda no tiene
andén para, que la gente transite, a
nosotros nos .toca 'así e.omo dice el cuento
torear los. carros" saoarLe e,l,cuerpo. a los
carros porque 'apar~e de ~ua no' hay andenes
1a gen te que tiene. mo tos y ca rro'sin vade
Lo s carriles, esa es digamos mi queja, mi
ponencia a ver si .de·pronto ya qu~ me están
ésc~chando, 'y me di·eron esta oportunidad nos
ayuden a solucionar el problema porque es
qtie por esa ví~ trahsita mucha gente y
muchos estudiantes de las Américas,' de
bicenteriario, del tecnológico de todos esos
colegios de ·'por ahí de la 33 entonces' hay
gepte y nifios que torren peligro, muchas
gracias.

INTERVENCIÓN D~L'SE&OR'DANIEL ~I&O.
Muy buenos días para todos .saludarlos y
agrade~erles po~ este 'evento tan importante
y valioso ojalá sea más peri9dicos los
cabildos que marca la pausa y la diferencia
en las d íf erent es comunas, bastante lejos
para, la gente deL norte igual' seríamos muy
en fátic os anhe 1o y deseo 'qtie en el 202.7 ya
cuando tenga casi 50 afias y que el sector
norte de Buq.aramanga .sea una localidad, así
como lo está dimensionando todos y todas
las cosas importantes para todos y para
todas serí~ muy enfático,.en este momento el
barrio Ke nnedy del cual soy presidente de
la junta de' acctón co~unal, el b~rrio
Kennedy hoy cuenta más de 1300 'predios,
¿proximadamenfe 7000 habitantes, muy
seguramente esto vé ' a' crecer
apar atosame nte, ho'y por hoy' euenta .yac on
más de cinco edificios de. cinco pisos
a~meritados en cada piso cuatro
~partamentos, lo preocupante es que 'allá
siguen' construyendo y, no hay control nadie
revisa, nad í e va, lo preocupante es no
saber cómo va eL tema', allá es patria sin
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Ley y. a s í a loa ncho y. 1a r go del no r t e y
má s apá tic os ,en el' Ken nedy.; el, Kennedy, ,es
e 1 'ej e del s e c t or no r t e i gua 1 en e 1 t ema
de 1 e spac .io p ú b L i co y la part e, .v i al hoy por
hoy' cada día están ,instalando un nuevo
riegoc i o , una ven t a de t r a'go , una dro gue ría,
una. s a.L s a men t a ría, un pue s t o de ve,nt a de
verduras y ,'no hay reglamentación de ese
terna del espacio ,de los negocios no hay una
re~lamenta,ci6n seri,a, me p~eocupa muc~o que
e 1 bar r i o ,Ken nedy t e'r mine eomo eampo
her mos o con todo' respeto' con, 'los amigos de
campo herm9so que, se v~lvi,ó' un ~ema. que
t odos los ve hí,eu los ' s e par an en 1a ca r r e r a
12 del barrio 'Kenn~dy ,n~ caben, ya casi
na d í e puede caminar, la gente tiene que ir
a las vías' de acceso principal que es la
única que td ene el barrio'· y ya han. . .'
provocado accidentes, igual la calle 17
como se le hizo saber al directo~ de
t r án s i t o que 1o ha he,cho muy b i en, i gua 1 a
su vez también agradecerle al señor
Mauricio Mejía, ,'y al' Concejo por haberle
bajado al· barrio e1 estrato pero sin 'lugar
duda nos preocup~, eso" necesitarnos que nos
den una re~lamentación ~eii,a' al barrio
Kennedy, 'el batrio Kennedy 'es una
su bcabe ce r a d'e, l,a comuna uno y la comuna
dos f no s abemos qué' va a-, pa s a r, i gua1 ,d~1
terna comercial no ,hay parqueaderos para el
norte, allá la 'gente también tiene
vehículos, tiene carros pero no tenernos
porqué de Los honorabies concejales y
honor ebL'es secretarios de despacho, .en ese
sentido igu'al el tema de la p La za de
mercado, el terna, de qué que tres manzanas
completas, . hoy la, plaza ,de mercado que
en t re ga ron' el' a ñ o pa s ado, en t r'e t Gdos ya s e
inundó, vuelvo 'y. r e ca Lco no', hay espacio
pÚb1i eo s e, pro me t i er on un os 'apor ~e del a
aLc a Ld i.a y .nunca . llegaron ya un año,
entonc~s consideremos e·1 terna del POT y
esperemos que sea ·un espacio par~ quejarnos
pero para, 'que r ev i s.emos t od o lo· que está
p~sapdo. para todas y p~ra todos, en el tema
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de tr~nsporte har mucha pirateria,
revisemos tema para todos igual no me
quiero exten~er y les ~gradezco a todos y a
t oda s pe r o. de ve r dad honorabl e s y t.odo s y
Le.s agradezco una frase' que escuche hace
mucho tiempo bienvenida la cura dur i a : cero,
hace mucha falta 'porque ~urimos .dos 'afios
para tener la .c';lraduria. y el permiso del
puesto de salud, éntendi· .. que los
arqui tectos .. de la curaduria de Bucaramanga
son diferentes a los arquitectos' de la
calle porque como dijo. el amig'ó anterior no
siendo más allá en tres di~s le entreg~n un
pe rmLso i. acá dura tres a ñ os , a todos
ustedes muy buen dia y muchas gradi~s.

INTERVENCIÓN· DE EL SEÑOR FERNANDO DÍAZ REY.
Buenos dí-as· para todos los presentes,
con ee j a 1e s . y . 1a .. comun ida d , .e1 s e ñ or Ja ira
ya habló sobre el. pa r que de la ca r r e r a 26
entre 89 y 91 que. quieren construir,
entonces yo quiero p~dirle el favor en esto
opo~tunidad que nos arréglen ~l sistema
~ial de nuestro barrio, bueno nos están
quitando de' la entrada el. barrio la
~rito~ista ent~nces hay una congestión
tremenda ocasionando accidentes peatonales,
las personas mayores de edad del 'barrio. . .
diamante dos se han visto atropell~dos
porque como no' hay salida a la autopista
t i enen qu~.. oeupar 1a ún i ~a v i a pr i nc i pa1
qu.e t i ene el' bar r i o que' e s 1a ca r r e r a 24,
entonces debido a eso una 'reunión que
tuvimos con· el director de tránsito se
compr ome t Ló a' an aLí za r el cambio vial para
nuestro sector, tamb·ién para que. revise .las
con s t r uc e ion e s que'. e s t án s obr e 1a ea 11e 9 1
de nuestro barrio que c'olinda con la
queb-rada del macho, son edLf acLo s de más de
10 pisos y no están haciendo su f LcLent e s
parqueaderos y se han presentado .ya en
aLquna s con s.t;rucci one s que ya hay' ce rca de
la quebrada edif.icios de más de 10 pisos ya
se ven agrietado~ para que por favor hagan
una r ev i s .ión de e s a s co11s t .rue c ion e s ya que
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pone en p~iigro a ·las p~rs·onas que habitan
esos edificios·y la congest~ón de todo
nuestro barrio, e s a e r a toda- la ponencia
que tenemos para que nos ayuden en este
oportuno tiempo· que nos dan. aqui en el
cabildo abierto de este Lmp or t antí s í mo ·POT
y es la· oportunidad· para ·que las
comunidades y los directivos de las
a¿cione~ comunaies p6damos expresar las
necesidades de nuestro barrio, muchas
gracias.

INTERVENCIÓN
RODRÍGUEZ.· ..
Pa.ra todo s muy buenos dí ~s son t re s
pun ti co s muy· Lmpor t an te s .que :tenemo s en el
barrio caf·é Madrid en el· cual· soy el
pr e s i dent e de : la juntá y. edil de la comuna
uno; puesto ~e salud, en. el b.arrio café
Madrid era donde teníamos pn terreno del
club de ferrocarriles nac~onales y hemos
v.i s t o .eo n p re o·cupa ció n .como han he eho
edificaciones y en el fuomento no se ha
podido. solucionar la del puesto de. salud
que· be ne f i c·i an má s . o menos a 2 O ., O O O
usuarios residentes· en el café Madrid,
c i tida del a . ca f é M.adr id , vi 11 a s de San
Ignacio, ·Betania, baba ·haría,. hamacas,
Vi11 a a 1eg.r í a. un "O,. dos, t·r e S . Y .pr óxi mamen t e
campo Madrid· que. está· en ·construcción,
entonces est~ puesto de salud es muy
necesario allí· en ~l barrio. café Madrid
pe d~r 1e muy . e spe c i a 1men t e· a .t odos ·10s
eonee j a 1e s. .que nos a yuden· e n e s t e ·tema de
esta construcción puesto que 1·0 necesitamos. . .' .
ur qent e , puesto que en e.ste momento no se
están atendiendo sino 25 usuarios, también
la . r e cu pe r a c í.ó n del club de ferrocarriles
nacionales es el único pulmón que tenemos
nosotros ambient·al y 16 ónico que nos queda
del club ·de ferrocarriles· nacionales esta
re.cuperación copsiste, en las piscinas,
ki os co s, c az ona s, cancha s deport; i vas,
juegos infantiles y. esto le va a· dar una
.í:nt e gr a ció n a m.á o? de 1 5 , O O O pe r s ona s en t re

SEÑOR LUIS ALBERTO
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nifto~, jóvenes y adultos y también la
recuperación. del espacio público. Como es
posible que. nosotros tqdavía. seguimos
re·cibiendo. g~nte. disque· desplazada cuando
no hay despla·zados y se ~stári .~propiarido de
estos terrehos y. en la alcaldí~ o
~laneación qtie. tenga q~e ver llevamos y
nunca se presentan para resolver e·ste
problema, difícil .para nosotros p.ues t o que
invaden 16s que ya tienen ~ivienda cómo es
posible· que un~ persona en el café de
Madrid ya tenga apartamento y tres casas
mientras· que los que están pagando. arriendo
y qu.e realm~hte nacie~on en el café Madrid
no tisnen todavía una solución de vivienda,
amigos con~ejales les pido el favor que con
es.te plan· de· ordenamiehto· territorial se
recuperen -est.os .si t.Lo s que están invadidos
y que en estos sitios hay personas que no
tienen vivienda se les de pero a esos
sinvergüenzas ~u~ están haciendo neg~cio
los: saquen, .por favor no sigan dejando que
nos maltraten allá, que j.~eguen con los
n~gocios y qué no les den la oportunidad a
las demás personas que realmente necesita
de igual manera por último felicitai al
doctor Luis ...Francisco. Bohórquez alcalde de
Buca~amanga al doctor Honorio Galvis al
doctor Henry Gamboa concej al, a la doctora
Sylvia Ca~argo Diiectora del I~VISBU, al
doctor Clemente León Olaia, a~.doctor Oscar
ViII abona, a L do etor W i1son Motta de
infraestructtira y a .la docto~a Gloria Duran
de alumbrad6. público ..y a los demás
funcionarios de la o alcaldía que· realme·nte
nos· están colaborando muchas qrac í as y de
verdad que recuperen esos .sitios están
invadidos y le den vivienda a los que no
tienen, muchas gracias.

INTERVENCIÓN··· DEL
PINEDA.
Muy buenos días quiero
cordialmente ~l presideritS
sus honorables concejales

SEÑOR BENJAMÍN HERRERA

saludar. muy
del ·Consejo y
a. todos los
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pre~entes y nuestro alcalde y a la primera
dama por la colaboración que no está dando
a ·todos nos ot r os y e spee i a 1men t e a 1 nor te;
büen comd.·· aqui no se. pueda habl~r de
.inf r ae at zuct ur a , "ni de arreglo de cancha,
ni juegos de 'ni nos ;' ni el arreglo de los
e s ce na r i os de por t i vos, en ton ce s .vamos a
ha b1a r . e s del" ter r eno," en t ~nee s yo 1e
quiero p r equnta r al' señor ·Presidente y' a L
doctor Mauricio Mejia que .el, encuentro aqui
en que pLan está Villa Rosa den t r o del POT,
den t 'ro . del p1an . de de s a r r.o11o ter r ita r i a 1
que nos digan a nosotros con franqueza en
que pue~to está o corno están ,el ,barrio
Villa Rosa .y lo ot~o es que nos están
ar~egl·ando unas viaS y resulta que estos
s eñor e s eont r a t i s t a s de, Gr ~coi magi ne s e
usted que "hLcLer on una pavimentación desde
la e s t a c ión ,el" colegió Santo ángel y
dejaron· las canaletas rotas 'corno estaban
donde con esta lluvia'se, penetra el agua y
vuelve y rompe ~l pavimento, una ~antidad, de
plata que gas'taron ahi y quedó muy bonita
1a obr a ,la pavi men t a ció n . de' 1a Vi 1'1a v i a l·
y , pe ro, s.i no a r r eg1an ,la s can a1e t a s que e s
el soporte y la vida de e'ste pavimento ,y de
la mitad para allá dejaron hasta la ~anzana
41 .de la estación de buses h~cia la manzana
41 está totalmente sin pavimentar, queria
agradecerle ,al señor alcalde y al señor
Clemente ,"sec.retario de', infraestructura
sobre la a yu'd a ,de ese muro de contención
que nos e s t án : ha e i en do .Pa.ra ,abr i r 1a vi a
ahi en la' manzana. 37 porque tenia una
duración de ~res afias d~ manera que muy
agr ade e i mi en t os Y s'obr e t odo a' t odos 'los
secretarios, de despacho porque cuando uno
va corno dirigente lo atienden, doctor
MaurL c i o Me j i a. 1~ qU1 e ro p.re gunt a r que nos
acompañe y nos diga cuando voy a su oficina
para qu~ nos acompañe en ,Vill~ Rosa si
est~mos en a'lto riesg6 o no estarnos en alto
r i e s go, y el ba r·r i o . Kennedy lo ba j a ron de
estrato tres a estar todos corno presidente
de junta del ' barrio Vi L'Ia Rosa sector 4, 5
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y·6 yo quiero q~e también nosotros nos
b~jen a e~trato uno porq~e. es que el tener
en lo que. acabo. de decir e L: señor paniel
Gil es la cabecera. del norte, .~ero nosotros
tenemos más habitant.es porque $on 9800
hab í t ant e s que ·tiene· el 'barrio Villa Rosa,
incluso es el barrió más grande' 'que tiene
Bucaramanga·, muchí·simas qr acá a s muy. amable.
y muy gen ti 1 € SPe ro qu e mi s p.etic ion e s 1a s
~~ng~n en cuenta y doctor. Mauricio para que
nos diga a nosotros si estamos en ·alto
riesgo y ~n qué p~an e s.t amos. nosotros
den t ro de l. 'P1an de de s a r r o11o den ue s t ro
ba~ri6 Villa Rosa, muchísimas gracias y que
mi Dios me ·16s ben~iga a todos.

INTERVENCIÓN ·D.EL· 'SEÑOR JOSÉ· ANTONIO· BUENO
GUALDRON.
Buenas tardes para todos, buenas tardes
par a e 1 p r e s i den t e del eons e jo, . honor abLe s
concejales, honorables se.cretarios que
tienen que ver con el tema del ~lan de'
ordenam.i en to ter r i t or ial mi nombre e s Jo s é
Antonio bueno presidente' del barrio Villa
del prado y una persona muy r epr e s ent a t Lva
de la Comupa cinco r ' comuna de la cual
difíci.lmente han llegado las obras para
mitigar la zona de alto riesgo donde se ha
pue s t o en " 'ev I.denc ia el· tema de .1a ví a de
muchos de. esos ·s.ectores sobre todo en los
barrios· que tiene que .ver con la parte
occidental, llamemos. José 'Antonib galán,
comuneros, 5 enero, .Carlos Pizarro, la paz,
etc~ El plan de· ordenamiento territorial
que s e pLante an aungue in f ort unadam.ent e s e
puede hacer una evaluación de. tipo técnico
aunque requerirían unQs detalles que
difícilmente señores concejales enviarían
ustedes, esto es de mucha Lnqení.e r áa , sin'. .
embar go e 1. '0b jet i vo fu ndamental que t i ene
que buscar el pl~n de ordenamiento
territorial. es p r ec í s ament e darle orden a
la ciudad, uno c.ree que infort:unadamente ha
perdido. por que sencillamente le hemos dado
1a p r i or ida d. a que 11a s mo 1e s de e.ement o y
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nos hemos oLv i dado que Bu.caramanga es
nue st r a c i udad bonita" ,la ciudad que
debemos conservar, es por ello que aunque
tenemos zonas de alto,riesgo no se,ha hecho
mayor avance para poderla sacar de ese
estado en el 'cual y sin embargo esos
barrios s~guen consumidos, como Villa del
prado que ~ierie un secto~ ~ue supbestamente
e s de a 1t o' r .ie s qo 'que no s e a ' IDi t i gado' y por
en de e s de, in f r a e s t r uc tu .i a " eua 1 e s 1a i de a
que bajo este conc~pto. el nuevo plan de
ordenamiento territorial. se "d e t.e r mi ne a
ciencia cierta cuáles van a ~er las zonas y
euá 1e s no,' a u.nque e 1 do eument o que e s t uve'
v i en do. del pLan or den de or den ami en t o
estiman que los estudios ya están
realizados sin embargo es importante
sefiores conoejales que ust~des l~s hagan
llegar- a los presidentes de junta cuál es
la' determinacióri definitiva cómo es que
r~almente va a quedar ~ '~oiicitarle de todo
cor a z ó n que el. plan' de. ,ordena~iento
territorial, que s~ está' ·estudiando se a
realmente orientado· para la comun fdad , que
prime el bienestar, la, familia y que no
pr .irne realmen te 1as e s t r uct uras .d'e c ement o
que e s t án a c abando 10m á s ,b e 11 o " y s obr e
todo saturando una ciudad que ya no hay por
donde caminar,. por donde . transi tar con sus
vehículos, mi llamado es para sensibilizar
al Cons~jo que va a ser el estudio. para que
por' ·favor f or muLe una eval uaci ón pre ci s a y
realmente se enfoque a lo que todos estamos
ne ce s Lt ando. una cí.u dad bonita una c i udad
objetiva, una' c íudad con temporáne a pero que
le permité el, tránsito ,y la' caminata en
a que 11 os t i empos que t a TI t o . ven e r a.mos , por
Villa del p r ado ,y mi Comuna cinco que se
define de una, forma clara, cuáles son .Las
zonas que ~e pueden realmente a través de
una infraéstructura influenciar y mejorar
porque, gran parte de. eso.s barrios están
padeciendo una situacióh que no tienen
servicios básicos les agradezco a ustedes
que, por favor nos pon'gamos en el corazón y
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pens emo s e-n qrande con °1?ucaramanga, mucha s
q re c i a s .

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA CLARA INÉS GARCÍA
MONTOYA.
Buenos días agradecimiento espe cLa L o al
doctor Lu Ls Francisco Bohór_quez, eL. doctor
Mauricio Mejia secretario y planeación,
h6norables co~cejale~ de la mesa de
Bucaramanga, el doctor Edgar Suárez
preside n te de1 e onsejoo , e ompañeros e di 1es,
veedores y o líderes que hoy están aquí
acompañándon~s, ,mi ponencia es sobre la
reubicacióno de o bares, empresas,

o o

trabajadoras osex~ales y comunidad °LGTBI.
Segundoo reglamentación Y mayor control en
obras de construcción.

parque AntonioTercero recupe~~ción del
santos y otros.
PROPUESTA:

1. el tSma de reubicación de bares
01.1 que se respete el uso del suelo

aprobado en el plan de ordenamiento
territorial en cuanto p la

1.2

1 .3

prohibición oy ubica6ión de
estáblecimientos nocturnos, bares,
dis~oteca~ ep lugares residenci~les.
Empres~B que se reubiqUen en la zona
industrialo .chí.mLt a las empresas que
todavía funcionan oen o la ciudad,
ejemplq la empresa claro con° oficinas
oy bodegas en e1 barrio Antonio
santos, en el centr6°en laO 6arrer~ 25
cono 030 donde producen contaminación
auditiva ~ ambiental.
~rabajadoras se~uales y comunidades
LGTBI, resocialización con
ot r abajoa do r a s sexua1es y o Co roun ida d
LGTBIO donde se les brinden
alternati~as de trabajo digno y/o su
reubicación o~n zonas establecidas de

o o

tolerancias, a í sLad o de los
sectores rOe~idencial~so,
donde o exista mayor
menores de edad

parques,
oy sobre todo
a ñ Lu enc i a ' de
evi t en do la
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. inci t a c í.ó n . a actos indecorosos e
i nmo r a Le s .

2" Que s e reg lamen t en y se apl.i q.uen 1as
normas .urbanisticas c~digo sismo
rés·istentes y lineamientos ambientales
de manera estricta en cuanto· al
cu~plimiento de .los indices
p r eocupa c í.ó n y de construcción y la
e] e cuc i.on de pro y e c t os de vi vienda en
s en t ido ver tic al· con . e1 pro p ó s .it;o de
f r enar ·la desmedi"da· de densidad y
al tar COD él p r op ó s I t o de mi tigar a
cor t o . plazo, . todo donde· exis.ta mayor
afluencia, perdón. mitigar a corto
pLa zo i os .impac to s· .. nega t .ivos
ambientales despedida en densidad y
altura, rnLt Lqar a corto plazo los
impactos negativos ambientales
e s pa c i a 1e s y de s al ub r ida d , a c c ion e s
é.~tas que tienen que depend~r, en
p.r e s e r va r , defender y mej·orar. la
calidad de .vida de las personas.

3. Remodelación y adecuación del parque
Ant onLo . santos y .. otros, perdón me
re qa La dos .. min ut i co que ya yoy a
te·rminai,· re~odelaci6n .~ adecuación
del ~arque Antonio s~ntos y otros
e·nton ee s .. s epI ant e aD a cue r dos
mun i e i pa 1e s y s e re g1amen ten .de mane .ra
excLus i va a ·1os par que·s eomo . 1uga r e s.
de re e r e a ció n y e spar e i mi.en t o par a que
sé lleven a cabo actos culturales,
artisticos y encuentros deportivos con
e·l·propósito de mejorar la calidad de
vida ~~ jóvenes adultos y adultos
mayores y. teriiendo en cuenta el
pro ye e t o de c.i udad e s .p r ó spe r a s del os
niños, . n i ñ a s y. ·a.dólescentes donde
destacados .. expertos han venido
trabajando por la· 'tr an s f ozma c í ó n de
las ciudades seguras, sanas, hermosas,
amables ~ i~cluyentes .don·de .los n~nos
puedan salir ·a jugar a las calles y ~e
les ·privileg·ien la .qa r ant á a . de los
de z.e chos de· los ni ños Y 1a s n i ña s , s u

. .tI!
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desarrollo y ,atención inte~ral con
.inver sion e's est;raté gicas , en sa1ud,
educación, recreacLó n ," part Lc í.pac í ón ,y
espacios físicos para .La pobla.ción de
primer infancia, nlnez y adolescencia,
siendo és,ta la propuesta del proyecto
ciudades prósperas y para finalizar
les dej? esta copsigna porque el éxito
en la construcción de una ciudad, no
, ,

esin v~rti r,'más, sin o in ver ti r mejor ,
much~sim~s gracias.,

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA· NANCY CELMIRA
RODRIGUEZ ..
Muy buenos dí?~ par~' todos los ptesentes,
para las mesas directi~as" pués. aquí vam~s
a hablar un poco del POT, no es de las
necesidades tantas que tenemos en nuestro
,barrio y como todos saben en ciudad norte
las necesidades son muy grandes, sobre
todo. .con los espacios ,púb1ieos., que
tenemos hoy en día y' que estamos' viviendo,
la invasión tan terrible y descontrolada
que se han hecho en todos estos sectores
sin ninguna.· c1as e de co ntrol, yo veo con
preocupacloD, 'muchísima preocupación la
necesidad q~~ hoy tenem6s· en ·la vía al mar
que nos comqnica con·el Kennedy, ~ltos del
pro greso , ViII a· Mar ía, .:paisajes del no rte
y . Villa Rosa cuando queremos llevai ,a
nuestros, hijos ·al colegi'o miramos que
estos montallantas están en toda la orilla
que están alrededor del alto del progreso
cuando se abre el ayer para el ·café
Madrid, la, necesi dad porque estos señores
tienen derecho a trabajar y hay que
rescatar el tiabajo porque sabemos que es
una nec~·sid~d mUy grand~, pero también
están invadie ndo todos' los espaeios, no
tenemos andenes y, de esta manera se lo
hemos comunicado .aL señor· deL tránsito, el
bajo. al Kenne~y l~ comunicamos de la
necesidad que ·hay'· de que estos
montallantas lo reubiquen en otro lado
porque por donde vamos a transitar
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riosotros, mire'que yd sálgo. todos los dias
a las 12 y hay veces. que nos .toca
acercarnos al que' hay para que venga un
politia a quitar t6dos,'los carros que hay
párqueados' en los anderies, estos son
espacios. libres' y también . veo con
ne ee s ida d 1a s .empr e ~a s como" m01 in os San
Mi~uei 'que es,tá en un sector residencial y
que sin control ninguno instalan antenas
de claro, ,.de mov í a ta r y qu e esto nos ha
afectado a' los habitantes en la salud, son
unas anten~s itimensas donde supuestamente
no se ha'.'levantadb el'~lt9 riesgo y si una
parte está eI?-, alto '. riesgo vienen y
parquean unas mulas cuan40 '~sto est~emece
pue s s e . van a de s e s t ab .iL iza r,' 1o que
nosotros qu~remps es que de verdad se haga
control y que la, Secre~aria de.planeaGi~n
agradeciéndole al doctor .Maurici? Mejia
por el apoy o ya que mi barrio es uno de
'los 'que se está ·legaJ,.izando, también
pedirles en control que se haga porque
realmente no tenemos control, están
construyendo de una' forma inexplicada; se
están saliendo, están invadiendo los. .
, andene s ,po'r e j empl o ahorí,ta no s hi cie ron
unos andenes ma~avillosos y unos muros
pero se h í cLe r on y es t á'n parqueando, osea
se h í c í e r on fue. como' zo na de ,parqueo,
entonces no, se a 'quien se les dirige, a
quieri se les dice para ~ue esto no se haga
es decir qué en' el nuevo POT, 'queden 'los
parqueade~os y ~ueden definidas que son
r e aLment s andenes,. que son realmente
calles, cuales son los .parqueaderos donde
la qent e o socializar porque lo que pasa
e s que t ampoco ahi, conocimi en to, tampoco
se ha socializado y tampoco las personas
han reconocido y han entendido que es una
'ciudad s.os t en í bLe y "hemos lo que 'se ha
socializado' de esto, ha sido muy poco,
en tonce s r ea lmen t e' yo si quíe ro pedi r 1e s
el favor' a u s t ede s señores honorables
concejales, 'que ustedes rigen y hagan
control porque para eso son u s te de s par a
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hacer control a ~sta administración y que
bajen a los b~rrios y. se den· cuenta
realmente corno esta esto, ya nos acerca
los ternas electorales y ahorita si van a
b a j a r .mucho o realmente con todo r e s p e t o
es pedirl~s que bajen ~ara ·qUe hagan
control sobre esto,. muchisimas gracias .

.INTERVENCIÓN. DE· LA SEÑORA LUZ MILA
VELASQUEZ TOLOZA.
Muy buenos 2ias p.ara todos o .iardes no se,
bueno muy buenas . t a r de s gracias, quiero
aprovechar e~te espacio para dar a
conocer, vivo en. villa rosa en· más de 28
años, qu ier o mucho a mi comunidad y nos
preocupa muchas cosas, estarnos señalados
corno en zona de alto riesgo, con
movimiento en masa, esto nos impide que
nue s t ra s casas se valorice.n qu e .haya una
inverslon ·más nos preocupa, que tenernos
zonas verdes y' que considerarnos nuestras
.pero e s t.á n a nombre de t e r c e r o s , ahorita
tengo una angustia q r an de queda:rle más a
mi. comun i dad. con un g imna s i o, un g imna s i o
que se nos pro·metió· y al hacer ·esta
solicitud de instalaCión en una zona verde
que corno le digo considerarnos· nuestra qice
que está a nornbr e del Instituto de
vivienda, igual que el centro de salud de
.Villa. Rosa, i·gual que otros espacios,
entonces le quiero pedir al doctor
Mau r i c.í,o Me j i a que é 1 t ambi é n no s a yude
con unos -es t.u d í.c s ·asi como lb· dijo el
compañero Benjamin .Herrera, unos estudios
que ya se· realizaron, que se nos dé el
informe d~ lo que dicen estos estudios si
ya no levantaron el alto riesgoJ uno
estarnos preoCupadoS quiero hablar también
a nombre del sector dos de Ví L'La Rosa,
está cobijado·por una aCClon popular hace
más de 11 años pero hasta el m6mento ·aún
hay qe n te dando· este sector, se· permitió.
que nuevamente estas viviendas se llenarán
de· re 's i den t e s , ViII a ' Ro sa i gu a 1 e omo di j o
ml compañera Nancy no tenernos espacio·s de
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parqueo las zonas veides se están tomando
,como espaci? de part~do' no hay control
ni nguno, s i s o1i c i t 9.mo's 1a pr e s en e i a de
p1anea ció n 'nos ' po demos reí r 'a ve ee s que
nos dan un 'infor~e que espacios póblicos,
t i enen e s c r i t ur a p ú b1. i c a en ton ees qui e ro
pedLr I.e a t.odo el consej o, 'a, todas .La s
pe r s ona s ,que nos r i gen 1a s, 1eye s que nos
a eompañen , no de j en s o1as 1a s j uTI t a s de
,acción' comunal,' nosotros queremos trabaj ar
bien por el bien de 'nuestra comunidad
necesitamos el apoyo de ,ellos, tenemos
espacios peatonales,' donde las cí cLas , las
motos, aridan a todaj nosotros hablamos por
los perifoneo pe,ro quié~ nos apoy~, ,el
doct or Raf ae 1 Hó r a c i o', se 1e .h a pedido
reductores de' velocidad pa~a esta vía
principal, de Villa Rosar' tenemos, una
institución como 'es el Institu~o Santo
ángel de la cual foimo ,parte del Consejo y
me preocupa 'que lo s niños' corren el r i es qo
grandísimo de cruzar' la carretera
necesitamos que hagan ,demarcaciones
ade eua da s , red ue t or e s d.e : ve 1ocid ad y que
en verdad es la autoridad que regida' por
la alcaldí,a de Buca~amanga' haga, presencia
en' verdad' en estos barrios, que nos
acompañen ,que no nos dejen solos y que
ojalá la','com~nidad del se~tor dos de'Villa
Rosa tengan' la, t; r anqU i L'í,dad 9ebid a , porque
e s una zozobr a gr anden o s abe r qué' va a
pasar con' estas fam í Lí.a s , co n el centro de
salud de Villa Rosa' que no tiene ni un
a e ce s o ade cuado' par a 1a s ' pe r s o.n,~s
discapacitados porque figura a nombre de
un tercero ,y no 'le permite inverslon,
'gracias para t odos qr a c i a s a 'Dios por esta
oportunidad.

INTERVENCIÓN' DE LA, SEÑORA MARÍA DEL CARMEN
CAMARON VEGA. '
Buena s t a r des pa'r a t odo s 'pa r a 'n ue s t r a, j un t a
directi~a para nuestras funcionarios
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públicos que ,nos dan esta oportunidad,
ónica oportunidad de que todos, nos
conozcarnos como líderes c,omunaf.~s' oj ala
po damos sa,car un do etimen to apreciab1e par a
el beneficio de',nuestra comunidad, yo les
ven go a peo.ira todos los funeion arLo s de
la alcaldía ,yo soy del', Pablón, 'soy líder
del pablón Y',tengo, m'! casa' en el Pablón
hace 35 afios,y afortunadamént~ hemos vivido
muy b ien y e .spero qu e esta adm in istració n
nos apoye en el' Pablón al má xi.mo porq ue
nosotros no' pe nsamo sir nos del Pab1ón , s1.no
pedirles ,toda su col~boracióri' porque
nQsotro~ no e~tamos en, alto ri'esgo si acaso
por 1a vio1enGia si po dem os estar en a1to
riesgo ,pero de lo contrario no, muchas
gracias.

INTERVENCIÓN, DE' LA
TORRES BUENO.
Muy buen día'para,todas y todos este es un
espacio, muy espec~al de democracia donde
vemos el cumplim~ento de nuestra
co nst i t.uc í ó n nací.onaL, YC? soy presidenta de
la Ciudadela café Madrid es' un barrio nuevo
que qracI as a Dios fue el primer proyecto
que él INVISBU creó en el ,norte de la
ciud'ad,' para noso t ros qu~, un beneficio la
vivienda en este sector ya que fue el
primer' 'proyecto con servicios, públicos,
alcantarillado, luz, acueducto, pero' la
queja que nos tiene 'hoy acá preocupados es
que nuestro sector' se llenó de invasión la
doe tora Sy1via es con oce do'r,a de este tema
ya que en 'el ,pr61~cto inicial nos quedó una
manzana sin, construir, 'debido, a esa
problemática la inv~d~erqn ciertas personas
y se prest ó que siguiese' .í,nva die I!don uestro
barrio en la actualidad hay más de 200
viviendas' de .í.nvas i.ó n ,' inicialmente
empezaron a construir en tab'la pero como
ustedes pueden ver las personas están
construy.endo en ladrillo porque ya la
invasión lleva más de sei~, siete afios,
nuestra preocupación, quiere hacer ya sus

SEÑORA LUDY EMILCE

_"
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moles de edificaciones y después de ahí que
vam-os a ser,·.· esas están ubicadas en nuestro
espac~o dé zona~ verdes, o sea nuestro
barrio está· muy cerca el nivel del mar lo
que hace que. ·sea muy calur os o y. ahora con
Los espacios .que· ·no Lle nar on. de vivienda de
inva s i ó n no s ot ro s no t.e n.é mos -ningún pulmón
e.n nue s t r os, . t amb i én . e s t án i nvadí,dos los
espacios p ú b l d co s a veces con carros que
han : 11 eva do a 11 á t' s e pas o una ca r t a . a 1
doctor Raf.ael Horacio, él· dice que -como no
está en la vía pública no s e . puede hacer. . .
Dada, de dirección o. espacio público,
espacio público de la dirección no de nuevo
la dirección. de t. r á nsa t o igual ahí tenemos
la p~oblemática, toda la comuna aún no
tenemos el problema como decía la compafiera
Luz Mil a ha y mueh0.$ col e gi·os .en los eua1e s

'. . .
hay mucha cantid~d de pifios pero los carros
van a muy . altas veLocLdede s ,.' .le pedimos al
Dr. Rafael· por f av or nos coLabora r a para
los restantes·d~ velo¿idad pero dite que no
hay. p r e s upue s t o , en ton ee s . yo 1e s p ido .muy
comedidamen:te el. Consej o. de Bucaramanga
para que por ~avor dejen un·porcent~je para
qué· pueden existir· los r educ t or e s de
velocidad ya que en mi barrio con el
trabajo.· hemos realizado a19unos pero que
por favor no s colaboren con esto,· también
como ·decía el compañero Luis Contreras
nosotros ... tenemos mucha cantidad de
desplazados, .algunos s on v otr os no, entonces
.les pedimos. por· favor· que· .se haga un
e s t udi o de ve r dad . para s abe r· y que deben
hacer con e$te problema porque nosotros
como eomuna uno , . como nor t e de. Buca r amanga ,
eomo Ci udad e 1a ca f é Madr i d no 11 eg.a t oda 1a
problemática, pido por favor los dos
min uto s gracia s, no s ot ro s ··sabemo s que
~stamos ubicados en el se.ctor industrial de
Bucaramanga esto que quiere decir que todas
las efu~resa~ las h~mos ubicado én ese
s e c t or., a.· 1a s e i neo del a t a r de, 1a
contaminacióp ambiental es bastante
considerab·le entonces ·nosotros le estamos

·dI



FOLIO 72
pidiendo que por favor en el POT nos.tengan
en cventa qUe cuando ubiquen esas empresas,
esas industrias· le exijan las normatividad
correspondiente para el manejo de los
residuos gas~osos para todas las ·sustancias
que están .eLe vando al· aire porque eso está
contamifiando n~estro espa6±0 aéreo entonces
~osotros estamos consumiendo todas estas
sustanbias contaminantes; entonces esa es
pue$ la ponencia· que teriemos para que
tengan en. ·cuenta .a nuestro· sector· de la
cC?mu.na. uno e.speci~lmente mi barrio
Ciudadela café. Madrid, que· Dios los bendiga
y un fel.iz dia para todos.

INTERVENCIÓN· DE
SÁNCHE·Z BUENO.
Muy buenas tarde s hono rab Le Con se"jo y
auditorio en· g~~eral lés ag~ad~cemos por
par te del a· jun ta de aeció n eomuna1
balcones del· Kenn~dy esta invitación que
nos hacen par~ a~imismb solicitarl~s que el
barrio Norte, sector norte de· Bucarama.nga
realmente h.ay infraestructpras hay ~ias muy
hermosas pero. todo para el sur , nada para
el· no rte estamos 0·1vid a,dos total men te,
doctor Maurici6 yo creo que en este POT nos
ten 9a .en euenta , yo trai9o .aqui un. di seño
de la via principal· al café Madrid y al
Kennedy a la cual se· puede reestructurar
cómo se h~zo la. 45, traigo el diseño
tambi én de la..via aetua l. que ve rdaderamen te
es un desastre "pero la ampliación que le
van a hacer ~ esta.via no es. merit~ria para
eL bar rio , e1 seetor ..no rte que somo s los
que ha~emos el hombramierit.o de ·lo~ alcaldes
y de la mayoria -de los del con se j o, Le s
a9rade eemo .s al tamen te a los· di re ct;or es del
PqT al doctdr Mauri~io Mejia bello nos
ten 9a en euen t.a dei 9ua1 form a también 1a
pavimentación de la via interna de nuestro
barrio balca~es del Kennedy de que·n6 hemos
ten ido. obra a19una p.0r par te del mun ieipio
de· Bucaramanga ~ltim~mente les agradezco
altamente,··le~ des~ó éxitos en esta labor y

DEL SEÑOR LUIS EDUARDO
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POT y en este planeamiento
muchai gracias ,Y' buenas tardes.

INTERVENCIÓN DEL SE&OR JOS~ PARRA ,BRICE&O.
Buenos días "para todos a la mesa de aquí
del P6T, mi r e el' t e in a' del POT e s un t ema
que requiere de ba s t ant e ur qenc La par a la
c i udad, e s 'ínnegab1e que 1a e i udad ha
venido sufriendo"de ,mu'ch~s trcipiezos porque
e s te POT que, s e ha' mane j' ado ' h'as t a ,a hor a ha
sido un POT muy, amañado , muy complaciente,
se requiere p~ontamente Un POT pero también
es ,la realidad ,que ese POT venga en
equilibrio~ en justicia para iodas las
comuni dade s de Bucaramanga yo qui ero de s de
este micrófono pedir princ{palmente por los
cerros orientales de la ciudad porqu~ es un
compromiso ~s un pulmón d~ la ~iudad y
debemos que se" conserven esa zona corno
cetros orientales corno zona que produzcan
oxígeno, ~~e, ,produzca~ ',vida' para n~estra
c i 'udad, t amb i én . me p r eoc 1,1P é3: mueho 1a
movilidad del' c ent r o , está sucediendo que
~dificaciones que, debían conservar su
arquitectura ant~gua 'se están tumbando y se
están haciendo edi~i~ios riuevos donde no se
guarda ab s c Lu t amen t e nada de ,paramento,
don del a movil ida d 1a gen te t Lene que pa s a r
é!- pie y tiene que lanzarse a las calles
arriesgando su vida, digo yo si 'esos
conservición, históric~ vamos a ,hacerlo y
vamos a conservar pero si vamos h~cer
edifi¿ios nuevos, terigb los casos patéticos
por qué no estas .edLf Lc e cdone s no guardan
un, mínimo de ,param~nt'o de andén para
movilidad 'de ,las personas, este mismo caso
lo pude pa,1par 'hoy 1a ro en t 'ab 1emen te' no
alcancé a pasar, el v í.de o que grabé en la
ca r r e r a 22 con ca 11e 3O y ,31 de ,1a e i u,dad
donde las personas, no hay un andén sino de
20 cm donde no cabe una persona y llegan
unos, ,si tios ' donde, h,ay postas y
obligatoriamente las personas tienen que
1an zar s e, a 1a ca 11 e , qu i en r e spon de, por que
una, ,persona',' estas pierda ia vída en, un

"', , '
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sector de esos cuánto tiempo tiene que
pasar para que ·predios tan antiguos també
vegestores ·como los que po~emos observar en
el centro de la ciudad se .les· hace una
renovación~ ese sector de ·la ciud~d del
centro re quiere una re nova e1on urbana pe ro
eomo ahí son ·predios, ··qu.eson costosos ahí
hay personas que tienen· Ln.tere ses creado_~,
que· tienen.· mucho. poder pues entonces no
dejemos e·l centro así como está usted
mismos ·que caminan por el centro saben que
no se puede movilizar por ese lugar de la
ciudad. que pasa si algún fam í Ld ar .suyo o
algúp famili~r mío pierde la vida· borque le
tocó lanzatse a .la vía. para poder transitar
por ahí, también quiero decirles qu~ por
favor mire· hay en él sector de la. virgen se
está haciendo un gran edificio cuando se
ha b1ó del p .i oye c.t o par q·ue . eomunero se
hí c í eron est.ud i os .Geológicos yeso de
estudios geológicos especializados hasta
donde pude entender det~r~inó q~e no se
~odían construir la pa~te plana de
comuneros en la zona que es lA
supuest ament e no se podían hacer edificios
de 12 a máximo 15 pisos, entonces no
entiendo como en este siti·o que· e~tá al
puro .orillo de la ladera para hacer
edificios de. más de 20 pisos, yo tengo la
foto de este sec.tor, .po~ ~avor ya voy
ter mi nando en tonees d'igo. .que estamos
esperando que en Bucara~anga e~temos.. .
vivien do situacion es. como 1as que vivieron
en Medellín la r~spues·ta .siempre son es que
el POT actual es l!luylapso. ent.once s ahí. es
donde vemos la u:r:gencia pero un P9T bien
determinad~ también mireh el sector,
ustedes· paseasen por el sector de la
Carrera 27 con la clínica la merced. que
triste, anoche pasaba por ahí a un lado de
la carrera ~la gente· se está m~riendo· de
eáncer, de· aeeLde nte·s de trán si to , he rido
de bala, cuchillos,. enfermedades en fin del
otro lado tr~menda·rumba·.que ~stán formando
todas esas discotecaS de todo tipo al



ACTA

FOLIO 75
f r ent e del a e1í n i ea en tonce s ne ce s i t amos
un POT que. defina muy claramente los usos
comercialeS mire yo quiero firialmente
decirles' la Comuna 13 ·afios .mu¿hos talleres,
muchas arroceras son negocios que ~stán
generando descontaminación, yo digo que
pasa. con este POT si 'no cambia 16~ usos de
los industriales .p a r a .que en estos lugares
se constr~yan viviend~s, cuántas pe~sonas
en Bucara~~nga no requier€n una vivienda
dí.qna, 1a.ment ab1em en te' 1o . q 1;1e s e. e s t á
c ons t r uy endo . hacia. el n6rt~· muchas veces
empie za pr e s ~nt a r . fa 11 a s ant e s de s e r
entregadas a las ·per.~onas y hay una zona de
1a ciudad donde s e pueden 'con s t ru í,r buen os
proyectos. 'de vivienda, . cent r aLe s donde
están todos los servicios y lamentablemente
~stán ocupadas por b6degas, por fábricas
contaminantes entonces yo quiero que el' POT
nos de 'f in a '.muy e1a r.amen te' y sé· que 1a
Comuna tres y otras comunas estamos
viviendo esta' .s d t ua c i.ó n no les quiero
qui tar más t.d empo, gr~ci~s. a todos muy
amables. . (©
INTERVENCló-N . DE LA' S,EÑORA H:R I~:IA BARÓN DE
LIZCANO.
Muy. buenas . tardes s~fiores concejales,

de despacho,. líderes y
.general pues mi problemática
de' mi barrio como presidenta

San Cristóbal y edil de la

secretarios
comunidad en
de mi sector
del barrio
Comuna. dos se viene a que en nuestro.barrio
lo ·di v í.d i e r c'n en tres' partes, no ser porque
en una parte no llega San Cristóbal el otro
bairio no ~lega ~ransición en otra pa~te, y
la parte de .eba j o . no ll.ega barrio el plan
entonces yo. quisiera' pedir. '~l favor al
con ee jo' muDi e i P a 1 .qtie nos .hag'a e1 f avor y
nos ayude a que este sector sea solamente
un solo barrio así como lo fundamos tenemos
una sola per~onería jurí~ica t~nemos una
sola junta' de acción comunal y f·ig·ura con
t :r;e s nombr e s .enton ce s 1e quLero pe di r e1
favor al Consejo que nos legalice y que nos
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mire los predios, las delimitaciones de
nuestro seet or también 1epi do e1 fa.v or a
que nos qu i t en ese nombre' de alto riesgo,
nosotros ha ee 4 O' año s, 4 5 a·ño s vivimos en
ese sector y s-í, empre' gestia namos los
mejoramiento de viviendas sudsidios de
vi vi enda y siempre no re cha za.n porque
estamos en alto 'riesgo entonces que nós
quiten ese lunar a'l norte de Bucaia~anga si
es cierto que en algunas partes tenemos
alto riesgo pero en la Comuna dos sobre
todo en nuestro barrio no ha tenido ~inguna
probLem á t Lca, también les 'pido' él favor
sobre, la seguridad nosotros estamos
viviendo una, problemática muy dificil en la
Cbmuna d6~' y creo que ,casi ~oda~ las
comunas y 'especialmente al norte de
Bucaramanga que 'las autoridades nos
escuchen nun¿a nos han dado ~na cita con mi
~eneral que e~tá,ahoriti~a y s~empre vienen
que' nos dicen que, si que nos van a mandar
~ás refuer,zos pero· para que, para que anden
mandan 10, 15, policias a veces parece como
si fueran turistas esto se lo digo a la
policia uno tras de otros, los 'unos
hablando por: celular otros en las, tiendas,
los otros hablando con las muchachas pero a
veces pasan y .de la problemática y ni
siquiera .10 requi.sa como h~y veces que
ll~gan con ·~ucha ag,re~i~idad se forman
todos esOs pi6blemas con la 'misma

, ,

comunidad, porque' hay' veces
oomunidad tenemos. 'la culpa
problemática que ~enemos¡ gracias~

l.a
de

misma
la

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR JESÚS ANTONI'O ROJAS
GÓMEZ.
MuY buenas tardes par a 'e1 p residen te. del
Consej~ los honorables concejale~ Dr.
Mauricio Mej',ia y todos los presente s, bueno
mi intervención al nuevo plan es como
presi dent e verdad me preocupa mucho que en
el barri6,' de Lizcano· dos me, enc~entro
preocupado , ante 1a problemát ica po r 1a
f a1ta del ga s domi eiLí,a.rio . en nuestro
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barrio pese a la gestión que se, ha
realizado a~n no ha sido posible contar con
tan impor'tante ser~icio en la casa de
llegada al barrio ya' se encuentra dicho
servicio así como en la calle 20 del mismo,
me qus t a r á a contar con el apoy,o del
honorable C6nsejo pará ver Sl fuera posible
contar con este servicio a la máxima

, '

br eved ad y,a que e s e 1, ún j. eo s e r v i e i o que
nos fal ta 'para tenerlo todos. De' la manera
muy r e spe t-uos.a,le ' s o1i e ita mo's ,a1 han or ab1e
eons e j o mun i e i pal, s e 'c ont;a e t e con . 1a
e.mpr e s a ga s or i en te' par a que t odon ue s t ro
s e e t or s e a be ne'f i e i ado ya, que .1a eomun ida d
estamos d i s pue s t os a pagar el valor de L
recaudo en, 'cada una de las' facturas 'como lo
hemos venido' haci endo con' . los demá s
servicios públicos que se nos prestan.
Agradec~endo de antemano a todos y cadi uno
de los concejales por, su gran labor social
comuhitaria la verdad quiero agradecerle al
t or o Maur i e i o Me'j í a y a 1 a r qu i t e e taL ui s
Erne sto no. est á acá p r e.sen te· pe r,o e 1'10 s a
mí, me han colabqrado. demasiado ya que el
barrio ,se encuentra Le qa Ld zado no sé por
qué no nos quieren ,dar el servicio de gas
e'nton ee s en' ver.d adIe s ' a gr ade zeo a los
han or ab1e s con ee j a,l e's que ' nos col abar en E!n
ese'sentidoy mil y,mil gracias.

INTERVENCIÓN DIEGO JAVIER TORRES LIZCANO.
Buenos días voy a dar inicio a la ponencia
y están' presentes los puntos que, voy a
ti r at a r las sd quLe nt e s :
es utia serie de fotos donde se mostró
Bucaramanga. ~ara q~e veamos cómo ha sido el
desarrollo' ur.ban í s t Lc o de L'a ciudad, en esa
di apos i t i va e.st amos v.ien do un e r ro r que s e
cometió el .consejo·autorizó a que el parque
centenario fuera para los vendedores
ambulantes y ya sabemos ,qué pasó con el
parque centenario' hubo un desalojo en los
a ñ os 8O, ,é'st a e s una i nt enc ión Inuy buena
que ,se tuvo en el a ñ o 81 y uno cuando se
estaba haciendo la ciudadela real de minas

-_...__ .- ...-
- - - - ____:.~-----
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una nueva c i udad que nunca se cumplió, las
intencione~ d~l gerente del' EDUC de que iba
una ha eer 'una e .iudad ja rdín, .e1 pro ye cto de
bosque de real de miria~ que nunca se
cumplió, estamos viendo la plaza típica
dónde está actualmente la .pLaza c í v í ca L.uis
Carlos galán por;que ese .espacio qued ó

vacío, porque la calle 36 con 52 desde el
oriente. al occ i dent e la casa' curaL de San
Laureano este lote quedó volando, bueno
estamos viendo una diapositiva sopre el
documento t~mado del POT como se' define el
espacLo púb1ico .a.fe ctiva, en ton ees di ce que
se conforma· por zonas verdes, parques y
plazas y ·.··plazoletas, estamos viendo la
cL'asLf Lc acLó n de·l.espacio púbLi co según el
POT, bueno eSa ~iapositiva. muestra. dos
modelos que 9ara mí. estan contr~puestos,
una ciudad basada en espacio público y una
ciudad basada en los fltijos, uria ciudad
basada en los flujos le da ,prioridad a las
calles, a las avenidas al comercio, una
ciud~d basada en espacio público le ha
prelación a los parques, plazoletas y zonas
verdes; ~quí estamos viendo' la
administración de los espacios públicos
die e que si se .1e ent'rega a un privadon o
quiere decir que en privado vaya a· tener
dominio s6bre .el espaci6 público, esta
parte para' mí· es 'muy importante los deberes
de provisión· y espacio ~úblico dice que
cu ando un con st zu ct.o.r' va, a const ru a r debe
ceder espacio público,' .dice· que es. un
poreentaje de suel~ útil que el construct~r
debe ceder .y dar al municipi6 como
contraprestación por otorgamiento de la
licencia de cuyo destino es la qenerac í.ó n
y/o rehabilitación del espacio PVblico.
Buen? pero ~aquí hay' una cosa que yo. no
entiendo algo que me. genera muchas dudas
como es posibLe que mediante un pago
compensatorio. los' cons t ruct ore.s queden
exí,m ido s de dar espacio Púb1i eo, ent;onces
cito al documehto ~~l POTO este deber deberá
cumplir mediante la· adqu i st c í.ó n de predios

'~
ríiiiIi.' ¡;
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que formen" los parques ubdcad os dent-ro el
municipio de Buca r amanqa en las zonas
p r í or í zada s en, es t e . plan, yen' las que la
Se cret ar í a ,de p l,aneaci ón "Lnd í,que o' median te
el paqo compen sa ~or .io .de, s u valor 'a 1 fondo
de espacio p ú b Lí co , . ahí está la f.órmula de
pago de cqmpensa~orio, entonces me llacia
mucho la aten~ión que este fondo de espacio
p ú bLd,eo. ' es separado .e independiente del
fondo e ingresos municipales, cito
textua¡mente este fondo funcionará eomo un
s i s t ema de 'Cuent a p r e supue s't a 1 y con t ab1e
s epa r ado e Lndepend ient e de los demás
fondos de ingresos. municipales, el recaudo'. .
estará a c:argo' de ·la· Secretaría de
hac í enda , bueno también, veo puntos
pos i t i vos en e 1 dQ eÜment·o . del, POT di ee en
~l subcapítu~o 21, normas para ',bien de
interés cultural· g~~po arquitectónico que
s i s e ha e e un' e s tu dio, media nt e d6 cumen t;os ,
fotografía~' de uso de 's~elos se puede
preservar y re s cat a r lo que se destinó en
un principio. pa r a un. fin determinado,
entonces en el numeral cinco 'dice
r e s t i t Ue ión , obr a s ten die nt e s a r e eupe r a r y
ado'pt a.r un i nmueb1e a par t i r de e s te, no
alcanzo a leer bueno'c~n valores estéticos,
históricos," bueno .. qui'e~o·. decir que se
r e.sca tan los b i ene s cu1tur a 1e ~, s i e s t o s e
llegara, a 'cumplir serían 'muy buenas
noticias para un bien que le pertenece al
municipio de 'Bucararnariga como es el parque
de mejoras púl:;>licas,' bien .que le. fue donado
por' parte del fomento ur bano del municipio
de Bucaram:ang~ y en' el archi vo del' Concej o
Bucar amanqa s e en cuen t ra 1a s'e cuen e i a que
como fomento urbano el dohante le ofrece al
rn un í cLpio esté bien, luego como el Consejo
auto r Lza el ','personero' para que reciba este
bien, 'entonces claramente el parque mejoras
públicas, ,estamos viendo una diapo~itiva
del a cue r do nÚme r o uno d.e1, 37' que e r ea una
sociedad de .mejoras públicas' ,acuerdo que
s igue vi ge~ t ~ 'y qu.e 1e enca r qa en t re ot ras
funciones a sociedades de mejoras públicas
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eu.i.dad o del os . , par que s , e s t a e s una
fotografia to~ada de la, notaria pr~mera
don de s e ve e1 1ot e de f omént o uzbano que
1e donó a 1a só c í.e dad de mej ora s públ i cas
con 1aún i ca e1áus u1a que 'f ue r a ' un boS'qu e
pulmón para la· ciudad qe Bucaramanga,
e s t amos v i endo una di apos i.t i va del a
.iriauq uració n del par que Gua r i n que s e hizo
en el año 45, el acuerdo número 26 del 45
que borra la memoria del coronel general
póstumo julio Guarin donde se ordena' la
constiucción de' un parque, un fotograma
tomado de "la p e Lí cuLa desnuda del año 62
donde se ve lOa ubicación' de L parque Guarin
en terrenoS actu~l~s, de la pl~za de mercado
Guarin estos acuerdos ~iguen vigente; yo
podria.pregunta~

1.' Mediante un rago
urbanizadoras no
público.

compensatorio
devuelven

de las
espacio

2. El pago compensatorio será entregado
al fonqo espacio'público.

3. Los ·dineros del .f ondo del espacio
público son separ'ados de ,los fondos de
ingresos' muni.cipales,· entonces si no
están s~pervisados estos dirieros que
va a pasar' con ese .r e caudo.

Bueno esta' es una diapositiva que a mi
parecer coloco una relación,. de fuerzas
p1an~ación e infraestiuctura y vendedores
vs. los parques, qué papel va a tomar el
Consejo Buc~ramanga, el articulo, 188 del
POT me llama' mucho la atención, dice en los
parques se pe r mit e l'a' ubicación de casetas
para venta únicamente de .periódic-os y
revistas, boletos, Lo te r i a s y chances,
artesanias ~ fLo r es , caf.é y bebidas no
alcohólicas, helados, duice, frutas y/o
alimentos empa~a~os tio. preparados en el
sitio estas casetas 'deben contar .con

.CONCEJO; DE..... 1 ,._·_ ... __
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s e rv í c í o de "ene r qLa eléctrica y cuando sea
el, caso con 'servicio del acueducto y
a 1can t a r i 1,1ado, t O'dos ' con s u r e spe e t i vo
me.didor cuyos costos serán asumidos por el
espacio público entonces e~t~ ,artículo va a
permi tir que, los parques de, Bucaramanga se
co nv í.e r t an en Lo caLes comerciales' al aire
libre, ent once s cómo' es posible, ,para mí, no
e s 'un e r r or en t on ee s qui é I). red c:=t c t ó e st e
artículo de los vendedores' ambulantes que
qu í er en destruir ,los parques de
Bucaramanga; ahí les estoy dando una
solución al artículo 188 que debería,quedar
así, se prohíbe en los parques públicos de
Buca r amanga 1a pr e -s en e i a de ven de do r e s
ambulantes que no se permite la venta, de
ningún bie'~ en los'ter~eno~ dél parqu~, por
ningún mc tLv o se' concede r-á pe r'mLso para que
den t ro del o s t;e r r enos ' de1 par que s e
ub í qus n para. venta, de bienes, este es el
porcentaje de zonas verdes ahí está como
está conforma~o el parque de los nidos,
eaneha s de ten i 's , , can eha s de pG r t i vas, '
s en de r os s on 'c a sil a s s i gui en t e s hay una
c í.f r a que me llama mucho' la atención del
POT que e s del 1.88 para mí no está claro
si son' zonas verdes o espacio p ú bL'Lco Sl

11ega s,e a s e r e s a e i f r a del. 88 de zona s
verdes e s t a r i a muy por debajo de la
recomendac,ión nacional' y mundial que' dice
qu.e s on 15' m2 eom,o ',m í n i mo por cad a
ha bit ante,' ea IDO f ue, cal eu1ada' e s t a á r e a y
quiero hablar del parque mej oras, públicas
que ya, le dije, que fue donado para que la
sociedad de mejoras' públicas la ,Guidaran"y
este pa r que en el nuevo por está excluido
de la red' de, pa r ques zonales, de bolsillo
etc.', este es un dooumento ~ue se llama
índice de ciudades verdes que catalega las
e i udad es a n i ve 1 mundi a1 s egú n e 1 mane j e de
las, ,obras, ~'porcentaj'es de zen~s verdes,
Bucaramanga no. clasifican, clasifica por
CoLombi a I?9gotá y .NedeLj Ln, es un ejemplo
de un edLf Lc í o que se l.lama 'Villa Adriana
que está ubicada' ,en la' c az ze za 35 con, calle
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26 rodeada por edificios muy grandes, está
en 1a . z ona' h omogén e a n ú me rol 3 me J o r a s
públicas, entonces en estas zortas donde
dic~ zonas recreativas ·aparece. cero,.
entonces mejoras públicas e.stá excluida
t.ambí é n como zona recreat_iva, estos son los
parques está la zonal para demostrarle que
el parque la mejoras públicas no ~parece en
e 1 do e umen t o: del POT, los par qu e s d e e s cal a
Loc a L . tampoco aparece el parque mejoras
públicas, . el p a rq u e de los n í.ñ o.s el
do cume n t o del' POT di ce qu e t i e ne' 1 á r e a de
t r e s he e t ár e a.s , s on 3 O O m de' 1 a r go por 100
m de ancho .aqui ·está la' foto tomada de
google en ent·onces ~. est? hay que restarle
1a s z ona s du r a s " los pa r::qu e s . d.e. bol s i 11 o
que. son los más pequeños de Bucaramang~,
tampoco está el ~arque mejoras públicas,
los .cá l.e u los par al. 88 me t r o s .c u a d r a d o s por
habitante daria sumando todos los espacios
recomendados esta siguientes medidas de
he e t á r e a s 84.. 6 s l f u e s e n 2' m2 . Se r i a n 9O
he c t a r.e a s de z on a s ver. de s , s i f u e ron 15m 2

tomando comD tomando como base que la
p ob 1a ció n .de Buc a r ama nga f u e r a n ~5O , O·O O e s
más s e r i a 11 6'7 5 .he c t á r e a s , s uroa ndo p .ar qu e s
zonales~ parques locales, parques de
bolsillo nos da un total de '65.52 hectáreas
i habria que -~ultipliGar un factor muy
grande para. darle. cumplim'iento a la norma
nacíonal, las zonas verdes, aqui l.es dij e
cuánto suma· según los parques 65.52
h~ctáre~s, está es la .transposición del
parque mejoras públicas aun plano actual
tomado' de google Maps, entonces. toda esta
z ona en 1a '.'qu e f omen' t o u r b a no 1e don ó a 1
rou n i c .i,p i o Bu e a r a roa n g a .par a qu e ce die r a e 1
par que , en.t 6n c e s fin a 1men te. qu i e ro· de c i r
que las s oc.ie da d e s de'· mejoras' públicas,
creo que ·voy. a . presentar una ponencia y
seria importante 'que le~ ~reguntaran a
eLl o s porque· no. han. venido a los debates
pro movid o s por - .e 1 c onc e.j al' Ra ú 1 Ov i.e do
Torra, muchas gracias.
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CARLOS.M·ORENO.
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la palabra el concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS
M9RENO: M~chas gracias s~ñor presiQente,
para solicitar sesi'ón pe~manente.

PRESIDENTE: La
l.os concejales
continuamos.

presidencia .le solicita a
vota·r sesión permanente,

Ue\( .
INTE~VENCIÓN DEL SEioR ELI JURADO YAiEZ.
Muy buenas tardes honorables representantes
de la administración de Bucaramanga,
señores que ..nos acomp.añan en este momento,
lide~~s, pr~sidentes. de acción comunal y
demás person.as de la participación éste es
un e s cena rí o muy Lmpor t ant a que se debiera
re·a 1iza r in c1us Iv e en. cad a uno den ue s t r os
barrios. y qué· de pronto. e s t o no se genere
de pronto por una ~rimera vez y ya'está, el
tema a debatir .que es eL. POT es uno de los
temas importantes po~que nos compete a to~a
la ciudad cada uno de los que est amos acá
representamos. tales' como lideres o como
prestdente de acción comunal unos de esos
intereses mi nombre es E1i Jurado Yañez yo
soy lider del barrio Gaitán exactamente
nosotros a ea representamos uno de los
bar r i O's má s ant .í,guo S' de Buca r amanga e s e1
cua r t o Y", 'fuera . de . eso. es un auge
empresarial y' de empleo que gestiona en
esta área· n.os o't ro s .re eLmen te. nunca nos
opon emos a. un POT . por que 'es "tin de s a r r o11o
de una ciudad, una visualización a ·futuro Y
como ha veni do .cr e c í.endo 1a ci udad t ambi én
las: demandas y las necesidades, también se
han dad o pe ro t ambi é.n los' p.r ob1ema S' Y e s a
ahi donde la .e dmLnt s t r a c í ó n Y ustedes
señores concejales es donde toman el
concept~ para que esto no se forme una
parte 'de participación particular' s In o del
inte~~s general como es la constitución que
nos defienden como carta porque para eso
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los 'elegimos a u~ted, darle un
agr~decimiento en el secto~ a la
administración pública por qué tantos·
sueño s que t en í,amo s de nue stra malla vi al
$e está dando. estos días. y pronto también
se va a dar lo que es la plaza de mercado
de 1 bar rio Gai tán que. han es tado· esperando
los 'habitantes de este sector, como parte
principal la pregunt~ es nosotros como
bar rio GaLt án .hem os sido s.iempre in e1uido s
como una parte .de urbe' o de oon st rucc í ó n
horizontal en' la cual nos vemos abocados en

.' .
un sistema veces dé conflicto a veces otras
particulares y. gerierales, el doctor
Mauricio Mejía en. mese~ ·pasados .pues .nqs
acompañó en el s~lón comunal d~l barri~
Gaitán y él nos dirigió q~e el barrio
Gait-án iba a estar excluido de los planes
de vivienda de sistema social lo que
quisiéram os sabe r es exactamen te si.gue en
este nuevo ·.·plan, sigue en vig~ncia este
plan o no y que ·con ello se tomen de pronto
la~ contingencias ya que alguno d~ los
derechos privados o realmente de· propiedad
de aquellos p~rt~cularés que a veces se ven
beneficiados por el interés social que por
!avor en este nuevo POT tengan lo que
pasaba' lo que' nuestro compa ñ er o habló
ant erí.crme nte por favor que en 'este nuevo
PO T ten gan .esos no in ter eses en Las zonas
verdes, en las _grande.s construcciones por
favor se tengan las norma.s ·tanto sanitarias
como de requerimiento y la normatividad
necesa~ia p~ra que se gestionen··y· no se
gesti~nen y no se congestione mal la ci~dad
simplemente. en ~ole, .los pulmones de la
ciudad cada vez desapar ~zcan, . 1as esearpas
de Bucaramanga .por favor tambi~n tengan
presente cdmo se está' dando esta.' .
devastación a veces por la parte forestal y
t.enqan . las norm.as para que puedan hacer es
el sostén y para que no se .sigá desbordan~o
1a 'C iudad por los. al red edo r.es, e1 sistema
al darse un P.OT también debe reforzarse la
seguridad porque' con ello trae todas estas
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consecuencias, la' inseguridad, vemos que
a~gupos en la ,parte norte 'se formó el
comando y por parte de' cuadrantes que
llamarnos pero a veces la fuerza públic~ ha
reducido e s t e número .d e agentes 'y a veces
una patrull~ solamente para que abarque
tres o cuatro 'barrios eso es imposible,
entonces e$'o ~s uno lo~ pa~ámetro~ para que
e s,e nuevo POT que s e .t; eh ga t O da e s a par t e
en cuenta, la parte priyada que es
locomoción 'del emple,o de gestora de gestión
s'oe i al, o s ea qu.e. no s e de sbar a ten 1o que a
veces la administración r-ea Ld za . a veces a
1a r go P 1a zo , en. an ter i ores. día s nue s t ro
barrio pues .es t á muy eqr ade cLdo por la
pa r te de la malla vial pe r o que pasó una
las partes privadas especialmente digo la
empresa 'se llama Saferbo que no da gestión
s ocí,a 1 par a '.. que s e ' de s bar a ten e s a ma 11 a
v i al, de s t r uyó Pa r t e del a ma 11 a vi a 1 s e
están dando 'estos s equí.mí ent os ent once s por
favor al' doctor del'. de~artamento de
tránsi to . también . se qe stLo nen esos
parámetros .pa r a aquellas 'emp;r:-e'Sas que hacen
parte de un sector ~or favor tornen esa
normativa y tom~n eaas p6~íticas ~e gestión
social para' ~ue 'se pueda dar una buena
gestión y. 'que pueda.n combi.riar y se pueda
dar ,u n o.e s a r r'o11 o e c0.nómi eo a· 1a r go p1a zo
en la ciudad de Bucaramanga, muchas
gracias ..

INTERVENCIÓN
CARRILLO.
Muy buenQ~ días hoóorable· C~nsejb de
Bu'ca r amang~, "b uena s t a r d e s pe r dón y demá s
funcionarios de la admintstraGión municipal
y a todos' los lí'cteres presentes' en este
moment o de .part i c ipac ~ón e i udadana . Yo
quiero resaltar l~' frasei . el e·slogan .d~l
cabildo abierto que dicen .que t.z aba j amos
por la verdad y vamos a h~blar de esa
verdad así no salpique a todos hay una
frase que dice' escrita por Frank Nick ."los
que 11 ega ron a 1a c i ma de 1 éxi t o s-on los

DEL SEÑOR WILLIAM PORRAS
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que, h i c i e r oTI no S ó1o 1o que 1e s p i die ro n
que hiciera sino mucho más", esto se lo'
dedico .aI honorable Consej,o dé Bucaramanga
para que no solamente se limiten a hacer lo
que se les pide sino que también ,tengan
iniciativas ',propias, 'una de las' funciones
del C0ns e joB uea r amanq.a de re g1amen t a r los
usos del suelo y dent r o de los límites que
f i j a 1a ,1e ,y,, vi gil a r ', y , con t rol a r 1a
a ct; i vidad .r e 1acionada s con 1a con s t r ucc í,ón
y enajenamiento d~ inmuebles, destinados a
vivienda. La carta magna le oidena al
e j ecut i vo , 1eqi s 1a t i v o y j ud i c i al,
f a c i 1ita r 1a par tic i pa ció ri 'd e t o'dos en '1a s
decisiones 'en que ,las afectan y en .La vida
económica, política, admin,istrativa y
cuLtu r aL de la nación, s eñor e s concejales
de Bucaramanga ustedes son administradores
de nuestra ciudad y es un deber moral
ciudadano saber la administrar veo con suma
preocupación, como nue s t r a ciudad no se ha
sabido administrar por ende las
d if Lc uL tades 'qu~ generan graves' problemas
en la destLna c i ó n Y f uno i onamLent.o 'en el
uso de suelos, en 'el espacio público y aún
un t erna má s d,e1i ea do, 1a s e s ca r pa s de
Bucaramanga donde la pre'sunta rtegligencia Y
la ausencia del es~ado por parte ~e quienes
tienen la, responsabilidad de saber
administrar una ciudad de categoría
especial como la nuestra, Bucaramanga
declarada a los últimos días cuarta zona
económica d-el país' donde se viven y
denuncian a través, de los líderes y
ciudadanos del comú n , tragedias anuncLada s
como las que ,vivimos el pasadO mes de marzo
de'l 2014 en el, asentamiento humano 12
octubre' donde 'yo f uí, testigo, como miembro
de la defensa civil ,en el rescate de cuatro
víctimas de este desast~e en, una de las
esc~rpas del noroc,cidente d~ Buc¿ramanga' en
la Comuna, 'cuatro,' donde doS niños, y dos
adultos miembros de una familia completa
padres e hijos murieion ,todos y ustedes
señores concejales de Bucaramanga se
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desgastaron ,sesion~ndo ,para sacar un
majest~oso ac~~rdo" el a~uerdo nómero 02
del, 13 febrero 2013 donde acuerdan en su
a r t í cu1o dos 'nume r al, uno t i tul ado'
asentamientos o barrios inco~pletos donde
este numeral termina con una frase célebre,
existe inseguridad jurídica en la técnica
del suelo. Que está pasando con el POT de
Buea r a.manga a do~de, q11e da e 1 p r i ne i p i o de
la' verdad y. de la legalidad, no les parece
i~responsable" an~ijuií.~i~6' qu~ u~tedes
como Consejo 'de ·Bucaramanga en concordancia
con la' admin'istr~ción ,municipal quieran
legalizar ~stos asentamientos hum~nos que
con respeto y' ddlor digo 'p'or malos cordones
de miseria donde existe La pobr e za extrema
y qu i e r ap. t apar con un de do e s t a
problemática ·humanitaria que. vivimos en
~ticaiam~nga como lo és la vivienda digna
para los pobres de Bucaramanga, además la
grave '~onnotación que a sabiendas y
teniendo el "conocimiento estos mal llamados
ba r r í.os .incompLeto s se encuentran en zonas
de alto riesgo donde no se ,puede construir
y .mucho menos legalizar'· estos suelos como
1o h i e i e r 'on en'" e 1 'aeu'e r do· O O 2 del 13
febre ro 201·3 .donde' s e a t r evLero n a, de clarar
eL a s en t ami en ,to humano 12' oc t ub re' eomo un
barrio ubicado en un· sitio de alto z'Les qo y
en los suelos .inapr opLados porque están en
la escarpa y en un sitio d~ reserva
forestal, con todo respeto l~ digo tanto
concejales como funcionarios de la
administ,ración municipal son respoDsables
por. ,acclon ~o por omisión de lá tragedia
pasada. ante Dios, ante la ley y ante la
sociedad, moral y civilmente, no se puede
con t i nua r .e: o~e t i en d'o e s·t c? s "g r aves . y fa tal e.s
errores don de la vida humana, 1?asa a. valer
nada por la toma. de malas decisiones en
saber ad~inistrar, bien a nuestra
Bucararnanga de l· alma' por' qui en,e s di re cta o
indi re ct ament e 1e s compe te' ha cer I.o y 'hoy
e s tamos aquí di ci éndono s 1a s ve rdad.e s para,
el próximo POT por esencia para que sea
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humanitarib donde prime la vida y la salud
de todos los habitantes de .Bu6áramanga para
que no se sigan aprobando construcciones y
barrios en zonas no aptos e inapropiados,
veo .1a preo. cupa ció n .en muchos bar r i os de
Buca r amanga que .v i ven e s t a pro b1emá tic a , e 1
uso de suelos en donde muchos sectores de
Bucaramanga, en un. especial la
adm í.nLs t r a c í.ó n 'municipal y' el Consejo
Bucaramanga no lo pueden desmentir, el
~itio de la .carrera 19 con el Boulevard
Santan de r ha s t a' '1a ca 11e 28 a.hí fu ne ion an
locales donde arreglan lujos para carros '.y
ellos se adueñaron de esos .espacios· que no
s~ . s~ ellos se. desamparan a la
q_dministración municipal .y si así fue que
nos regale la escritura para hacer las
respectivas ..denuncias, otro' sitio· que veo
grave en muchos barrios como el barrio
Gaitán, el auqe de bodegas, bodegas donde
fu ne ion an ..ve h í eulos de. a1t o pe s O' Como
tracto mulas', dobLe .f r'oqu e s , F'urgones Y
camiones donde con la venia de la
administración municipal están funcionando
.iL ega1ID ente, yo. e r eo . que. e s importante que
estos sitios cumpLa con los r·equisitos. de
ley' que manda planeación como el caso que
compartía' el compañero Elí, .. el caso es
Safe-rbo', una empresa de transporte de carga
pesado descentralizada que no cumple con la
infraestructura correspondiente, no. tiene
sitio de partido y todos los días invade la
v í a púb1i ca en t r.e 1a ·ca 11e 18 de ca r r e r a s
15 y 14 ~l lado y lado de esto $e ha
denunciado' y . se le s oL'í,e i t ó . al señor
director ·de transporte que' demarque y
coloque la 'señalización' de prohibido
parquear.

La presidencia solicita por. favor terminar
mi r e y~ le pido. al favor a ·todos acá la
presidencia ha. sido democrática, lapsa, no
se le ha cortado la palabra absolutamente
nadie pero e.s importante que cuando se les
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da el espacio adicional p~es resumamos
porque ,ya tenernos todos primero ha~bre y
segundo pues' e s t amos acá' en una hora que no
es fác~l entonc~s le agradezco que termine.

INTERVENCIÓN
CARRILLO.
Ya término, mi invitación hoyes a que
todos ,s'eamos sembradores de semillas de
s o1u e ion e s, ','con c 1uYó ' mi in ter ven ció n con
las palabras de Juan XXIII, en vez de
construir 'muros, que nos s epa r en
construyamos ,puentes que', nos unan" hablemos
del o que no s ' une y no de' 1o qu.e nos
separa, buen día, para, ,todos Dios los
be n d í q a .

DEL SEÑOR WILLIAM PORRAS

L~ presidencia de igual mane ra le dice al
público en general que cualquier tipo de
uso de arengas o cualquier tipo de uso de
aumentar el, tono de voz del' p ú bLdc o no es
una 'de las 'cosas que puede tener en esta
c 1a s e de ev~n t o s' ~ 1e s ' p ido a 1 pÚb1i ca que
nos coLabor e ,para: no 't.ener que usar otro
tipo de medida, ent onces les agradezco a
todos, todos somos comuní.dad , 'yo al' igual
que ustedes' pero colaboré' monos todos,
muchísimas gracias, coritinuamos.

INTERVENCIÓ~ DEL S~ÑOR OSC~R ,BOHÓRQU~Z.
Muy buenas t~rdes de antemano dándole el
agradecimiento a Dios por este cabildo
abierto que nos permite corno comunidad
exponer' las diferentes situaciones de
nue-stras comunidades y agradecer también a
los 10 conce j aLes que, son los voceros de
nuestras ,', comunidades por que ven, la
ne ee s ida d 'q u~' pa s élmos y, nos ' e s Guchan 1as
va ce s que, ve rdade rament e ' como' ,1í de re s corno
elegir ~ep~e~entante~ somos ~o's qu~ traernos
~sta información a la administración
municiPal una dé 'las cosas que ,nos preocupa
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a nosotros en la parte de, la Comuna nueve a
quien la parte de abajito en el barrio San
Pedro, San Martín es, el alto riesgó, alto
r i e s go, en e i cua 1 e s t amos pa s andon os ot r os
coroo Comuna, nuev'e y ya s e hizo un e s t udio
hace más ~e 10 a~os lo cual lo hizo la
CD-MB, la qIS' y .La adm.inistración municipal
sin que ha s t a e 1 momen t o .0eur :ta na da, por
e s o nos hemO s vis' t 9 ,Pe r j ud .í, cad os ' en e s t a
s i t ua ció n , en' l,a, s i t ua ció n en que no hemos
podido legalizar, algunos, predios, ,lps
servicios públicos" la p r obLemá t.Lc a de la
cuestión que nos impide toda ~sta situación
por 'el de alto 'riesgo del cual la Comuna
nueve se ha visto afectada, pero alto
riesgo,para unas situaciones, de unas ,partes
porque aquí .: vemos por algunos lados' muy
eo~oc .ido por el '.ro ote 1, 1a gr anj ita s e e s t á
cons t r uy endo un tremendo edificio ,donde
había una' in.vasión, la ',cual fue sacada y
fue reubicada, en' .La parte, nor te pero ahí en
e s a s i tu a ció n no hay a 1t o ' r;i e s go, ,a mí me
preocupa que la -administración esté
pe ns and o en ot r'a s a 1ter na t i vas' como e s los
impuestos que logran devengar, para eLlo s
no hay a 1t.o r i e s go' me pr eocupa a1go 'má s que
ha ce poco debido a un, pequeño" aguacero que
nos cayó a las, casas del barrio San Martín
los cuales fueron afectadas por esta
situación sin que hasta el momento haya ni
voz ni nada por ,parte ~e la administración,
también nos ,preo¿upa como todas estas aguas
negras en el c~al de esta~ gtandes
edí, f i c i os que s on de 2O pis os. ha c i a a r r iba
van a caer todas a ser sector de la
quebrada d~ la Iglesia sin ninguna
~ntervención de, parte,' de la entidad
encargada que es eL EMPAS'porque' lo hernos
.lLevado y esto nos preocupa, porque, ya las
tuberías colapsan, recoide~os de la
avaLa ncha que suce di ó ' hace dos años en el
éual debido que todas estas aguas lluvias,
todas estas aguas negras, van a' estos
sectores y" ya las 'tuberías no dan' la
cap a c I.dad par a e~st a 's i t ua ció n , en ton ee s e s
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una 'situación que nos preocupa como ver
estas situac.ion~s· que rio están perjudicando
la parte de la Comuna' nueve ,. por favor me
re.ga1a los d os mi nut osI ad~más son 1as
situacione~ que ~os ·están· pré~cupando' y que
nos están .Llevandc a una sI t uac í.ó n en el
cual la comunidad acude a 'nosotros para que
esta situación veamos' los resultados. y
también ot ra de La s cosas que nos. p reocup a
es sob re La reub ica ció n del' ce ntro de sa1ud
e1 ter ce'r ca rri1 ,la s vivien da s que están
siendo afectadas por qué han llegado, no
podemos' decir con alternativas entre
comillas po~que les d~cen unas cosas a las
personas las cuales poseen estas viviendas
y .a 1a ;r- ea1ida d. son otras cosas r, nos
preocupa porque le dic.e 'qu~ le dan un
ad'e1anto .par a que e11 os .pueda n. ser
reubicados .0. puedan' comprar. otra vivienda
pero realmente nos preocupa porque quién es
la persona que' le va a hacer o le va a
ven4er una ca~a con el 50% y cu~pliendo la
comunidad ..siendo' engañada' con' 'algunos
objetivos vamos a ver los resultados y son. ' .'
completamente .nefastos y no van a la
realidad_, entonces lo que quiero decir es
que esperamos una res puest a posi tL va para
dar . solucióri a nuestra problemática la
Comuna nueve sobre ei POT y que pronto
podamos t en er aeeeso a los .servi ci os que
anhe1amo s y qui en. lo .cua L tenema s de re cho
como comunidad· para ·tamb~én poder hac~r los
préstamos y' los 'arreglos 'los activos a
nuestras viviénda~, muchas ·gracias.

. .

INTERVENCIÓN DE LA: SEÑORA SANDRA.
Muy buenas' tardes a todos los ..p resen tes, a
los 'concejales} al doctor Mauricio Mejía el
yo creo que ~ecretario excelente yo creo
que el. más destacado porque en todo momento
que uno lo hecesitan 'el estado y hace bien
a ~a Comuna nuev~, a la honorable concejala
Sandra pa~hón una. gran ~~iga de n~estra
Comuna ocho que ha esta'do' en' los momentos
más difíciles dé' nuestra Comuna y que nos
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ha ayudado muchísimo la doctora Sandra
pachón, p~ra comunicarl~s 'a'quí en
Bucaramanga todos estamos en la meseta
Bucaramanga,' estamos casi la mayoría en
alto r Le s qo , .La Comuna ,ocho somos ba r r í os
e s 't amos ,ah i ' ,en 'POT como bar r i os
incompletos, re s uLt.e pasa' ,que, estamos como
militarizadoi con los servicios 'póblicos
porque' siempre 'que vamos : a pe d i.'r servicios
p ú bLf.c os ya tenemos nosot r os 3'9' años' de
e s t a r vLviendo en' estos ba rr i os , ,ha.y otros
que tienen 40 y nosotros vamos a pedir un
s é r v.i c io p ú b Ld co como ~el, agua que es agua
vital para muchas viviendas que nos hace
falta todavía nos lo ~iegan, el gas como va
a ser posible que todavía nosotros estamos
en, a1t o r i e s go don de' P'ab1o VI, cor don c i 11o ,
Canelos, Juan XXIII pues nQ ha sucedido
nada t rág Leo ' toda ví a y .han sucedido co s a s
pero gracias a bios nos han hecho muros,
nos han hecho cosas en eét~ comunidad, 'pero
lo que nosotros queiemos pedir es que sí va

, , ,

a quedar le van a quLt ar". e.n aLto riesgo y
la ,van a poner ~n amenaza alta a est6s
barrios que también las empresas como el
agua, y, estos nos ayuden a n~sotros para
po de r colo ca r 'los s e r v i c i os que ha ce fa 1t a
en muchas barrios de nosotros y en muchas
v i v i en da s , tembi én de e i r 1e a 1. pro e ti r ado r , a
la contralora, que, .La s entidades, las
instituciones nos dan obras a nosotros pero
también est a s obr as v í.e nen por lo s fondo s
de re ga1í a s ,por, ,1a a1cal día " pe ro, e s t a s
obras las hacen lbs ingenieros como si
fue ra un regalo de ,e110s y 1a ha ce n a 1a s
patadas como ellos quieren, la ,COMBel hizo
una, pantalla anclada el' año 'pasado' ,y
resulte pa s a que 'con el aguacero se cayó
hace como el, 12 octubre parecido se cayó
pura cascada con arena y, se está yendo la
tierra otra vez en estas pantallas
ancladas, estamos viendo las obras' de la

, , .
alcaldía que también zonas pantallas
ancladas de Fablo VI y que va con
cor don e i 11,0, también las canaletas' una
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parte que no le hicieron que es que está
detrás de L salón comunal también ahí se le
di j ,o a 1 in ge,n i e ro, y, di j o a' mí IDe impor t a
si se caen las c~naletas ahí quedamos
ahora, entonces' eso es como si no
e S t uv i e r a n " e 1,1o s .r e ga 1a ndo , e on , p 1a t a de
e 1,1o s y n <? p'or .p loat a de, 1a al cal día o por
fondo de regalías, hacen' estas cosas como
ellos lo qui.er e n , ruuch a s gracias a todos.

INTERVENCIÓN .DE
CALLEJERO AYALA.
Buena s t a rde s . par a t odo s do y, i n i e i o a 1a
pone'ncia' yo vengo de 're~resentación de la
junta del barrio Quebrada de la Iglesia,
cómo es' posible que de una manera injusta
un a con s t r u ot o r a con a val del a s en t ida de s
co~petentes autoricen la construcción de
e d i f i e i o s ,eri e s t a zon a de" a 1t o r 1e s ,go ya
que algunos anos el do c.t o r Mauricio había
declarado 'est~ zona como alto riesgo y
vemos ahora con gran preoctipac'ión 4e que se
1,e s h a ya pe r mi ti do' a' e s t a s con s t r u e t o r a s ,
con s t r ti i red i f i e i o s , don d,e , ahí, ha b í a un
aseritamiento llamado a Barcelona Y ellds
fueron reubicado~ en ~l café' porque
slipu,estamente' esto e r a de 'alto riesgo,
entonces cómo es posible que ahora vienen
unas constructoras a construir y a e~los si
les, dan el rermiso para construir' viendonos
nosotros como cqmunidad afectados todos los
barrios de nu e s tr o sector, entonces esa es
mi p r e gun t.á par a e 1 doe toor '.por qu e. a u t ó r i z a.n
a 'estas p e r s onas construir ,en estas zonas
si es ,de alto riesgo,. hay .~lgo también
puedes que está en conocimiento' de las
e'n t ida de s de que .ha e e dO.8 a ñ o s . s u f r i mo s un a
avalancha donde hubo mucha gente·afectada,.y
hubó muchas, personas que 1.0 perdieron todo,
pues las cosas materiales también debido a
la. construcción' del cacique que esto nos
afectó bastante porque en todo lo que fue
la parte de alcantarillado afecto este
sector y debido a esto fue que hubo esta
t r emen'da a val a n eh a , qu i e ro de j a r e s t o muy

LA SEÑORA GLO'RIA I·NÉ;S
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claro para que tornen medidas de una manera
u r gen t e por que , h é mos s ido a fe c t a d a s
grandemente 'por esta construcción, también
querernos p~di,iles que por favor que algunos
predios que no tienen' escritu'ras públicas,
gracias.

INTERVENCIÓN DE
MOJICA.

LA SEÑORA SAND~A MILENA

Muy buenas tardes para t odo s mi 'nombre es
Sa ndr a ,Mi 1e na' Mo j i ca, s oy 1a 'r e p r e s en tan t e
del barrio Provenza y también de la Comuna
10, mi ponencia es sobre la problemá~ica de
la reserva ~Drestal la quebiada el macho y
en que el POT se ha, t e n i do en cuenta corno
pulmón importante ,del sur de Bucaramanga
cbn gran ,"variedad de, fauna y, flóra y
nacimiento de agua que 'todayía conserva a
pesar de que a apr ox i ma d'amen t;e 15 años un
invasor compró unas, pequeñas mejoras y ha
ido talando árboles y, ¿azando animales,
siendo esto inconvenie'ntes 'para 'sus
siembras de cacao, maíz, yuca y, plátano,_
los residentes aledaños a la carretera de
Piov~nza que coriduce' a San Luis se ven
afectados por el humo y la contaminación de
un restaurante que existe en un predio del
municipio y '~ue cocinan con los troncos de
10$ árboles que' .vt a La n : de la cañada además
de que c on s t r u y e n , destruyen, y contaminan
empezó a vender a otros' destructores corno
es el caso de' hace dos años un' nuevo
comprador de mejoras que, construye un
g,alpón, que -s a c r Lf Lc a gran cantidad de
gallinas a y lo p odemos ver, en las
imágenes, c on t amina n do la quebrada co n
de s e c h o s y e 1 amb i en t e con 'qu ema de' p 1uma s
y , ma los. o 1o r e s , ,ad emá s ha c e 1ó s d e s e o s con
alambres de púas para poner en venta siendo
una amenaza para esta reserva por la tala
indiscriminada y acabando con el' bambú en
terrenos de alto riesgo y erupción, también
hay unos invasores más antiguos corno por
e j emp 1o un' a s e r río' qu e ,c on t ami na e 1 me dio
ambiente cpn el ,envenenamiento de la madera
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Y o~r o s qu e, t.i e n e n po zo s 'pElr a e r i a d e r o s de
truchas y, los desechos y' las aguas, negras
caen a la quebrada contaminandola, informa
d~sd~ hace más de 12 a,fios se ha venido
informando a las autoridades competentes de
las invasiones Y posi~les asentamientos que
s e a-ve e i n a n , qu i e n e s han he e ho 1a s v i s ita s
y ,correctiv~s que esto haya sido motivo
para dar ,',un~ solución definitiva 'a ·l~
prDblemática 'de ,la cafiada" e,s par~ nosotros
de g r a n 'L n t 'e r é s dar a, e ono ce r nUe s t r a
inquietud Y 'preocupación porque si no se
pone fin a 'la deitrucción total de tan
impQrtante r e s e r v a en estos ti'empos en .que
el 'medio ambLe n t e es p r í.o r í.d a d para los
gob e r na n t e 's de t odo e 1 mun do par a 1og r a r
salvar lo poco que nos que~a de gran valor
de la humanidad.
PROPUESTA: desde hace varios afios, y con
a yudad e 1as j un t a s 'd e a c e 1on e omun a 1 de
los barrios Provenza, fontana, diamante dos
y San Luis nos hemos puesto a la tarea los

, , '

vecinos aLe d a ñ o s a la' oa ñ a d a ,y siend-o
coriscientes de gran valor edológico que nos
rodea .en :proponer a, ,las, autoridades
competentes hoy aquí ante ustedes con la
seguridad de 'que serán aprobados para
nuestra propu'esta, para bi~n de' toda una
comunidad" 'en satisfacción. 'de que, en sus
manos está en cuidar y p~eservar las
reservas forestales de nuestras familias y
sus generaciones.
PROPONEMOS: "parque ecológico, la c~eación
de un gran parque ecológico con senderos
don del a e omunLdad' pu e dad i s f r u t a r de
caminatas,'" el respirar aire puro en un
1u.qa r s a n o y s ~gu r o a s i, e on tri bu i r emo s a
con s e r v ¿lr y p r e s e r v a r 1a, r e s e r va f o 'r e s tal
de la c a ñ ada el macho y ayudar a me jo r a r
nuestr¿l calid~d, de vida, cuidando y
protegiendo l,a diversidad de' La fauna y
.f Lo r a que a ú n qu e da en este, lugar al igual
que la escarpas Y nacimiento de agua y la
inestabilidad del terren~, debido a la



SALóN CE~ DE SESIONES·
ACTA CDRPDRA

erosión provocada
muchas qracLa s,

FOLIO. 96
por la tala de árboles,

iNTERVENCIÓN LIGIA LUZ DiAZ DE ~ODRíGUEZ.
Muy· buenas tarde.s honoiable C6nsejo· de
Buc~ramang~· secretarios de· despacho .póblico
en general como secretaria de la junta de
a¿ci6n .comunal de mi ba~rio diamante dos
Comuna 10 quiero presentarle una ponencia
para que sea e scuchada y re sueLt.a con la
colaboración· del honorable Consejo, las
necesi·dades prio~itariás son:

1. la Lí.mp í.eza y canaLí zac í ó n de la
quebrada e·l macho el cual está
produciendo alto grado de
contaminación .y en f erm edades tales
como dengue hemorrágico y. clásico y
enfermedades r esp i rat or La s la cua L
está afeetan do 1a eomun ida d' tan to
nuestro
toda la
P'r ov e n z a .

barrio diamante ··dos, como a
Comuna 10, San Luis, fontana,

2 . Las
muchos
barr .io
calle
muchos

vias tot·almente deterioradas,
. huecos desde la entrada del
ca 11 e .84, ca rrera 24. hastal a
91, ·ya que se .han pres~ntado
accideptes peatonales.

3. Necesitamos ·la remodelación del parque
prineipa1 ea1·1e 86 a La 87 e á rrera ·2-4 •
No tenemos un parque como lo merece la
comunidad . alli pagamos altos
impuestos, este parque está totalmente
abandonado, falta el gimnasio para la
te rcera edad, la cual está .preocupada
ya que toda la mayoria de barrios la
tienen,. prómeti~ron hace un afio que no
1o iba n a 11 eva r y. hasta 1a feehan o
hemos tenido resp.uesta por parte de la
alcaldia.
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4. La. iriseguridad,· no ~e~e~~s cornetas no

funcionan, se presentan atracos
f.r e cuent es a pe r s.ona s , negoc i os y
residencias, . necesitamos presencia, de
la policia al menos que nos ~b~quen un
cai asi sea .móvil, y por último
necesitamos' la p r e s enc í a del espacio
p ú b1i eo de bid o a ne goc i os ca 11e j.e r os
s.in ningún permiso, agradeciéndoles
esas pé'ticiones esperamos su respuesta
del honorab~e ConBejo a nuestro favor,
mucha s 'gracias

INTERVENCIÓN .DE LA
AVENDAÑO.
B,uena s t a r d.es par a t odos yo s oy
representante de 'la junta de a oc aon comunal
del : bar r i o .f 6ntan a , mi par t e e s 1a pa'r t e
ambiental" bueno lb que voy.~ hablar acá es
t~mbién, lo que otros compafiero·s también han
trasmitido y que es sobre la cafiada del
macho, en t.o nce s les voy a leer, la ca ñ ada
del macho e s una zo na de gran riqueza
biolbqica ubicada principalmente en los
bar r i o s de, f on t; a'na, Pro ven za , San Lui s y
al rede dor es de 1 díamant e uno, y do s, 'dond~
se encuentran especie.s 'rle flor~ y fauna
endemicas, muchos e s t á n e'n, 'peligro de
extinción para resaltar habitan familias de
micos, titis,,· .ar dL'l La s. aves de toda
e spe c i e , en t r,e ot r os lo r os en, su e s t,a do
silvestre, 19uanas y también tenemos
nacimiento' de. aguas, los cuales la COMBno
tienen ni siquiera 'conoGimiento de las
éspecies que ahi se encuentran" la
comunidad la junta de aoc aon comunal, de la
Comuna 10 han pasado oficios en varias
oportunidades a. la ,alcaldia Y a la
cor por a c i ó n ' del a me s e t a de Buea r q. IDan9a
para que sea de61arada ·esta zona comu
reserva fores.tal',· pero nu e s ti r'as peticiones
han sido .ignoradas, si~n'do ,que· en
diferentes articuloS" d.e la consti t.u c i ó n de
Colo mb i a , con 't émp1a .1a de f ens a del
patrimonio ecológico, en visitas realizadas

SEÑORA· C~CILIA GÓMEZ
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a la cafiada 'el m~cho se evidenciaron la
coristrucción de viViendas·' ilegales o
invasiones siendo .este lugar 'no apt o para
construcción,. generando deterioro a este
import~nte ecosistema y p~niendo ~n peligro
sus: vidas y los' residentes .iLe qaLe s 'del
sector de,' fontana, se están presentando
des1iza m ien to s' en 1as e ua1es .han gen erado
a grietam ien tos 'del as viv i'endas, e1 bar rio
de las viviendas del barrio; un proyecto,
hacemos un, llamado, a las autoridades
comp ete nt.es como lo son la administración
municipal de B'ucaramanga y todas sus
entidades "además ,del área metropolitana
para que se dé, cumplimiento a las leyes
contempladas en la ~o~stitución dando
prioridad a la conservación ,de los
e'cosistemas y f.u t;uro· de .nUestra s6ciedad y
no a los intereses económicos de,unos pocqs
pues se están viendo a~ectados nuestros
recursos los únicos pulmones sie la ciudad,
otorgando permisos para construcción en
zonas no aptas', poniendo en riesgo la .v i da
y generando la desaparici~n de especies
endémicos, .exLq Lm os que se declare la
ca ñ ada el macho, .c omo ·reserva forestal con
su a1to grado de riqueza bio1ógica y por
ser uno de los pocos ecosistemas'donde aún
se conservan especies en peligro emí.nen t e
de extirición ,que merece absoluta atención y
prioridad, muchas gracias.

La presidencia
hora, hasta las

decreta
2 : O O •

un receso de media

RecesQ de 30 Minutos.

La preside?ci'a l~
el favor ocupar
verificar quórum

solicita a los concejales
sus curule$ para poder

Ie s pidió el favor a los
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s e c r e ta r í os de·.· ComLsLó n llamar a los
concejales ..o6upar s.us curules.
S0.1i e ita mos 1a p r e s en c i a del os 'eonee j a 1es
con e 1 fin de. ve r i f i e a r quó-rum y t eTmina r
con la exposición· de lai .p6nencias, por
favor secreta-rios de COIl1isión ap-remiar a
los concej ale s..

PRES1DENTE·: Señor s e ere·ta r i o sírvase
ver .if i ca r quór·um

La Secretaría General procede a hacer la
ve rí, f i ca ció n. de quór um e i n f or ma que han
contes·tado a lista once (11) Honorables
Concejales, por lo tanto no hay quórum
decisorio.····

INTERVENCIÓN
MARTÍNEZ.
Primero que todo vamos· darle gracias a
pap i t o Dio s . p·or es t a r a e á .en e s t·e ca b .iLdo
~bierto, . especialmente saludar·.a los.
presidentes de las juntas de acción comunal
y. a ·todos los ediles y saludar al
Presidente del Consejo y a toda la ·mesa
directiVa, . a todos los.. entes
gubernamentaies que están acá saludarle y
agradecerles. por la ·oportunidad que nos
está dando, yo. soy ·Alirio Ramírez
Presidente d~ luz de salvacióh segund~
etapa, es·te· es un barrio humilde, una
po br e zaún i e a y q ti" i e ro f e l·i e ita r, .en par t e
yo s í qu i e ro· fe 1i e i.t a r .a 1 s eñor .a 1cal de,
señor Maurici.o Mejí-a Abello, a todos .Lo s
conGejales .estuvie~on en la legalización de
nuestros barrios más humildes, ~ todos
ello~ y al ingeniero Henry·· Gamboa Meza
nuestro concejal amigo, quiero darle
gracias ·a ellos yo no trae fotos por que el
do e t or Maur Le i o Me j í a Abe 11 o ha i::e eor r i do
palmo· a palmo nuestro barrio, el alcalde
también ha. r e corr í do el barrio de nosotros
l~z de sal~a~ión, Henry Gamboa Meza también
ha re eor r i.do t odo 1o que e s e 1 bar r .i.o 1u z
de salvación y la Cómuna .10, esto le quiero

DEL ·SEÑOR ALIRIO RAMÍREZ
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de c ira 1 do et Q r M'au.ri e i o, Me j l a y al' s e ñ or
alcalde y a t od'os Los que están acá
pr e s ent e s que· en este POT nos incluyan a
nos~tros para ~oder tener un~. vivi~nda
digna que no rep~esente c~mo ciudadano~,
como personas, donde tengamos el agua,
donde lleguemos con. todo "10 que es
alcantarillado,' todos los servicios
públicos, aquí no vamos a decir que sólo el
no r te ti enen ne ee s id ade s s i u s t ede s van y
miran. lo que es. el . su r hay como unos 22
barrios que· están, también necesitados que
es pura ~~nte de' estra~o, uno, ,yo quiero
felicitar también ,a la' docto~a gloria, Durán
Valderrama porque el'la estaba ,muy pend~ente
con 1o que . e s ,la e 1e e tri f i e a ció n y
alumbrado público, también al doctor
C1emen t e Le ó n , y .a1 do e t 6 r Maur i e i o Me'j .í,a
que ellos han aportado su granito. de arena.
allá en el barrio, entonces de esa manera
~6s qu~ero f~licitar; ya· no les quiero
quitar más tiempo a todos ustedes porque
todos tenemos derecho de hablar, gracias de
felicitar ai ingeniero Henry Gamboa Meza
que ei nuestro c~ncej~l amigo.

INTERVENCIÓN tiEL SEioR JOSUi FIGU&ROA.
Muy buenas tardes ,honorables concejales,
presidentes de juntas, ediles y comunidad
e-n gene r al, e·n. e ~ bar r i o Ci udad Bol í va r de
la Comuna siete hay '918 viviendas .con
aproximadam~'nte SbOO habit~ntes, tenem6s
una can cha denomi na e 1 bueno en lOa cua 1 s e
encuentra al lado la .de softbol y que es
muy concurrida' por muchos aquí presentes,
se viene presentando un problema gravísimo
que ,viene apretando' la tianqui'lidad del
barrio Ciudad Bolivar y conjuntos alrededor
que es el expendio. de bebidas embriagantes
alrededor de las canchas" y, lo más grave el
expendio dentro' ,de ella donde existe una
cafetería que más bien debería L'l ama r se un
a guarapería donde los entes de cóntrol no
han 't omado' ine d ida s dr á s t.i c a s s eg ú n
adecuación que tienen 'permiso' por' la
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álcaldia de Bucaramanga en especial ,dice
que es' Mauricio Mejia el que le, da el
permiso a esta senora que vive en' la
cafeteria, el 'lamentable esta situación
porque los' dias sábados, y domingos que
de beria se'r P'ara que 1a. f'am í1ia· descan sen
con tranquili~ad' los alred~dores de la
cancha es un. caos· que no es. decir más que
todo es una guachafi'ta que, se forma con las
personas embria~~das. com6 ,e~: escándalos en
la .via púbLí.c a , 'problemas, líneas entre
otros, in~asión del és~acio público,
d~1 .íncue ncia, .a estel:u gar si '1e ha ce fa 1ta
la dirección· de tránsito porque alli
de berian de rea1iza r eompar endo a 1as
personas embr Iaqadas .que de aLl I. saLe n de
1as . eancha s', eomo en los automóvil es,
motocicletas. y c6meten las imprudencias que
luego sabemos. que fueron. Y'.'10 m á s grave 1!3
venta Y con~umo. de alu6in6genos en estos
escenarios, honorables qonc~j~les y~ está
bueno no slgamos permitiendo expendio de
bebidas embriagantes alrededor de 100 m de
una· cancha mucho men'os el 'expendio de li·cpr
Y us o de ella, esto no s ó Lo ocas íona una
mala imagen a la comunid~d sino un mal
e j empLo 'a niños Y jóvenes, que convergen a
este escenario, gracias.

INTERVENCIÓN',' DE LA SEÑORA ESTHER SARMIENTO
MORALE·S.
Buenas tardes honorables. concejales Y
secretarios dé despacho,. gracias' a los 10
concejales' que hicier6n ,posible, este
cabildo' abierto y pod·er·. br i ndarnos un
espacio a la comunidad, mi nombre es Esther
Sarm iento del' bar rio .B~.lE~navi s.té;3. del a
Com~na 14 Y vengo hablar sobre la
problemática del barrio Buenavista' que es
la l.egalización que en. este momento se está
manejando, según el acuerdo 002 del 13
febrero. 2013 donde la división politica
quedariamos ,corno barrio dentro de la Comuna
14, es un ~cuerdo firmado por los
honorab 1es e.oneej'a1es Y firmado por nuestro
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alcalde de Luis Francisco Bohórquez,
entonces nuestro b~riio en este momento
somos un asen tam iento , p'ar.te urbana y par te
rural de este mornen to pue s no sot r~ s tenemo s
un 4O % de' al can tari11 ado y' no fa 1t'aría un
60% 'para culminar el ,alcantarillado yeso
es lo que el barrio en este momento está en
época de invierno, ~e presentan
di fieu1tades. en e1 a1eantari11 ado', en ton ces
pues he agotado, todas las instancias, he
idb al uno' al EM~AS, he hablado con el
secretario' d~ pla'neacióp 'y pue,s estamos
pr'eocupados entonces lo que que,remos es que
alguien' nos ~origa criidado nos colaboren con
el alcantarillado del, resto del bárrio, el
4'0% es un" alcantaril'lado, de EMPAS
con struido por e11 os ha ce' ,muehos años, no
falta una,' parte' entonces ,'pues en este
momento solicitamos que en la nueva
propuesta del, POT, nuestros honorables
concejales se nos legalicen nuestro barrio
Buenavista q,ue ha ce 3O Y seis años hemos
sido' creados también solicitamos el apoyo
de, EMPAS y planeación municipal para el
apoyo del alcantarillado, también en nombre
de todos mis comp~ñeros, pr~sidentes,
ediles d~ 'l,a Comuna ,14', solicitamos
levantar la' zona del alto riesgo para
rruestr~ Comuna, ,m~chas gracias.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA ISMENIA RAMOS.
Muy' buenas tardes mi nombr~ es Ismenia
Ramos Presidenta de la ve'reda Gualilo bajo,
una vereda muy cercana a nuestra ,ciudad
pero, en unas condiciones que realmente,
pero en unas condi.cí.ones de mucho abandono
a raíz P9r el acueducto porque muchos
millones 'de' pesos papan por, nuestras
fincas, pero somos una fincas, una vereda
totalmente ab~ndonadas" no 'tenemos ,unas
vías estab¡es no podemos hacerle
manten im iento a' '1a vía , hay ,eseasez par a
todo , par a ,e1 S .í.sben, par a e I. a1umbr'ado
pÚb1ico , e1eetri fica ció n ru'ral, 'tGdo con
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mucho sacri.ficio a raiz de qpe el acueduc~o
nos h izo Unos a r eos dema s i ado r edue ido s y
que ·casi no permite que pasen los carros,
todo carro que pasa se raya y
de s a f or t.unadamen ten os t ocap a r a s a c.a r los
productos es.· a espaldas, caminar y tenemos
a Lqunos tz an spor t.e s .. informales pero la
verdad no nos e s t á n ayudando. mucho porque
nos sube mucho el' p r e su pue s t o , .nos .dej an
don de qu i e r an de j a r nos y si. no nos qui e re
11 eva r .nos. t; oe a a,1. pie,' .e~t o nc e s yo. 1e s
pido verdader?mente ·que nos colaboien mucho
en esas veredas¡ háy muchas veredas que
t.Lenen muchas' necesidades "pe r o l'a' ahi y' de
verdad que. 'es muy 'abandonada' en ese· sentido
y de una forma u otra nosotros también
c61abora mos con cad a ti no. de los con ce j a 1e s
asi sea uno y otro pero tenemos ese apoyo,
les dam6s e~e apoyo cuando lo necesita para
qué t~mbién' ustedes nos ven ese apoyo, la
e 1ec tri f i e a c í,ón , .. ·tenemos f amil i a que por que
necesitan "que sea.' nomás ·a .'100 m de la
ca.rret e ra no 1e s dan .e1ec trL f i c a c í ó n rural
entonce$ yri quisiera. que nos' colaboraran en
e s o por que .ha y mueha s f a in i i Ias' ne c e s ita: da s ,
y lo otro nosotpos tufmos al acuedticto y he
pa s ado ya ca rt a s par a e·l. agua' pot abLe .que

. .
nos ot r os P:tIe s re eogemos e l. a gua de una
cañada de ranas y ahi no tenemos ninguna,
nos ·toca tomar el agua asi, los n.i nos muy
enfermos de uha cosa y otra, por favor
colaboren en eso y que el acueducto nos
puede dej ar ·.·que nosotros traemos' realmente
en la ·via porque.a p·ico y pala nosotros no
podemos camí.n a r , todos los carros se nos
acaba las' moticos' que llegah a. ent.rar a
veces es como un ciclo montañ~smo para uno
andar, por. f avor Le s pido 'esa- colaboración
para eso, muc~as gracias.

INTERVENCIÓN·
QUIÑONES.
Muy buenas tardes honorables
D r a . M'agda, asistentes. y yo
Castillo Quiñones presidente

DEL SEÑOR . EDGAR' CASTI'LLO

concejales,
soy Edgar

del barrio
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p'r oven za , hoy ven i mos a .i n f or mar 1e a t odos
los. asistentes .y en especi'al a' la
administración municipal para que se nos
tenga en cuenta la iriclusión ep el POT para
Los 'próximos 15 años 'de las verjas de la
6iudad Bucaramanga en especialmente todo lo
de Provenza, porque todo. deb~ 'quedar
incluido según las' palabras del señor
secretario de pl~neaeión donde nos dice que
su s o1i e i tu.d s e r á ten í a en cuent a den t ro de
la actualización del plan' de ordenamiento
territorial Y una vez que 's'e tengan las
fechas defin~das para so¿ializar el tema
con la comunidad le informaremos al
respecto, nos6t~os los habitantes de
Provenza te'nemos 'el proble~a de vida "0

muerte, esto es con los abogadbs' y los
proceso$ judi~iales qve se éncuentran en
todo el municipio, muy bien por. la
legalización de los barrios, muy bien
porque todo? tenemos· derecho a' la vida,
nosotr.os en Provenza. la gente se nos está
fa 11ec i endo,· s e 'nos e s t á en fe r mando de bid o
a' estas a c.cí.one s popuLare s , doctor Maúricio
ust;ed e s t.uvo pr e s en t e a 11á . en nue s t ro
barrio que es'tas v~rjas se. construyeron fue
para evi tar a los ladrones, para evLtar la
co nt aruí.na c í.ó n Y .pa r a que todos pudiéramos
v i vi r en paz, por e s o . hoy e s de e's .te
recinto del cabildo ab á e rt o : yo quiero que
se tenga en· cuenta dentro .. del POT la
legalización, la norma es muy clara y dice
~ue después de 10 años de poseslon de 'algo
se tiene g:ue legalizar, . se tiene que
legalizar porque nosotros pagamos
.impuest os , nosotros a L'Lá en nuestro barrio
y. no sólD. nuestro barrio sino en· todo
Bucaramang~ e~tamos haci~nd~ estas verjas y
es por .nuestra se qur Ldad , también queremos
informarle al Consej o BUcararrianga. que los
abogados y los juec~s 'actualmente nos están
i nvadie ndon ue s t'r o bar r i o. par a. .11ega r. y
decirle a. la ·.gente qu~ tienen que
obligatoriamente cancelailes dos,' tres,
cuatro,. o 5 millones de p'esos eso es
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~naudito porque esta norma como 16. sabe el
Presidente del 'Consejo ya fue .anulada como
1ey: y t odav í a nos s i gue ri . a t r op'e 11ando' de
esta mane r a por es o yo invito aquí o hoy
que de esto' de que el P.residente se
~6mp~om~ta invitar a t~dos 'estos personajes
para hacer un debate político del Consejo
para demostrarles qu~ esa anomalía' no se
deben hacer 'con el pueblo, por otro lado yo
qui e ro in f o,rmarLe s .t ambi én a t odos los
con ee j a 1e s',' y ~ 1a s .'pe r s on a s . pre s en t e s ' s obr e
la. quebrada del ,macho no' es posible de que
la estén .í.nvad í endo , que estén 'invadiendo y
no haga nada'y nosotros ho~ ·c6nseguimos una
du r í.'t a que nos d í o una, empresa privada y
aye~ llega~on funcionario~ de ,la
corporación, ya s ó Lo patadas Levant a r on el
arancel que lo estaban haciendo porque
nosotros· estamos a invadiendo si es un
predio del municipio, entonces yo la verdad
es que. vengo a denunciar eso porque, no es
pos i b1e que .no e s t é me j or ando un p red i o del
muni c ípí.o, en un, predio al muni cipi o y 1a
coiporaclon viene a sabotear nuestra cuando. '. .
uno lo llama la quebrada' el macho, que están
in~adiendo, que están' poniéndo~e cerca el
caso hay si no hace~os nada entonces no es
p.os i b1e por e s o yo .qui e ro in v ita r los de s de
acá para que tambiéri quede la. quebrada el
ma e0-o , do c t 0 r : Maur i e i o qu'e us te de s ya nos
manifestó .sob r e eso incluida' dentro ,del POT
como el parque ecológico ambiental y social
q,e la 'gente, muchas gracias. Hago entrega
de la solicitud de la ponencia al
presidente Gel Consej,o para, qué, nos tenga
en cuenta.

INTERVENCIÓN DE ,LA .SEÑORA. MARÍA INÉS
SANDOVAL CACERES.
Muy buenas' tardes mi nombre' es María Inés
Sandoval pe rt ene zca a 1a 'j unta de acci ón
comunal del ba,r;io ,Provenza la ~olicitud
que.hago es,qué v~ a pasar con los predi~s
que' realmente t Lenen escri tu.ra y ,que están
junto a l~ qu~brada el macho nadie nos dice
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que :po dem os ha ce r .con nue'st ras pro pie da'des
allí vamos. 'de paso' en paso y' no que ·hay que
e~pe.rar en ton ees 1a pe tic ión .es qué va a
pasar con los que realmente tenemos
escritura, tenemos la propiedad, o sea
querem6s saber a qué atenernos· con esos
pred i o.s, esa es m i so1ieitud.

INTERVENCIÓN DEL SEioR BUGO MORENO.
Buenas tardes. para los concejales de
Bucaramanga, la junta ~i~e¿t~va pa~a los
funcionarios' de la' administración ·para· los
oornpa ñ eros pr es ent es y. un saludo muy
especial para la ~ancada de. ca~bio radica~,
quiero pedir de antemano me conceda para
tardar dos' pu~ticos.

1. La recuperación de la malla vial de
Bucaramanga tengo comunicados del
mi smo ·.·consejo de Bucaramanga donde
dice que los· concejales están
preoc~pados por la recuperación de la
malla vial en Bucaram~nga, si los
concejales Bstáh pre.ocupados. cómo
estará la comunidad en mi sector. del
barrio mutis quiero manifestar que
hemos luchado para que la malla vial
del sector sea re6uperida, h~mos
pasadd derecho de petición hemos hecho
cabildo abierto ~esde el 'año 2010 y el
año pasado infraestructura nos
manifestó que iban a empezar en enero
de este año a recuperar la malla vial
de nuestro sector y que sorpresa que
llegaron e~··dicie~bre y nos arreglaron
ocho .··cuadrillas y. sorpresa que nos
arreglaron las que estaban arregladas,
pase el inventario tot~l de 10 que
hacía falta y le mandan una 'carta al
o.tro díá,. pase el .23 de octubre una
carta y resu~ta que la m~ndan es allá
señor .representante del. unióQ temporal
Mall~ vial urb~na y ha'sta la época no
nos han contestado Guando inicia la
recuperación del resto de la malla
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vial, riosotros queremos decirle~
qu.er~mos y quiero dec·irle ·a la
comunidad que' e s t emos pen d í ent e s , : hay
rumores· que . el municipio de
Bucaramanga . entregó' 14,000 millones. de
pesos a metro línea para la
recupera~ión de las vías están
hac-iendo y ·nosotros que, la comunidad
que, metr o 1ínea se e s t á tomando
B~caramanga y les están arreglando las
calles '.'para aquellos pasen; nosotros
tenemo s un. inconv.en i en te el puen te de
la Carrera novena que une al barrio
mutii nos va a llevar'~ás problecias en
el sector y. si usted vie·ra como están
las calles de.l· ba r rí o, como están las
calles de la comuna 17 ~ eso referente
a la malla' vial; mi.ro con sorpresa que
la .inseguridad ·dicen· hurtos
alucinógenos' mayores problemas. de la-
17, 275· policías llegarán a reforzar
La seguridad dé Santander; no me
demora señor Presidente, hemos luchado
P'Ol:- la s e qur i dad en eL ba r rLo mutis
somos algo especial tenemos la
e s t a c í.ó n Sur de' Bucaramanga de la
PoI i c.í a .Nae i o.nal,· no· e s t; oyen eont r a
de la pol~cía, .no·. estoy en contra,
quieto ante~ 'que se ~ejore para' ellos
una e·st.a ció n . de po1i c i a ,la . e s t a ció n
Sur donde Ll.e qa ri 8.0; 90 policías lo
reparten. y quedan ·tre.s eh .eL barr.io,
qué bonito L'le qan y de j an 80,90 motos
en el se~tor el que se van a trabajar
y·por las noches· lle~an a recoger las
motos, inclusive se han tomado parte
d.e· 1a s zona s ve rde s como parqueadero,
si ustedes pasan en esto~ momentos
encontrarán radiopatrullas, carros
incautados y. muchas cos.as más en la
PoI i e i a ·Nae i on a 1 eDel .bar r i o mut i s 'r

además queda· a La esta.ción frente al
col e g .i, o José. Ce1e s t.i no mut i s y ya no
pueden pasar los. padres a recoger sus
hijos porque está .ínvadí.d.o el espacio
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público por el hacinamiento pero si
los concejales' de Bucaramanga
recuerdan cuando m a general dijo, si,
yo estuve también en el Consejo no
hubo ','polémica' de estas y le
manifestaba, que ellos tienen
aprox~madamente seis, siete años un
pred~o ,y quiero que' en el POT se
averi.qü en un' predio f rent e a Marsella
real en, la ciudadela tienen c9mo dato,
tienen presupuesto, tenían los planos
i no han dortstruido ~a estación Sur de
1a po 1icía, 11 eva ban 4 O o .5 O caba1'1os
cada, vez que hay pasto y no dejan el
mal olor'porque le digo a ustedes y lo
he manifestado varias veces son los
únicos caballos que vienen a defecar
en el .cen t z o de, Bucaramanga, por eso
de no est~y en contra los policías
sino que e'n la zona norte hay un
espacio muy g~ande" hqy estuvimoS allá
en una re~n,ión, y la zona sur ahí
ti,enen ~l lote, tienen ~l 'presup~esto,
tienen 'los P1anos, tienen el' eomodato
de la ~dministraciórt porque no han
iniciado, es, importante y se' habla' de
la comuna 17" hurtos" al uc i.n óq enos y
lo úriico,no solamente ~n la comuna 17,
en todo Bucaramanga el secretario de
gobierno manifestaba que el
p,andillismo, que la drogadicción
acreceritado en B~caramanga si nosotros
fuéramos 'cualquiera, nosotros la
ciudaqela de real de minas, en los
col eg'ios 'se ven 1a S. n .í,ñas, se ven los
Jovenes ,~n'los m~letines' de las, armas
que la .ent reqan a los vagos ,para que
hagan sus fechorías, y ahí a tres
¿uadras ~étá un lote, ,para la
construcción' de la estación Sur de
Bucaramanga, 'muchas gracias a 'todos y
esperamo~ que n9s tengan en cuenta
porque .la coruun i dad venimos a
decirles, lo sentimos y esperamos que
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en el POT sea recogida algo de lo que
nosotros hemos manife~tado aquí.

IN'TERVENCIÓN
CADENA.
~uy buenas tardes' para todos, muchas
gracias por el' c once j o .d e Bucaramanga por
e s t é ca b i 1do s obre· t odo a .1'0 s 1O. eonce j aLe s
que fueron.·l os p one nte s de' e s te cabi Ido; mi
p~ne~cia es la siguiente:
La problemática de erosión que tengo en el
barrio e s t or a qu e s , como representante de la
comunidad.

DEL· SEÑOR' JORGE RODRÍGUEZ

INTERVENCIÓN DEL .·PRESIDENTE. DEL
ED.GAR SUÁRE Z ..
Los conce j a Le s somos 19· pe r o 'vamos a ser
algo que me' tien~ a mi preocupado como
presidente y yq creo .que a t6dos los
concejales, ha qamos : un llamado .a- lista .. a
todos los s e c r e t a r í.o s de despach.o,. cuáles
quines están y cuales no están, los
citados',' los se c r e t a rí.o s de despacho son
e ita dos , por f élvor há game' 11 amado a 1 i s.t a a
todos .los secretarios de ~espa~ho. y los
s e ere t a r i os .que no e s 't án por f avor por· v í a
de secretaria le mandamos una carta de
a s I s t.e nc La ..para mañana. todo el día, mañana
vamos a . Ll.arna r a los secretarios de
des pa cho c-ada. hora, .hágarhe Ll amado a. lista
a t odos 1os s e e r e t a r i os .d8" pe's p a eho hágame
e.l favor.

La Secretaría General
l~am~do a lista de
despacho.

p r oced e a hacer
los secretarios

un
de

1. O·r. Jai~e Ord6ñe~ Ord6ñez

2. Clemente León Olaya

3. Marta Rosa .Amira Veq.a B.la.nco

-_ ....-- ",:~ -....
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'4. Cárolina Ro~as Pa~ón,

5. Yolanda Tarazona Lozano, (presente)

6. René Rodríguez Garzón Martínez

7. Claudia,~ercedes ~may~ A~ala'

8. Carmen Cecilia Simija¿a (~resente)

9 . Mauricio M'eJ ía (Pres e.n te)

10. Cristian Rueda Rodríguez

11. Silvia 'Johana
(presente)

Camargo Gutiérrez

12. Ariel Gerardo García Gómez

'13. José ,Gabriel Jaime Rodr Lq uez .

14. Francisco Cent~no

15. P'auLo Césa-r,Pedraza, Gómez ,

16. W i1son Té 11 ez He rnánde z :(pres,en.te )

17'.consuelo ordo ñ ez de Rincón (presente)

18. Ra f ae1 Horacio N ú ñez (presen te) ,

19. Samuel Prada Cobos

20. Ludwig E~tuncker Ga~cí'a

La p~esidenci~ s61icita a Sécretaria
General que vía sscret ar La f á zmado por, el
presidente hacer unas cart~s dirigidas a
todos los' qu~ están ausentes, aquí tiene
que estar toda 1a represen tació n del
municipio.

INTERVENCIÓN~,DEL H.C. 'CRISTI~N NIÜO.

.._' ,~,



FOLIO 111
Pr e s i d~nt e yo pie n s o que e s t o e s e,1 t ema
más para Buoaramanga 'importante, yo pienso
pres~dente las p~rsonas interesadas en este
nu~vo POT, es 'con la presencia de los
secretario's' y con las personas de la
administración.

La presid~n6ia suspe,nde el cabildo por
falta 'de secretari6s de despacho, pero
antes verifiquemo.s quórum, me discülpa
'concejal, ,'verifiquemos quor um .ant e s de
terminar el cabildo.

El Secretar:j._o Genera~ procede a .. hacer la
verificación' de quórum e informa que han
contestado a lista 'trece (13) Honorables
Concejales,(. por .'10 tanto hay quórum
d e.ci s or i o .

El P r e s id en te, s e' s u spende, 1a s e.s ión por
ausencia, mire di s cúLpenme los 'ponentes
pe r Q 1a s ,pon ene i a s 'ha n .s ido .muy
importantes, las :ponencias ,han sido m~y
enriquecedbras de nada sirve hacer riosotros
pon en c i a ' s o1amen te, e s euch ando los
concejales, e'stamos coh la comun~dad,
visitamo·s los barrios los que normalmente
esta~os acompafiándolos a ustede~' de nada
sirve si no .están·. los secretarios de
de spa cho , ,como rouy, b i ~n 1o han di cho los
con ee j a 1es, en ton ce s a mí, me . di s eu1pan los
porientes de corazón les digo' h~mos hecho un
esfuerzo m~y .giande para ,hacer este evento,
pero de nada sirve, -ant e s ap'rovechemos para
suspender la sesión y,' decirle al sefior
alcalde que la sesión se 'suspende por' el
mismo gabinete de' él, por los secretarios
de de sP,a cho , en t 9nee s s e s u spen del a s e s ión
y se cita maftana a las 'S de' la maftana.



ACTA CDRPDRA'TnlA-
SALóN CENTRAL DE SESIONES .

- -

FOLIO 112
Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en ·.archivo de voz computarizado a
la fec.ha.

Para const~ncia se ··firma.para' su aprobación
en' plenaria ..

GUTJ:ERREZ
El presidente,

EDGAR RE

,

FELJ:X MARJ:N·O

El se~retario general,

Elaboró: Maiisela ~endoza Quezada

REVISO: SANDRA LUCIA PACHON .MONCADA~


